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PSOE: sor
presa por la 
dimisión de 
Jurado 
El presidentede la Ejecutiva 
Provincial del PSOE, Esteban 
Jurado, presentó su dimisión al 
no estar de aucerdo con la di
rección del partido. El acuerdo 
entre Barreda y Ureña fue el 
desencadenante der la marcha 
de Jurado. Los asistentes a la 
reunión del Comité Ejecutivo se 
quedaron impavidos ante la de-
cisión tom~da por el 17 
ya ex-presIdente. 

LA SEMANA 
EL PISTO REGIONAL 
ECONOMIA 
SIETE OlAS 

Conquistar 
México 

Varias empresas de la provincia de 
Ciudad Real han iniciado la con
quista comercial de México. Ocho 
empresarios del sector del mueble y 
miembros de la Cámara de Comer
cio han realizado un 
viaje al país azteca para 3.·'. 4 .. 
ampliar los mercados Y ., 
la exportaciones ' 

Por fin la Medicina 
Nuclear 

Las nuevas instalaciones de Medicina Nuclear del Hospital 
de Alarcos comenzarán a funcioanr el próximo día 28. La 
noticia fue anunciada por el director médico del centro, Juan 
Carlos Mattos, tres días después de que BISAGRA desvela
ra que una inversión millonaría donnía en el olvido desde 
hace año y medio. 
En 1993, nada menos que 416 personas se tu- 2·' 8 
vieron que desplazar a Madrid por no existir 
este servicio en Ciudad Real 

20 BREVES SOCIEDAD 52 
12 CULTURA 60 
32 HOROSCOPO 68 
40 PROPUESTAS 70 
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CARNAVAL, NO FALLAS 

Como admiradora de esa es
plendida muestra de ingenio y 
originalidad en el que se han 
convertido los desfiles de Car
naval de Ciudad Real y provin
cia, observo con preocupación 
que de no tomar medidas a 
tiempo convertiremos nuestros 
desfiles en un adelanto de la 
fiesta valenciana. O sea, las Fa
llas. 

La participación año tras año 
de la peña" La Peña" de Villa
franca de los Caballeros, con 
obras compradas a maestros fa
lleros, que después pasean or
gullosamente por nuestra capi
tal y distintas localidades de 
nuestra provincia, y los éxitos 
obtenidos con ellas, han propi
ciado que otras peñas de nues
tro entorno sigan su ejemplo. 
Me refiero a la peña" Mascara
da" de Corral de Calatrava, 
que con dos toros comprados 
en tierras valencianas a cien 
mil pesetas cada uno, ( extremo 
confirmado por uno de sus 
componentes), sin más monta
je, música, ni vestuario se haya 
alzado con el tercer premio del 
concurso del pasado Domingo 
de Piñata celebrado en Ciudad 
Real. 

Camino peligroso hemos to
mado y que nos llevara inde
fectiblemente a la desaparición 
de muchas de nuestras peñas, 
que a pesar de contar con inge
nio suficiente, su falta de po-

tencial económico ó su honesti
dad no les permitirá entrar en 
ésa dinámica. 

Por todas estas razones, creo 
que se hace necesario estable
cer, por parte de nuestros ayun
tamientos, unas normativas que 
cuiden y premien factores tales 
como: que los trabajos presen
tados sean propios, con lo cual, 
los premios obtenidos se que
darían en casa; y la incentiva
ción de la cración, originalidad, 
vestuario, música, coreografia, 
etc. 

De todo ello tenemos en 
nuestra tierra dignos represen
tantes , como la peña "El Cir
co"de Torralba de Calatrava, 
que con sus maravillosos mon
tajes y puesta en escena nos de
jan boquiabiertos año trás año, 
y la no menos afamada 
peña"Iomar Pardo Talavera" de 
Fernán Caballero, que este año 
nos deleitó con un tema alusivo 
a la Revolución Francesa, " ... y 
llegaron a Versalles". Esta pe-

ña, no es grande ni en medios 
ni en componentes, pero sus 
trabajos sos autenticas obras de 
arte y sus comparsas ricas en 
colorido y majestuosidad de 
vestuario. 

Ejemplos como estos y otros 
muchos: Almagro, Tomelloso, 
Las Pedroñeras , etc ., son los 
que definen el verdadero signi
ficado del Carnaval. 

El Carnaval debe tener y tie
ne espiritu de competencia y ri
validad, pero siempre amistosa 
y en igualdad de condiciones. 
Así pués, solo m e resta decir 
que deseo el Carnaval para no
sotros y las Fallas para los va
lencianos. 

• NIEVES MORALES 

••• 
CARTA ABIERTA A 
RAMONALEN 

Sr. Alén: 
Como justificación a una 

actuación concreta de su 
partido en la comisión de 
Urbanismo del Ayuntamien
to de nuestra ciudad, só lo 
tiene usted el recurso de ai 
rear" dedos muertos" por 
doquier. 

En sus declaraciones a los 
medios de comunicac ión del 
15 .02.94, yamparandose 
en la presunción de: ... " po
día obedecer" saca usted a 
relucir la muerte del resi
dente Luis Pina López y 

que a su juicio" podía obe
dece r" al desgobierno y 
descontrol que existía en La 
Atalaya,. Cabe interpretar 
que ya no existe, algo va
mos ganando. 

No podemos permitir que 
de una u otra forma usted 
venga a decir que la sentida 
muerte de nuestro residente 
se haya producido por des
gobierno o falta de control 
de este Centro. Aquello fue 
una decisión personal de 
Luis. Todo lo que humana y 
físicamente se tenía que es 
tar haciendo en aquel mo
mento , se hizo. 

Si por desgobierno o falta 
de control, es por lo que en 
los últimos tres años se han 
interesado por nuestro tra
bajo las facultades de Psi
cología de tres universida
des españolas, ya le s 
gustaría a muchos centros e 
instituciones tener esas cua
lidades con las que uste d 
nos define y ser capaces a 
la vez de aportar a nuestros 
usuarios esa calidad en el 
servicio . 

Sr. Alén , los trabajadores 
del C.R. La Atalaya no s 
sentimos ofendidos con sus 
manifestaciones , ya qu e 
desde este Centro nunca he
mos analizado su capacidad 
y valía para realizar su la
bor como presidente provin
cial del CDS. 

• 150 trabajadores de 
LA ATALAYA 

• B&1gté1 
BOLETIN DE SUSCRIPCION 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 

Plaza Cervantes, 6 
CIUDAD REAL 
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Deseo suscribirme a BISAGRA durante un año (50 números), por lo que adjunto los datos necesarios para hacer efec
tiva dicha suscripción: 
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Gestione con nosotrOS SU subvención 
de la e.E. para cultivoS herbáceos, 

cosecha 1994, antes del 18.1.9
4

. I'od~á 
disponer de un anticiPo y se llevara 

uno de estoS dos regalos. 
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Francisco Gómez Herruz 

Palabras con 
poco valor 

elos parecen tener algu
nos prebostes del mo
mento dulce que vive el 
Toledo. Es lo de siem
pre, se trata de que cuan
do las cosas andan solas 
y el politiquillo de tumo 
no se lleva el tanto el 
asunto no interesa aun

que toda una provincia viva ilusionada en 
él. El pasado mes de agosto el presidente 
del Toledo, Emiliano Carballo, y el de la 
Caja de Castilla-La Mancha, Fernando 
Novo, llegaban a una serie de acuerdos 
económicos y publicitarios. La marcha del 
equipo ha hecho más que rentable el dinero 
invertido por la Caja en el Toledo, cuando 
se llegó al acuerdo nadie pensaba que el 
equipo haría la campaña que está haciendo. 
A pesar de que no ha habido regalo alguno 
sino todo lo contrario, Fernando Novo pa
rece haber decidido no cumplir con los 
compromisos que adquirió y hasta un hom
bre tan moderado como el Presidente del 
Toledo ha tenido que denunciar privada
mente ante algunos periodistas el compor
tamiento de Fernando Novo. 

Emiliano Carballo no tenía otro pro
blema que el de tener cerca a algún directi
vo que hasta hace cuatro días no aprendió 
que los balones eran redondos, ahora tiene 
también el de los temores de algunos per
sonajes con mando en plaza a que triunfe 
en su empeño de subir a primera y su figu
ra pueda ser utilizada políticamente. La re
alidad es que el Toledo ya ha triunfado, ha
ga lo que haga hasta final de temporada, 
aunque pierda con el Betis este domingo, 
porque ha conseguido tener a la afición ilu
sionada durante mucho tiempo, Fernando 
Novo hace mal en no apoyar esa ilusión; 
los acuerdos cuando se toman son para 
cumplirlos. 

Hablando de acuerdos para cumplir es de 
agradecer el empeño de la consejería de 
Cultura en llevar a buen puerto el que se 
adoptó entre el ministerio de Defensa y la 
Junta de Comunidades para que el Alcazar 
alberguela biblioteca de Toledo. Sería bue-

- 6 -

Fernando Novo no cumple los acuerdos, según el presidente 
del Toledo 

no que pudiera estar toda en ese edificio y 
que no tenga que ser dividida y en esa línea 
se van a abrir negociaciones para ampliar 
el espacio cedido del Alcazar. Es bueno 
que junto al de biblioteca el edificio siga 
teniendo el carácter militar con el que na
ció. Hay gentes civiles que neciamente cre
en expresar el pensamiento de los militares 
-representatividad que nadie les ha dado
cuando' se oponen a la instalación de los li
bros en lo que fuera Academia de 
Infantería de Toledo; ya se sabe que ésta 
ahora se encuentra al otro lado del río Tajo. 
Mayor necedad es pretender con subterfu
gios que el Alcazar sea por los siglos el 
grandioso monumento al bando vencedor 
de una guerra que hubo en España entre es
pañoles. Ni la historía, ni mucho menos el 
sentido común, abogan por el éxito de 
quienes así pretenden. 

Lo bueno de este asunto es que algunos 
ahora han mostrado concieI1cia por la situa
ción que la biblioteca de Toledo, la tercera 
de España, instalada en un edificio incapaz 
de acogerla entera y sin posibilidad de ex
pansionarse en edificios vecinos. Tal posi-

bilidad se pensó y tuvo que ser desechada. 

JAPONESES EN MANZANARES 

En la antigua factoría de Santana Motor 
en Manzanares los japoneses llegaron el 
año pasado con el mismo paquete de medi
das que llevaron al centro de Linares . 
Fueron claros los directivos nipones al im
poner dos condiciones para asegurar, dije
ron, la continuidad de la actividad y el 
mantenimiento del empleo (en la localidad 
ciudarrealeña hay cerca de trescientos 
obreros). Una de las condiciones era el 
apoyo economlco de Junta de 
Comunidades de Castilla La Mancha, la 
otra era la aceptación por parte de los tra
bajadores de cambiar su habitual sistema 
de trabajo y acatar el método laboral japo
nés. En un referéndum los empleados, ha
ciendo gala de sensatez, aceptaron trabajar 
a la japonesa. Por su parte el Gobierno re
gional aprobó la concesión de subvencio
nes, tras presentar la empresa su plan de in
versiones, enmarcadas en los incentivos 
regionales. Quedaba así Suzuki incentiva
da, tanto por el respaldo total de la plantilla 
(los sindicatos no cuestionaron ir contra los 
métodos japoneses, pese a sus peculiarida
des) como por el espaldarazo de la admi
nistración. Sin embargo la crisis de 
Santana en Linares puede salpicar a 
Manzanares, donde, si bien es dudoso el 
cierre, se pueden perder numerosos pues
tos de trabajo. Los trabajadores se sienten 
traicionados y la Administración regional 
no es probable que destine más dinero del 
presupuesto a costear una empresa que ya 
tenía un compro'misoen Manzanares. 
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~ 
Suzuki tuvo el apoyo 
de los obreros de 
Manzanares y del 
gobierno regional,con 
el compromiso de 
mantener el empleo. 

La denuncia de Bisagra 
ha servido para arreglar 
el papeleo que, dicen, 
ha tenido sin uso 
durante año y medio 
carísimos y necesarios 
equipos médicos. 

500 millones salen a la luz 
A finales de 1991 - según consta en 

un infonne sanitario redactado por el direc
tor provincial del INSALUD, Félix Arce,
comenzaron las obras para la instalación de 
Medicina Nuclear en el hospital Alarcos de 
Ciudad Real. Aproximadamente, un año y 
medio después, de acuerdo a la versión del 
propio Arce, el INSALUD desembolsó 
cientos de millones por el coste de la insta
lación y aparataje del servicio de gamma
cámara y angiografía digital. 

Desde entonces, ha sido necesario que 
este semanario denunciara públicamente 
que la mencionada inversión se "oxidaba" 
en el cajón del olvido para que los respon
sables sanitarios hayan acelerado el funcio
namiento de la gamma-cámara y aseguren 
que, en un breve espacio de tiempo, darán 
luz verde a la angiografía digital. Aparte de 
la escandalosa falta de acuerdo a la hora de 
evaluar el volumen económico de la inver
sión -Arce habla de 500 millones y el di
rector médico MaUos se refiere a 160-, no 
se entiende que, en un momento, de penu-

ria económica como el que vivimos, en el 
que algunos compromisos sanitarios adqui
ridos (véase hospital de Alcázar) no arran
can porque no hay dinero, se mantenga sin 
uso una instalación médica tan costosa co
mo necesaria. 

La excusa dada por la Dirección Provin
cial para justificar el retraso en la apertura 
ha consistido en responsabilizar al Consejo 
de Seguridad Nuclear por los inexcusables 
trámites que exige para la puesta en mar
cha de la Medicina Nuclear. No obstante, 
el director médico del Alarcos sostiene que 
el peligro de radioactividad en una gamma
cámara no es mayor que en los ya habitua
les rayos "x". Entonces, ¿por qué aludir a 
los presuntos problemas derivados de la ac
tuación del Consejo Nuclear? 

Lo cierto es que los pacientes, tradicio
nalmente castigados, han vuelto a sufrir la 
negligencia de unos gestores que sólo se 
mueven cuando ven peligrar su "silla". Y 
algunos, ni eso. 

PABLODIAZ 
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Desde que comenzara 
la guerra en la antigua 

Yugoslavia, los días 
precedentes al 

ultimátum, dado por la 
OTAN a las fuerzas 
serbias, han sido los 

peores, no sólo para los 
soldados castellano

manchegos destinados 
allí en misión 

humanitaria, sino 
también para sus familias 

que vivieron esas horas 
pendientes de los medios 

de comunicación. 

GUERRA DE LOS BALCANES 

Los dos jóvenes de Manzanares ·en los extremos· durante el último permiso que han disfrutado. 

Así vivieron nuestros soldados 
el ultimátum de la OTAN 

-8-

os familiares 
de los solda
dos de la re
gión, destina
dos en 
Bosnia, no 

..... 1 respiraron 
tranquilos 

hasta varias horas después de 
expirar el ultimátum. La 
OTAN había amenazado con 
bombardear las posiciones ser
bias que cercaban Sarajevo si 
no retiraban su artillería antes 
de las doce de la noche del do
mingo. Nuestros so ldados se 

Israel, "el Bosnio'; es un legionario que también ha estado en la zona de conflicto. Felipe Alcá
zar es un periodista de Daimiel que ha vivido desde el principio el conflicto 

encontraban en el centro del 
conflicto y en España sus fa
milias seguían el desarrollo de 
los acontecimientos por televi
sión. 

"Los seis meses que lleva allí 
se me han hecho eternos. Si al 
menos nuestro sacrificio sirvie
ra para algo". Santa 
Molina, de Huerta de Valde
carábanos, pasó junto a su ma
rido Vicente Cepeda, la ma
drugada del día 21 en vela, 
frente al televisor. "Nos acosta
mos siguiendo las noticias de 
la tele y nos levantamos escu
chando la información que se 
daba por la radio". Su hijo Je
sús, de 21 años, lleva seis me
ses en Divulje. Al día siguiente 
de l ultimátum dado por la 
OTAN a los serbios, llamaba 
para tranquilizar a sus padres. 
"Todo esta bien, no ha pasado 
nada". 

Santa habla dos veces a la 
semana con su hijo. " El me di
ce lo que necesita y se lo envio 
con el avión que sale de Alca
lá de Henares con ropa y comi
da para la población bosnia". 
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Jesús llevaba poco tiempo ca
sado cuando partió, junto con 
la Agrupación Madrid, hacia 
los Balcanes. " Se fue recién 
nacido su hijo y ahora, cuan
do el chico va a cumplir un 
año , apenas conoce a su pa
dre". La última vez que Santa 
le vio fue en diciembre cuando 
el joven toledano vino con per
miso de quince días. "Cuan
do llegó sólo quería estar con 
su familia y olvidarse de todo. 
A él no le gusta hablar de la 
guerra ni contar las dificulta
des que están pasando, aunque 
nosotros sabemos que son mu
chas. Siempre dice que todo va 
bien y que no nos preocupemos 
pero nosotros siempre vivimos 
con la incertidumbre de cono
cer el peligro al que están ex
puestos, cuando ellos lo único 
que hacen es intentar ayudar a 
la población". 

Jesús no es la única "aporta
ción" de Huerta de Valdeca
rábanos a los cascos azules es
pañoles. Los hermanos José 
Antonio y Jesús Luján, de 22 
años, se encuentran desde hace 
diez y seis meses, respectiva
mente, en la zona de conflicto. 
Ambos son de esta pequeña 
población manchega, aunque 
desde que tenían tres años vi
ven en Aranjuez. Con 18 in
gresaron en la Brigada de Para
caidistas de Alcalá de 
Henares, siguiendo los pasos 
de su hermano, que también es 
militar. 

Su madre, Adoración, ya sa
be lo que es vivir una guerra. 
Su hijo mayor fue uno de los 
españoles que participaron en 
el bloqueo a Irak durante la 
guerra del Golfo Pérsico, " sin 
embargo a estas cosas siempre 
es difícil acostumbrarse", dice 
Adoración, viuda desde los 38 
años. José Antonio está desti
nado en Jablanica y su herma
no, que conduce uno de los 
vehículos blindados que prote
gen los camiones que transpor
tan la ayuda humanitaria entre 
los núcleos de población bos
nia, en Dracevo. 

Los días previos al término 
del ultimátum los jóvenes vi
vieron horas tensas. En ambas 
guarniciones, ubicadas en te
rritorio bosnio, se realizaron 
ensayos para prepararse ante 
cualquier ataque serbio. Ellu-

nes tanto los soldados como 
sus familiares respiraron alivia
dos. " Yo pasé toda la noche 
siguiendo las noticias" . Ese 
mismo día Adoración recibía 
la llamada de los mellizos. "Es
tamos bien. Ahora hay tran
quilidad absoluta. Los serbios 
están retirando las armas". Ni 
a José Antonio ni a Jesús les 
gusta hablar mucho de su vida 
en los campamentos y aprove
chan las conversaciones telefó
nicas para pedir a su madre que 
les envíe comida y calcetines 
de lana. , "aunque la mayoría 
de las veces se lo dan a los chi
quillos que se lo piden". 

La distancia y la incertidum
bre traen de cabeza a Adora
ción , pero se siente muy orgu
llosa de la labor que están 
desempeñando sus mellizos. 
"Sé que aunque lo pasen mal 
ellos están a gusto porque eli
gieron libremente ser militares 
y, a pesar de que me gustaría 
que estuvieran aquí y no a mi
les de kilómetros y rodeados de 
armas, estoy muy contenta con 
el trabajo que están haciendo". 

(j)(j)(j) CON GRIPE 

Puertollano también tiene a 
uno de sus jóvenes en Bosnia. 
Jesús López Corchado ha pa
sado estos últimos días en Dra
cevo y al igual que Jesús Lu
ján, conduce uno de los 
vehículos blindados trasladan
do medicinas o a mandos mi
litares. El ultimátum de la 

OTAN le sorprendió con una 
buena gripe que lo ha manteni
do de baja algunos días, aun
que la gravedad de la situación 
no le ha permitido recuperarse 
como es debido. 

El toque de las sirenas ins
tando a refugiarse en vehícu
los y refugios fue también casi 
constante en el campamento 
del joven puertollanero días 
antes de que finalizase el plazo 
concedido por la OTAN a los 
serbios. " Estaba en la cama y 
le hacían levantarse cada dos 
por tres", cuenta su madre, 
Marisol. No es la primera vez 
que el joven tiene que prote
gerse de los bombardeos. Su 
familia cuenta que, en las últi
mas semanas, Jesús ha pasado 
casi días enteros en los refu
gios. En una de sus últimas 
cartas decía que se encontraba 
bien " aunque con mucha ten
sión en el cuerpo y desgastan-

Los jóvenes han 
contado a sus familias 
la tensión vivida días 
antes de que 
concluyera el 
ultimátum de la OTAN 

do mucha adrenalina, al igual 
que mis compañeros, a causa 
de la tensión que hay aquí por 
culpa de los bombardeos". 

Jesús tiene solo 20 años y se 
marchó a Bosnia meses des
pués de ingresar en la Brigada 
Paracaidista. La guerra le ha 
obligado a vivir situaciones ex
tremas que nunca antes pudo 
imaginar. " Todo esto le ha he
cho madurar, darse cuenta que 
las cosas no son tan sencillas. 
Jesús ha cambiado muchísi
mo" , dice José, su padre. Su 
hijo ha tenido que soportar en
tre otras muchas experiencias 
como su pequeño amigo, un 
musulmán de nueve años que 
le hizo pulseras de cartón y 
lana para que regalase a su fa
milia durante un permiso que 
disfrutó en diciembre, la madre 
de éste y su hermana de tan so
lo dos años, eran asesinados 
cruelmente. José, Marisol, sus 
dos hermanos y su novia espe
ran que Jesús vuelva a casa en 
marzo. Pese a la preocupación 
que comparten están soportan
do con una paciencia envidia
ble su estancia en bosnia. " Yo 
le digo que lo único que tiene 
que pensar es que esta hacien
do una labor humanitaria", ex
plica su padre. 

(j)(j)(j) HACIENDO REFUGIOS 

"He llorado mucho. No sa
bía lo que iba a pasar", co
mentó Pilar Díaz a Bisagra, 

Miguel Angel Villarrubia, vecino de Mora, lleva en Bosnia desde el mes de septiembre. Jesús López de Puertollano, a la derecha, junto a un mili
tar croata y otro compañero 
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madre de Miguel Angel Villa
rrubia, otro de los toledanos 
destinados en bosnia. Pilar re
cuerda la noche de aquel do
mingo como una de las peores 
que ha pasado desde que su hi
jo, de 19 años, y el mayor de 
tres hermanos, marchara a estas 
tierras en septiembre. Pilar es
tuvo todo el tiempo aferrada al 
transistor y a la televisión. No 
podía hacer otra cosa que no 
fuera estar pendiente de los 
medi os de comunicación, in
tentar calmarse y tener espe
ranza para que "no le sucediera 
nada malo. La fé que tengo en 
Dios me ayudo a superarlo", 
dijo Pilar que ni una sola vez 
olvida pasarse por la iglesia y 
ya ha ofrec ido una misa a la 
Virgen de la Antigua. Y aún 
así, en esos duros momentos a 
esta mujer la invadió un senti
miento de impotencia, que le 
era casi familiar, y una pro
funda tristeza" así no se puede 
vivir". 

Miguel Angel Villarrubia, 
vecino de Mora, esta destinado 
en Jablanica. Con esta gue
rra, Villarrubia ha perdido 
hasta la noción del tiempo. " 
Para nosotros siempre es lu
nes, le comenta a su madre. No 
me pidas que me acuerde de tu 
cumpleaños porque me olvido 
hasta del día de la semana en 
el que estamos". El duro traba
jo no les deja apenas tiempo 
para llamar a los suyos y cuan
do lo hace sus palabras son es
casas, quizás, como dice su 
madre, "porque no quiere preo
cuparnos". Pilar esperaba im
pacientemente que sonara el te
léfono. Necesitaba saber que su 
hij o se encontraba bien, des
pués de la tensión vivida tras la 
noche del ultimátum. Por fin 
llamó el miércoles por la ma
ñana, le había sido imposible 
hacerlo antes "He tenido mu
chísimo trabajo. Hemos estado 
haciendo refugios por si nos 
bombardeaban" . 

Pilar no termina de hacerse 
a la idea de que tiene un hijo 
militar," no puede ser posible". 
Tampoco lo creyó mucho su 
novia, Valle Martín. "Al prin
cipio no le di importancia pero 
me he tenido que ir acostum
brando y ahora le echo mucho 
de menos . Tengo 17 años y no 
puedo quedarme en mi casa 
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TODOS QUIEREN APORTAR SU GRANITO DE ARENA 

La cruenta guerra que se vive 
en la antigua Yugoslavia tiene 
muy sensibilizados a los veci
nos de Toledo y Ciudad Real. 
La región esta vez, como en 
tantas otras ocasiones, ha mos
trado su solidaridad. 

Los chavales del instituto Dá
maso Alonso de Puertollano 
organizaron este mismo viernes 
una fiesta por todo lo alto en 
una discoteca de la ciudad con 
el único fin de recaudar fondos 
para este pueblo. El domingo 
por la mañana tenían también 
previsto organizar una cadena 
de duros y otras actividades en 
la plaza de la iglesia de otra pe
queña localidad cercana, Arga
masilla de Calatrava, donde 
viven algunos alumnos de este 
instituto. Los jóvenes estudian
tes habían trabajado en una co
misión sobre los conflictos béli
cos existentes en el mundo y 
quisieron sacar a la calle su es
fuerzo para concienciar a todos, 
especialmente al resto de sus 
compañeros, de la situación que 
se vive en otras zonas del plane
ta. 

También en Manzanares los 
jubilados se han movilizado en 
las últimas semanas para ayu
dar a los bosnios. Los socios del 
Hogar celebraron este año la 
festividad de la Virgen de la 
Paz colocando varias mesas 
por toda la ciudad para pedir 
donativos que han enviado a la 
zona de conflicto. Casi doscien
tas mil pesetas lograron reunir 
ese día. 

Una cifra similar consiguió 
la asociación de vecinos del 
barrio de Santiago de Ciudad 
Real.. Parte del dinero recau
dado este año, unas cien mil pe
setas, en el festival benéficio 
que todas las Navidades organi
zan pensando en los colectivos 
más necesitados, se ha destina
do este año a comprar mantas 
que ya se han mandando a 
bosnia. 

La campaña organizada du
rante la pasada Navidad por Ju
ventudes Socialistas en Ciudad 
Real , Malagón y Corral de 

Olías del Rey también ha recaudado fondos para Bosnia. No ha sido la única localidad. Puerto
llano, Ciudad Real, Manzanares o Malagón también han contribuido. 

Calatrava fmalizó con un enor
me éxito. La agrupación logró reu
nir seis mil toneladas de ropa de 
abrigo, juguetes y material de hi
giene que se trasladaron a Ma
drid en dos grandes camiones pa
ra enviarlos desde allí a la 
república balcánica. Entre la mer
cancía se encontraban nada me
nos que mil peluches. 

En Toledo tampoco se han que
dado atrás en cuanto a originalidad 
de ideas. La semana pasada, en el 
pueblo toledano de Olías del Rey, 
se celebró un festival donde la re
caudación de las entradas, que as
cendió a 125.000 pesetas, se va a 
entregar a la campaña "Lápices 
por la Paz" . El pequeño local, 
donde actuaron gratuitamente el 
cantautor Manuel Gerena, la pe
ña flamenca el Quejio y los grupos 
Jaraiz y Musgo y Piedra , estuvo 
abarrotado de público. En esta lo
calidad toledana, el Ayuntamiento 
mantiene abiertas todavía dos 
cuentas bancarias para recoger do
nativos. 

Por otro lado, la delegación tole
dana de la asociación Paz Ahora 
ha enviado cartas a todas las aso
ciaciones de mujeres de la región, 
solicitando ayuda económica para 
poder enviar a los campos de refu
giados bosnios un trailer cargado 
de pañales para bebes, más de 
ciento cincuenta mil unidades, que 

ha donado la factoría de Ausonia 
en Toledo. 

~~~ AYUDA HUMANITARIA 

Felipe Alcázar, natural de Dai
miel, es uno de los pocos castella
no-manchegos que aún se encuen
tran en la asediada Sarajevo en 
misión humanitaria. Desde el ini
cio del conflicto consiguió formar 
parte de la Organización No Gu
bernamental italiana, llamada "Be
ati i construttore di pace" que rea
liza diferentes labores de ayuda 
humanitaria. 

Para Felipe haber podido traba
jar allí supone algo más que una 
experiencia esporádica, "por pri
mera vez me encuentro feli z con
migo mismo y me siento útil" afIT
ma. Ello le ayuda a superar las 
enormes dificultades que a diario 
padecen y que fueron extremas 
cuando la OTAN lanzó el ultimá
tum. Este daimieleño vivió "in situ" 
la tensión de las horas previas al fin 
del ultimátum en el estratégico hotel 
que le sirve a él y a sus compañeros, 
a la vez de domicilio y central de 
operaciones. Detrás del Palacio pre
sidencial, en el centro de Sarajevo, 
Felipe ha visto llegar el silencio de 
las bombas y puede desarrollar con 
un poco más de tranquilidad su la
bor de acercamiento entre familias 
separadas por la guerra civil. 
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encerrada, pero cuando salgo 
por ahí y sobre todo cuando 
veo a sus amigos lo paso muy 
mal porque pienso que él po
dría estar aquí". Para estos 
carnavales sus amigos de Or
gaz le habían preparado un 
disfraz. Valle también estuvo el 
domingo pendiente de la radio. 

~~(j) DOS MANZANAREÑOS 

Las familias de Jesús Mar
tín Buro y Juan Carlos 
Alises, los jóvenes manzanare
ños que están en tierras bos
nias desde el mes de Septiem
bre, también han pasado 
momentos de angustia. Sin em
bargo, todo ha terminado por el 
momento para estas dos fami
lias porque desde el 20 de Fe
brero están en Manzanares pa
ra disfrutar diez días de 
permiso. 

Jesús y Juan Carlos llega
ron a Alcalá de Henares en la 
tarde del domingo, justo el día 
en el que finalizaba el ultimá
tum dado por la OTAN a los 
serbios. Pero hasta entonces 
Rosa Merino, madre de 
Jesús, ha tenido mucho miedo. 
"Antes de que surgieran estos 
últimos problemas yo estaba 
preocupada, como es normal, 
pero luego he pasado unos días 
de auténtica angustia aunque 
por suerte ahora lo tenemos 
aquí durante unos días" , co
menta Rosa. 

El padre de este joven de 19 
años, .reconoce que se siente 
orgulloso de la labor que su hi
jo desarrolla en Bosnia, aun
que en un principio no se tomó 
muy bien la decisión de su hi
jo, "pero no le podíamos decir 
que no se fuera cuando todos 
sus compañeros se iban. Hay 
que tener en cuenta que los 
chavales que están en el cuer
po de los paracaidistas son un 
poco lanzaetes". El padre de 
Jesús también ha pasado estos 
días más nervioso y preocupado 
de lo habitual aunque el chico 
les tranquilizaba en sus nume
rosas llamadas telefónicas, "pe
ro la verdad es que no cuenta 
muchas cosas por teléfono, hay 
que tirarle de la lengua para 
que nos narr.e detalles y lo que 
oíamos en la televisión y la ra
dio no es todo lo que ocurre". 

Miguel Angel Víllarrubia, junto a su novia y sus hermanos. 

Israel Díaz "el bosnio" es un 
tomellosero que se alistó en la 
Legión a los 19 años y que, unos 
meses después, decidió sumarse 
a la Agrupación Málaga, cuando 
los primeros cascos azules espa
ñoles se marcharon al conflicto 
balcánico como parte integrante 
de las fuerzas mil i tares de la 
ONU. 

Ahora, ocho meses más tarde 
de vivir aquella experiencia, a 
pesar de haber encontrado traba
jo como mecánico y de llevar 
una vida apacible con su familia, 
su novia y sus amigos, no des
carta hacer el petate y volver a 
la guerra que sufre la ex -Yugos
lavia. 

~ 
Felipe Alcázar 
es uno de los pocos 
civiles de la región 
que aún se encuentra 
enSarajevo 
en misión humanitaria 

Recientemente, el ultimátum 
dado por la OTAN a las tropas 
serbias para detener la matanza 
que se inició hace casi dos años 
ha vuelto a traer a la actualidad 
el peligro que corren los solda
dos españoles allí desplazados. 

De todos modos , Israel no 
piensa demasiado en ello ni si
gue con atención las noticias 
que, diariamente, lanzan los me
dios de comunicación. "Prefiero 
olvidarlo porque como se me va
ya la olla me vuelvo cualquier 
día". En realidad, "el bosnio" -
según él mismo comenta con 
buen humor- no guarda un mal 
recuerdo de los más de cinco 
meses que vivió en distintos 
campamentos del escenario béli
co. Entre pasar una mili tranqui
la e inútil y poder cooperar con 
las fuerzas de la ONU para ayu
dar a la población civil de la ex
Yugoslavia no tiene ninguna du
da, a pesar del peligro que ello 
supone. "Tenía ganas de venir a 
Tomelloso , pero yo no gasto 
miedo y aunque allí la guerra, a 
veces, se vivía de cerca, todos 
sabíamos que estábamos hacien
do una buena labor. Además los 
espaíioles estábamos mejor vis
tos por los croatas que ningún 
otro ejército; nos decían: ¡dobra 
(bueno), españoles! y, luego, sa
líamos por el pueblo (Divulje) 
hasta las doce de la noche y to
mábamos unas copas". 

Actualmente, Israel Díaz, de
fensor del espíritu legionario, y 
aficionado a las películas de ac
ción, al culturismo y a las copas 
con los amigos continúa arre
glando motores en Tomelloso, 
pero el día menos pensado cam
bia los camiones de transporte 
de las carreteras manchegas por 
los carros de combate de los ca
minos de Bosnia-Herzegovina. 

Santa Molina, madre de uno 
de estos soldados castellano
manchegos, resumía el deseo de 
todos. Santa sólo espera que la 
postura serbia de retirar las ar
mas de Sarajevo sea el principio 
del fin, no sólo para que su hijo 
regrese pronto, -"estaba previsto 
que volvieran en marzo pero al 
final nos dijeron que no. Ahora 
creemos que regresarán en abril 
o mayo"-, sino para que, "no ha
ya necesidpd de enviar más chi
cos alle' 

• BISAGRA 
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IL PIITU RIGIUNAL 
~--------------

Un millón de 
habitantes en 
61 municipios 
Del millón setecientas mil 
personas que viven en Castilla
La Mancha, el 61, 25 por 
ciento, es decir, 1.016.559, 
viven en los términos 
municipales de sesenta y un 
localidades de la región, según 
datos estadísticos de la Junta de 
Comunidades referidos al 
censo de 1991. Tan sólo un 
municipio sobrepasa las cien 
mil almas: Albacete. A este le 
siguen Talavera de la Reina 
(68.700), Guadalajara 
(63.649), Toledo (59.802), 
Ciudad Real (57.030) y 
Puertollano (50.910). La 
provincia más poblada es 
Toledo, con 31,86 habitantes 
por metro cuadrado. La menor 
poblada de toda la región es 
Guadalajara. 

~~------------.... 

Nueve 
denuncias por 
errores médicos 
Castilla-La Mancha registró 
el dos por ciento -nueve en 
total-de las 472 denuncias 
interpuestas ante los tribunales 
el pasado año por la Asociación 
de Afectados por Deficiencias 
Hospitalarias (ADADH), 
organismo que lucha contra los 
errores médicos y hospitalarios. 
Esta asociación desestimó 
3.776 de las quejas que recibió 
y estudia todavía otros 48 
casos. Andalucía fue la región 
que más denuncias registró (36 
por ciento). A continuación se 
sitúa Valencia (33 ). Les 
siguen, por este orden, 
Madrid, Cantabria, Navarra, 
País Vasco, Castilla-La 
Mancha, Galicia, Cataluña, 
La Rioja, Murcia, Castilla
León, Canarias y Aragón. 
Baleares y Extremadura 
fueron las dos únicas regiones 
donde no hubo denuncias. 
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Atención para todos los 
drogodependientes de la región 
El director del Plan Regional de Drogas, Javier Cuenca, ha 
asegurado que "desde el punto de vista asistencial a los 
drogodependientes, la demanda no atendida es cero". Cuenca 
añadió, tras una reunión de la Comisión Regional de 
Drogodependencias (en la imagen), que "en dos años no se 
considera necesaria la creación de ningún recurso de asistencia 
especifica". El director de este plan ha manifestado, además, que 
de las 800 personas que iniciaron en 1993 el tratamiento de 
rehabilitación en los Equipos de Atención a los Drogodependientes 
(EAD) se podráin beneficiar del nuevo protocolo de reinserción 
firmado por la comisión alrededor de 100 toxicómanos. 

--ooo~----------------------------------

Cinco hectómetros cúbicos más 
para las Tablas de Daimiel 
La Secretaria de Estado de Medio Ambiente y Vivienda, Cristina 
Narbona, ha anunciado la aprobación, por parte del Ministerio de 
Obras Públicas, Transportes y Medio Ambiente (MOPTMA), de 
una nueva derivación adicional de cinco hectómetros cúbicos con 
destino al Parque Nacional de Las Tablas de Daimiel (Ciudad 
Real). Este envío viene a sumarse a los otros dies hectómetros 
cúbicos que comenzaron a derivarse el pasado 13 de enero a través 
del rio Cigüela y que se encuentran a punto de llegar al humedal 
castellano-manchego. La nueva derivación tratará de paliar el agua 
absorbida por el lecho del rio durante el trayecto hasta las charcas. 

--ooo~-------------

En marcha el 
Concurso IIGran 
Selección 9411 

La consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha 
comenzado a enviar a queseros 
y bodegueros de la región la 
convocatoria para participar en 
la "Gran Selección 94" de 
quesos y vinos de Castilla-La 
Mancha. La selección de 
vinos, que llega a su IV 
edición, premiará los mejores 
caldos que reunan los 
siguientes requisitos: 
pertenecer a una de las 
denominaciones de origen de la 
región, contar con marca 
registrada y estar embotellados. 
Los quesos podrán presentarse 
en las categorías de elaboración 
industrial o elaboración 
artesanal y dentro de cada una 
con una maduración de 3-6 
meses o más de 6 meses. 

~~------------.... 

La región con 
menos 
inmigrantes 
El número de inmigrantes en 
nuestra región es de 5.794, el 
más bajo de toda España, 
según el último Anuario 
Estadístico sobre Extranjería. 
Dentro de nuestra región, 
Toledo es la provincia que más 
residentes de otros países 
posee, con 1.045, frente a los 
751 de Guadalajara y los 364 
de Cuenca. En Albacete hay 
466 y en Ciudad Real, 710. 
No obstante, dentro del 
conjunto del Estado, Castilla
La Mancha ha sido más que 
notable desde 1988. En aquel 
año el número de inmigrantes 
extranjeros era de 1.247, lo que 
supone un incremento de un 
364,6 por ciento. El grupo rhás 
numeroso de inmigrantes, 
1.232, provienen de América 
Latina. Europeos son 1.1 03, en 
su mayor parte de paises 
comunitarios, y africanos 
1.080. 
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Para vender o comprar 
su piso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su mano 

Marcando el 900-102121 .ne UNINSN 
La empresa de servicios inmobiliarios de 
vanguardia, número uno del sector , con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNlNSN que le ofrece los más eficaces 
servicios inmobiliarios, así como la más 

Nuñez de Balboa, 35 
Telf: 577 6115 
Fax: 5763938 

el Orense , 12 
Telf: 555 40 11 
Fax: 555 OS 17 

~ 
UNINSN 

el Goya, 43 
Telf: 435 24 18 
Fax: 576 39 38 

rápida selección, gestión y tramitación 
del mejor crédito vivienda para que usted 
elija el más rentable del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNlNSN 
la solución de su piso, hoy, está en su mano. 
Más cerca imposible. 

el Alcalá, 352 
Telf: 377 1040 
Fax: 267 02 77 

el Oca, 80 
Telf: 525 21 42 
Fax: 525 26 93 
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La ciudad de Toledo se ha convertido en la protagonista de la cumbre hispano - israelí. Una de las 
conclusiones más nítidas del encuentro ha sido el ofrecimiento que Felipe González ha efectuado a 
Isacc Rabin para que Toledo albergue la firma de los acuerdos definitivos de paz. Los judíos se han 

mostrado receptivos con la propuesta, y por los árabes parece existir buena voluntad. 
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PROTAGONISTA DE LA CUMBRE HISPANO . ISRAELI 

Toledo vive una luna de miel 
con arabes y judíos 

n los últi
mos tiem
pos las re
laciones 
entre Tole
do y las co
munidades 
judía y ára

be han estado en plena ebulli
ción. El deseo del Arzobispado 
toledano de ceder la Sinagoga 
de Santa María La Blanca a los 
judíos y la Mezquita del Cristo 
De La Luz a los árabes ( ver 
BISAGRA 301 ) ha propiciado 
que se establecieran contactos 
a diferentes niveles. El alcalde 
de Toledo, Joaquín Sánchez 
Garrido, hizo de intermediario 
en unas negociaciones - " coor
dinador ", según sus propias 
palabras - que en el caso he-

breo están ya a punto de fructi
ficar. 

Así se ha podido constatar 
durante la reciente visita de 
Isaac Rabin a Toledo. En el 
Parador el mandatario israelí y 
Joaquín Sánchez Garrido 
mantuvieron una breve pero 
significativa conversación. El 
alcalde transmitió, en nombre 
del Cardenal, que la Santa Sede 
otorgaba todas las bendiciones 
a la cesión de la Sinagoga al ri
to judío. La pelota está ahora 
en el tejado de Israel. Rabin 
sugirió que se interesaría por el 
asunto. Garrido reiteró tam
bién el ofrecimiento de Toledo 
como escenario de la rúbrica 
de la paz. El alcalde ha cuidado 
especialmente el trato con los 
judíos. En este contexto realizó 

Toledo ha sido la protagonista de la visita de Issac Rabin a España. El manda· 
tario israelí fue muy elocuente al definirla como" La Jerusalem de Occidente" 

el pasado año un viaje a Israel. 
El aspecto crematístico de la 

" operación sinagoga " ronda
ría, según fuentes de toda sol
vencia, los tres millones de dó
lares, una cantidad que vendría 
como" agua de mayo" a las 
paupérrimas arcas de la Iglesia 
toledana, implicada última
mente en una febril ofensiva 
para comercializar su patrimo
nio. 

(j)(j)(j) FASCINACION 

La poderosa fascinación que 
ejerce Toledo sobre estas co
munidades ha facilitado que el 
nombre de la ciudad aparezca 
en cualquier actividad que im
plique a ambas. El Congreso de 
las Tres Culturas y el Semina
rio Hispano - Arabe, celebra
dos el pasado año, han sido fo
ros propicios para desplegar 
importantes contactos. " A ve
ces, por circunstancias de la 
vida cotidiana, no somos total
mente conscientes de que Tole
do es un gran símbolo para es
tas comunidades", explica el ex 
- alcalde Juan Ignacio de Me
sa. 

Joaquín Sánchez Garrido 
aprovechó el Seminario Hispa
no - Arabe para sondear al re
presentante de la OLP y de 
otros países árabes sobre las 
posibilidades de Toledo como 
escenario de la firma de los 
acuerdos de paz. La actitud ex
hibida por éstos fue receptiva y 
favorable, según han informa
do fuentes del ayuntamiento. 
Era el 8 de diciembre de 1993 
y la maquinaria para presentar 
la candidatura de Toledo se 
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movía ya por varios frentes. 
Pero quien señaló con " el 

dedo a la luna" fue el presiden
te Clinton en el discurso reali
zado en septiembre con motivo 
de la firma de los primeros 
acuerdos de paz. El presidente 
norteamericano puso los perros 
en danza al mencionar a Tole
do como símbolo de la toleran
cia y de la convivencia de las 
tres culturas. 

A este arranque esperanza
dor le han acompañado otra se
rie de acontecimientos que per
miten albergar una moderada 
dosis de optimismo sobre las 
posibilidades de Toledo. A la 
salida de una reunión que man
tuvieron allá por noviembre 
Pe res y Arafat en Granada -
otra ciudad con resonancias 
simbólicas - el ministro de 
Asuntos Exteriores judío hizo 
una reflexión que es todo un 
síntoma. Peres afirmó que al 
haber empezado las conversa
ciones de paz en España se po-
día contemplar la opción de Joaquín Sánchez Garrido negoció el traspaso a los árabes de la Mezquita del Cristo de La Luz (en la imagen J. El elevado coste de la operación ( 
que finalizasen en Toledo. 1 millón de dólares J impidió un acuerdo. El Arzobispado, propietario del inmueble, dio su visto bueno. 

(j)(j)(j) SIMBOLISMO 

No hay que olvidar que el 
simbolismo posee un gran peso 
específico en estas dos cultu
ras. No obstante Juan Ignacio 
De Mesa subraya que desde un 
punto de vista simbólico" qui
zás no haya otra ciudad, pero a 
estas alturas de siglo los sim
bolismos dejan paso a los 
pragmatismos". 

y es que de momento no pa
rece existir una candidatura al
ternativa a Toledo. Hasta ahora 
no ha salido a la luz el nombre 
de otra ciudad. Se intuye que la 
única rivalidad podría venir por 
parte de Washington. Isaac 
Rabin se mostró receptivo pe
ro cauto a la hora de sopesar la 
candidatura toledana, " no 
quiero comprometer a los pa
lestinos por el hecho de estar 
en España, aunque Toledo es la 
segunda Jerusalem" dijo des
pués de que Felipe González 
manifestara que "Toledo está 
disponible ". La ciudad ha sido 
la gran protagonista y la con
clusión más esclarecedora de la 
cumbre hispano - israelí. 

Aunque en el mundo de la 
diplomacia las cosas cambian 

en menos de un minuto, la pre
disposición de la OLP, la otra 
parte en discordia, parece ser 
marcadamente favorable. Con 
el mundo árabe" la luna de 
miel" puede ser todavía más 
visible. Joaquín Sánchez Ga
rrido salió moderadamente sa
tisfecho del encuentro que 
mantuvo con Yasir Arafat el 
pasado 18 de noviembre en la 
capital de España. 

Probablemente éste sea uno 
de los eslabones principales en 
la escalonada estrategia que el 
Ayuntamiento de Toledo, con 
el apoyo de la Junta de Comu
nidades, ha llevado a cabo para 
reivindicar el protagonismo 
histórico de la ciudad en las re
laciones árabe - israelíes. Co
mo se recordará Garrido cursó 
una invitación a Arafat para 
que visitara la ciudad, extremo 
que no se realizó por coincidir 
con la cumbre hispano - fran
cesa. 

En la conversación que am
bos sotuvieron en Madrid Ara
fat, según fuentes próximas al 
alcalde, transparentó cierto in
terés por la opción toledana, 
aseverando que en Toledo" los 
palestinos se sentirían como en 

su casa ". 
Cuando no ha podido verles 

en persona el alcalde de Toledo 
ha utilizado la correspondencia 
ordinaria. A principios de mes 
de febrero escribió a Rabin, 
Clinton , Peres, Arafat y Ja.
vier Solana con objeto de se
guir promocionando la opción 

~ 
Clinton puso" los 
perros en danza" al 
citar a Toledo en su 
discurso 

La mayor competencia 
proviene de EEUU. Los 
primeros acuerdos se 
firmaron en su 
territorio 

toledana. Tras la visita del pri
mer ministro israelí, Sánchez 
Garrido ha seguido moviendo 
las fichas de su ajedrez particu
lar. Inmediatamente cursó otra 
carta con destino a Yasir Ara
fat. En ella le recordaba la mi
siva que le había enviado quin
ce días atrás al tiempo que le 
informaba del" orgullo espe
cial" que sería para Toledo al
bergar la sede de la firma. Aña
día que tanto Felipe González 
como Isaac Rabin habían co
mentado que Toledo podría ser 
un lugar para r~bricar la paz. 

(j)(j)(j) LA MEZQUITA 

Pero las relaciones de Garri
do con los árabes han tenido un 
lunar en estos tiempos de fruc
tíferos encuentros. El traspaso 
de la Mezquita del Cristo de La 
Luz no fraguó por interpretar
los árabes que Garrido quería 
" negociar con la religión ". 

Las conversaciones tuvieron 
en todo momento un carácter 
bilateral, ejerciendo de prota
gonistas el alcalde y el presi
dente de la Comunidad Islámi
ca, Riay Tatary. El precio se 
reveló a la postre como unobs-
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táculo insalvable. Garrido pi
dió, en nombre del Arzobispa
do, propietario de la mezquita, 
un millón de dólares y 5 millo
nes de pesetas al año de alqui
ler, algo que sorprendió pro
fundamente a Tatary. " 
Dijimos a Sánchez Garrido que 
nosotros no teníamos el millón 
de dólares y que además no 
negociábamos con la religión. 
Era mucho dinero sólo por el 
traspaso y alquiler". 

Garrido por su parte replicó 
que " no se trataba de ningún 
negocio. La Iglesia tenía que 
ser compensada por la pérdida 
económica que sufría al dejar 
de percibir los ingresos del tu
rismo. Nadie quería negociar 
con la religión ". En el frenesí 
negociador contactó con los 
embajadores de Arabia Saudí y 
de la Liga Arabe, pero no logró 
sacar nada en limpio. 

El alcalde justifica su presen
cia en el proceso aduciendo 
que" me ofrecí como coordina- N 

dor de la operación porque ¡j! 

siempre he querido que en To- ~ 
ledo tuvieran su lugar de culto ~ 
y encuentro las Tres Culturas. ~ 
Lo mismo hice con los judíos. 
Cuando los puse en contacto 
me retiré y no sé en que térmi
nos se ha realizado el contra
to". 

(j)(j)(j) CONFIANZA 

El decidido impulso que el 
gobierno español ha proporcio
nado a la candidatura toledana 
- el pronunciamiento de Felipe 
González ha sido explícito -
fortalece las expectativas de 
llegar a un final satisfactorio. 
Rabin ha reconocido que todos 
los acuerdos alcanzados hasta 
ahora entre árabes y judíos son 
consecuencia de la Conferencia 
de Paz celebrada en Madrid 
dos años atrás. Esto hace que 
España sea un escenario privi
legiado para finiquitar el proce
so. 

En cualquier caso Toledo sa
lió a la luz en la rueda de pren
sa debido a la pregunta que un 
periodista efectuó a Rabin. Fe
lipe González también cubrió 
sus afirmaciones con un barniz 
de improvisación al afirmar 
que " nunca lo hemos puesto 
sobre la mesa , pero nos parece 

-16-

El mandatario israelí se mostró impresionado con la sinagoga de Santa María La Blanca. La 
Santa Sede ha dado el visto bueno para su cesión a los judíos. Rabin prometió interesarse por 

la cuestión. Ahora la pelota está en su tejado. 

,~ 

En noviembre Arafat 
se mostró receptivo 
a la candidatura 
toledana 

Toledo demostró en la 
cumbre hispano· 
francesa que puede 
organizar eventos 
internacionales 

una buena idea y la acogemos 
con placer". 

Toledo ya demostró estar 
preparada para citas internacio
nales de tronío durante la re
ciente cumbre hispano - france
sa. En aquella ocasión las cosas 
rodaron a gusto de todos, algo 
difícil teniendo enfrente a una 

diplomacia como la francesa, 
infinitamente preocupada por
que no hubiera desequilibrios 
escénicos entre Mitterrand y 
Balladur. La infraestructura de 
la ciudad aguantaría el ciclón 
que supone albergar un aconte
cimiento de estas dimensiones. 
En este sentido Juan Ignacio 
De Mesa señala que" hay edi
ficios sin dificultad de acceso, 
ahora se me está ocurriendo 
Tavera, aunque lo más bonito y 
emblemático sería el ayunta
miento ". 

Sin embargo ,lo único evi
dente hasta el momento es que 
la única ciudad que suena co
mo lugar para la firma de la 
paz resulta ser Toledo. Su can
didatura ha nacido con fuerza y 
en exclusiva. La diplomacia es
pañola va a poner en juego to
das sus bazas. La única compe
tencia vendría de EEUU por 
aquello de repetir Camp David 
y los acuerdos de septiembre. 
La can:era por la sede ha co
menzado ya. 

• IGNACIO ARIZAGA 

EL 
GOBERNADOR 
FOTOGRAFIO A 
ISAAC RABIN 

I ssac Rabin tenía mu
chas ganas de contem
plar el Toledo judío. 
Después de que Bono le 
enseñara con celeridad el 
Palacio de Fuensalida el 
primer ministro firmó en 
el libro de honor con una 
expresión cargada de sig
nificado: " En Toledo , la 
Jerusalén de Occidente 
". Entre los presentes se 
hallaba Enrique Múgica 
Herzog, el representante 
de los intereses judíos en 
el PSOE. Rabin metió 
prisa a los fotógrafos que 
captaban la foto oficial 
con claros ademanes ha
cia su reloj. " Estoy aquí 
para ver Toledo ", excla
mó en un tono no exento 
de humor. Su primera vi
sita fue a la Sinagoga del 
Tránsito. Allí declaró a 
los periodistas que Jeru
salem nunca sería la ca
pital de Palestina . La 
anécdota la protagonizó 
el Delegado del Gobier
no, Daniel Romero, que 
dejó atónitos a los pre
sentes cuando sacó ines
peradamente una peque
ña cámara y fotografió a 
Rabin en el momento 
que firmaba en el libro 
de visitas de la Sinagoga. 
Acto seguido el manda
tario israelí recorrió la 
Sinagoga de Santa María 
La Blanca, quedándose 
su esposa en una tienda 
con objeto de adquirir un 
candelabro. El recorrido 
finalizó en el Parador, 
manteniendo allí Joa
quín Sánchez Garrido 
una breve conversación 
con Rabin en la que le 
informó que por el lado 
de la Santa Sede todo es
taba arreglado para la ce
sión de la Sinagoga de 
Santa María la Blanca 
para el culto hebreo. 
Ahora la pelota está en el 

. tejado de los judíos. 
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La sorpresa saltó en la reunión de la Ejecutiva Provincial. El presidente de 
este órgano, Esteban Jurado, presentó su dimisión al no estar de acuerdo 

con la dirección provincial y regional del partido. El acuerdo alcanzado 
entre Barreda y Ureña desencadenó esta decisión. La versión sobre este 

acuerdo es radicalmente opuesta entre los seguidores de los dos políticos 

Barreda qu'iere manos libres, 
pero asegura la integración 

N 
W 
I 
Ü 
z 
« 
(j) 

<i 
::i 

a dimisión de 
Esteban Ju
rado, duran
te la reunión 
que el Comi
té Ejec utivo 
mantu vo el 

... _., pasado vier-
nes 18 de febrero dejó impáv i
dos a todos los asistentes, que 
no esperaban, ni los más ínti
mos, una reacción de este tipo 
de quien durante los últimos 
años había sido el presidente 
de la Ejecutiva Provincial del 
PSOE ciudadrealeño. 

Los argumentos esgrimidos 
por el también vicepresidente 
de la Diputación Provincial pa
ra justificar su decisión, su de
sacuerdo con la dirección pro
vincial y regional del partido y 
su profundo malestar por no 

haberse incluido a Miguel An
gel Martínez en la lista de los 
18 delegados de la provincia 
que acudirán al Congreso Fe
deral del PSOE no fueron reba
tidos por los asistentes, sin que 
además, ninguno pidi era al 
has ta ahora presidente de la 
Ejecutiva que reconsiderara su 
actitud. 

El verdadero desencadenante 
de la dimisión de Esteban Ju
rado se produjo en Almagro 
tan solo unos dias antes, con
cretamente el martes de carna
val. En la tarde del 15 de febre
ro José María Barreda y 
Francisco Ureña ponían tem
poralmente fin a la divi sión 
ex istente en el seno del PSOE 
ciudadrealeño, al alcanzar un 
compromiso por el que el pre
sidente de la Diputación Pro-

Francisco Ureña y José María Barreda anunciaron publicamente su 
compromiso durante las reuniones organicas del pasado fin de semana 

Esteban Jurado, presentó su dimisión como 
presidente de la Ejecutiva Provincial 

vincial renunciaba a presentar 
una candidatura alternativa en 
el próximo Congreso Ordinario 
a celebrar los próximos 23 y 24 
de abril , al mismo tiempo que 
garantizaba su apoyo, formara 
parte el mismo o no de la pró
xima Ejecutiva, a la candidatu
ra encabezada por José María 
Barreda. 

(j)1j)(j) REUNION DE UREÑISTAS 

Al contrario que otros mu
chos representantes cualifica
dos del sector ureñista que se 
dieron cita en una reunión cele
brada a mediados de la semana 
anterior en la Sala de Comisio
nes de la Diputación Provin
cial, Esteban Jurado decidió 
unilateralmente expresar su 
más tajante oposición al con
senso alcanzado, presentando 
su dimisión. El , junto a otros 
destacados militantes, como 
José María Ortega, eran los 
más proclives a la presentación 
de una candidatura alternativa 
sin atender a las posibles pac
tos que pudieran producirse en 
fechas más cercanas al Congre
so. 

Otra parte de los asistentes a 
aquella reunión, de la que la 
mayoría salió prácticamente 
convencida de que la suerte ya 
estaba echada, reaccionó de 
una forma mucho menos beli
cosa tras conocer el acuerdo al
canzando entre José María 
Barreda y Francisco Ureña. 

Destacados militantes afines 
al presidente de la Diputación, 
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como Miguel Angel Pozas, 
Manuel Juliá, Francisco Ja
vier Lozano, Herminio Ure
ña y Nicolás Clavero han ma
nifestado a esta revista su 
adhesión con este acuerdo, al 
considerar que en los difíciles 
momentos que vive actualmen
te el partido lo menos conve
niente para todos hubiera sido 
presentarse divididos al Con
greso Provincial, protagonizan
do al mismo tiempo una durísi
ma campaña precongresual en 
la que se habrían producido 
desgarros de tipo político y 
personal muy difíciles de resta
ñar. 

El alcalde de Tomelloso, N 

Francisco Javier Lozano jus- ~ 
tifica este acuerdo siempre y ~ 
cuando a la hora de elaborar la <!' 

próxima Ejecutiva Provincial:;i 
se respeten los términos en los 
que, según cree, se debió de 
producir la conversación del 
martes de Carnaval en Alma
gro. En este sentido se mani
fiestan todos los políticos so
cialistas mencionados con 
anterioridad. 

Esos términos de los que ha
bla Javier Lozano y que fue
ron debatidos en la reunión que 
en la Diputación Provincial ce
lebraron una veintena de segui
dores de Francisco Ureña 
abundaban en la confección de 
una Ejecutiva radicalmente dis
tinta a la que ha venido rigien
do los destinos del PSOE du
rante los tres últimos años. En 
síntesis, una Ejecutiva, en la 
que sus integrantes tuvieran un 
referente político mayor del 
que adorna a muchos de los 
que conforman la actual, al 
tiempo que debería reducirse el 
número de sus componentes. 

Esta revista sin embargo no 
ha podido constatar que estos 
planteamientos fueran aborda
dos durante la reunión entre los 
dos máximos responsables del 
PSOE provincial. Tanto José 
María Barreda como Fran
cisco Ureña en sus interven
ciones, primero en el Comité 
Ejecutivo del viernes 18 y lue
go en el Comité Provincial del 
dia siguiente y en la posterior 
rueda de prensa expusieron su 
satisfacción con el acuerdo al
canzado sin especificar en nin
gún momento como quedaría 
finalmente estructurada la pró-

- 18 -

xima ejecutiva provincial. 
José María Barreda en de

claraciones a esta revista desta
có esta idea, pero precisando 
además su intención de tener 
las manos libres para elegir a 
las personas que deberían for
mar parte del alto órgano de di
rección, asegurando , eso si , 
que tendría como guía de su 
decisión final la integración de 
las tendencias en liza. 

(j)(j) (j) VICESECRETARIA 

Ni Barreda ni Ureña han 
querido poner nombres a los ~ 
cargos de la Ejecutiva, a pesar g 
de que cualificados seguidores ;7j 

del presidente de la Diputación ; 
manifiesten que éste ocupará la ~~~~~~-~:::!!!!!!!!!IIII--~--=~ 
v icesecretaría general de la Personas afines a José María Barreda afirman que éste no adquirió ningún compromiso con 

próxima ejecutiva. Francisco 
Ureña se remite a lo dicho por 
José María Barreda cuando 
se le pregunta por este extre
mo: "el secretario general ha 
manifestado ya que piensa con
tar conmigo a tope en la próxi
ma ejecutiva". Las mismas pa
labras que dirigió a esta revista 
José María Barreda cuando 
se le preguntó sobre el papel 
político que desempeñará en el 
futuro el actual secretario de 
Política Institucional de la Eje
cutiva Provincial. 

La versión de la reunión que 
dio paso al acuerdo varía sus
tancialmente cuando se pre-

Francisco Ureña 

gunta a algunos de los más afi
nes a José María Barreda. Se
gún un representante de este 
sector, Francisco Ureña, cedió 
al pacto cuando se dio cuenta 
de que en un enfrentamiento 
directo en el Congreso Provin
cial llevaría las de perder. Se
gún estas mismas fuentes du
rante la reunión de Almagro 
José María Barreda no adqui
rió ningún compromiso de fu
turo con Francisco Ureña, una 
afirmat ión que choca frontal
mente con las opiniones ex
puestas en este mismo reporta
je por otros políticos socialistas 

provinciales como Miguel 
Angel Pozas, Herminio Ure
ña, Manuel Juliá, Nicolás 
Clavero y Francisco Javier 
Lozano. 

El alcalde de La Solana y 
uno de los más destacados re
presentantes del sector renova
dor en la provincia de Ciudad 
Real, Nemesio de Lara, pre
sente al igual que José María 
Barreda y Francisco Ureña 
en la comida que se celebró en 
esa misma localidad con la 
asistencia de José Bono tras la 
inauguración de un colegio pú
blico en Moral de Calatrava y 
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en la posterior reunión que mi
litantes del PSOE celebraron 
en Carrizosa, abunda en la sen
sación de que finalmente Fran
cisco Ureña podría haber to
mado esa decisión tras evaluar 
definitivamente sus fuerzas. 

También hay quien sostiene, 
como un conocido alcalde afín 
a Francisco Ureña que podría 
haberse dado el caso que tanto 
el presidente de la Diputación 
como el Secretario General del 
PSOE habrían llegado a la con
clusión que la victoria en caso 
de producirse, hubiera sido tan 
pírrica, que podría provocar 
una total división del partido. 
Ante esta situación lo mejor, 
según nuestro interlocutor, es 
lo que se ha hecho, alcanzar un 
acuerdo, que evite la ruptura 
del PSOE en la provincia. 

(j)(j)(j) ESTEBAN JURADO 

De momento no parece facti
ble que la decisión de Esteban 
Jurado arrastre a un conjunto 
significativo de militantes del 
partido, aunque no se puede 
descartar, según transcurran los 

No hay que descartar 
que el sector más 
ortodoxo del PSOE de 
Ciudad Real plantee 
batalla en la elección 
de los componentes 
del próximo Comite 
Provincial 

A partir de ahora 
se reduce un 50% 

el impuesto 
de IY1atriculación 

de algunos coches. 

Los Rover 200. 

acontecimientos durante los 
dos próximos meses, que al 
menos, en la elección del pró
ximo Comité Provincial se pre
sentara más de una lista. 

En esta linea se encontraba 
hace tan solo unos dias uno de 
los más conspicuos seguidores 
de Francisco Ureña durante 
los últimos meses, quien no 
descartó, ante el acuerdo alcan
zado por los dos líderes provin
ciales, que el sector más orto
doxo del partido alzara su voz 
durante el próximo Congreso 
Ordinario. 

Tampoco se puede descartar 
que en algunas Asambleas Lo
cales que tendrán lugar antes y 
después del cónclave provin
cial se produzcan enfrenta
mientos como los que prece
dieron a los Congresos 
Extraordinarios celebrados el 
pasado mes de enero para ele
gir a los delegados a los con
gresos regional y federal. 

En Alcázar y Puertollano es 
prácticamente seguro que en 
las Asambleas donde se elijan 
a las nuevas Ejecutivas Locales 
se presenten dos candidaturas. 
En la primera población el al-

calde, Anastasio López ya ha 
dejado claro que el sector reno
vador que el encabeza optará a 
la secretaría general. Lo mismo 
que ha dicho José María Or
tega, quien ya venció por am
plio margen al alcalde en la 
elección de delegados . Otro 
tanto puede ocurrir en Puerto
llano, donde Casimiro Sán
chez ya ha anunciado su inten
ción de presentarse , aunque 
según fuentes socialistas de esa 
ciudad, éste podría solo repre
sentar el papel de telonero, a la 
espera de la aparición de la es
trella, que no sería otro que 
Santiago Moreno. Por su parte 
Ramón Fernández Espinosa 
podría brindar su apoyo al can
didato de Francisco Ureña, 
que bien podría ser el alcalde 
de la ciudad, Manuel Juliá.La 
elección de nueva ejecutiva del 
PSOE de la capital también po
dría originar batalla, aunque en 
esta Agrupación, según mani
festaron Barreda y Ureña el 
consenso es más factible. 

• PEDROPINTADO 

I-Iasta el 28 de febrero todos los Rover de la última serie 200 le regalan el 50% del impuesto de matriculación. 
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*Promoción v;i! ida para unidades d ispon ibles en srock 
en Península y Balea res, hasra fina les de febrero de 1994. 

Concesionario Oficial: AUTOMOCION MASER, S. L. Ctra. de Carrión. Parque Empresarial Guadia

na. Naves 5 y 7.13005 Ciudad Real. Teléfono (926) 252251. Fax (926) 251680. 
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o Baja la 
captación de 
sangre 

Fuentes sanitarias de Ciudad 
Real han manifestado a esta 
revista el grave problema que 
se puede crear en los centros 
hospitalarios de la provincia si 
continúa la tendencia a la baja 
en la captación de sangre. 
Según estas mismas fuentes en 
los últimos meses ha 
descendido alarmantemente el 
número de litros recaudados 
por la Hermandad de Donantes 
de Sangre, hasta el punto que 
hace unas semanas hubo que 
importar cierta cantidad de la 
vecina provincia de Albacete. 
Parece un hecho evidente que 
desde la destitución del popular 
Braulio Campos al frente de la 
hermandad, acusado por los 
responsables provinciales del 
Instituto Nacional de la Salud 
de no utilizar métodos 
demasiado ortodoxos en el 
manejo de los fondos, el nivel 
de captación de sangre en los 
pueblos de la provincia ha 
disminuido significativamente. 

El delegado provincial de 
Agricultura, Antonio Mom
pó, está siendo fiel a sus pala 
bras en el caso de la denun-
cia presentada contra el pre
sidente de la cooperativa de 
Miguelturra, Ofelio López, N 

w 

por un agricultor de esa mis- 6 
z 

ma localidad.La tramitación (Ji 
..: 

de la denuncia, presentada el ::i 

17 de diciembre por presunto 
cobro fraudulento de las 
subvenciones por las ayudas 
los cultivos herbáceos, sigue 
imperturbablemente su lentí
sima tramitación. Lo del im
pulso democrático tampoco 
parece ser gue esté teniendo 
un seguimiento demasiado 
efectivo entre algunos altos 
cargos de la Administración 
socialista en la provincia. 

o El PP dice no a la cesión 
El portavoz del Grupo Popular en la Diputación Provincial, 
Licinio Moreno justificó la negativa de su partido a votar a favor 
de la cesión de terrenos y del hospital del Carmen al INSALUD 
para la construcción del nuevo hospital de Ciudad Real al 
considerar que con este convenio la Diputación abdicaba de sus 
responsabilidades. Moreno, también adujo que este convenio era 
una cortina de humo para tapar el grave problema ocasionado por 
la no integración de 132 trabajadores a la red pública del 
INSALUD. Por su parte, el presidente de la Diputación, Francisco 
Ureña subrayó que si tuvieran más terrenos, más hubieran cedido, 
"por que elfin de esta operación es mejorar el nivel sanitario de 
los ciudadanos de la provincia". 

o Los alcaldes de la . . 
provincia se unen 
contra Unión Fenosa 

o Reunión para promocionar Puertollano 

Después de un largo tira y afloja entre el 
ayuntamiento de Tomelloso y la compañía 
eléctrica Unión Fenosa que, al final, no se 
concretó en acuerdos sustanciales, el socialista 
F. Javier Lozano celebró la reunión de 
alcaldes a la que estaban convocados los 
primeros ediles de todas las poblaciones de 
Ciudad Real. El pasado lunes día 21, 
alrededor de veinticinco alcaldes de toda la 
provincia, afectados por lo que consideran una 
gestión "dictatorial" de la empresa eléctrica, 
comenzaron a buscar soluciones de conjunto 
para ejercer mayor presión ante la Dirección 
Provincial de Fenosa. Recientemente, la 
Consejería de Industria y Turismo dio la razón 
al ayuntamiento de Tomelloso en un largo 
litigio, en el que, finalmente, U. Fenosa tendrá 
que asumir el coste del mantenimiento del 
suministro en el controvertido Polígono-18, 
así como efectuar las ampliaciones necesarias. 
La otra cara de la moneda es la elevada deuda 
que muchos ayuntamientos mantienen con la 
compañía eléctrica desde hace años. 

Los alcaldes de once municipios de la comarca de Puerto llano se reunieron la semana 
pasada en el Ayuntamiento de esta localidad para analizar el convenio que la Mesa por 
la Comarca firmara en las próximas semanas con el Patronato de Interese 
Provinciales para promocionar la comarca en el exterior y fomentar su desarrollo. 
Como una de las primeras actividades proyectadas se encuentra la presentación de la 
actividad industrial que se desarrolla en Puertollano en una feria que el próximo mes de 
abril tendrá lugar en Burdeos. Ademas está previsto preparar de inmediato paquetes 
turísticos por la comarca que incluirán rutas ecológicas por el valle de Alcudia y con 
varios días de estancia. 
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o Recurren las sentencias de 
Azagra y de Javier Cañas 

El fiscal de la Audiencia Provincial ha presentado un recurso 
de Casación ante el Tribunal Supremo por la sentencia 
emitida recientemente en la que se condenaba a Javier 
Cañas, conocido como violador del chandal a cuatro años y 
dos meses de prisión, aunque debiendo cumplirla con 
asistencía médica ambulatoria. Por otra parte el Tribunal 
Supremo ha ratificado la condena por cohecho que hace 
tiempo recogía la sentencia emitida por la Audiencia 
Provincial contra el ex-subcomisario de Policia Juan Antonio 
Azagra, por lo que la sentencia ya es firme. También la 
acusación particular ha recurrido la sentencia que absolvía al 
mismo subcomisario de la violación de una súbdita marroquí 

o Gil Ortega pregunta al 
gobierno por el nefrólogo 

El senador del Partido Popular por la provincia de Ciudad 
Real, Francisco Gil Ortega Rincón ha presentado una 
pregunta al gobierno de la nación en relación al caso 
denunciado por esta revista del médico nefrólogo que ha 
estado durante varios años cobrando sin trabajar. Gil Ortega 
comienza el encabezamiento diciendo "existe en el Hospital 
Guatierrez una plaza de Nefrología cuyo anterior Jefe de 
Sección se encuentra hace tiempo en el extranjero(Ia 
pregunta está redactada antes de la vuelta de Jesús Muñoz) 
en demanda de trabajo a pesar de lo cual sigue percibiendo 
su sueldo íntegro. Dicha plaza está siendo ocupada 
actualmente por otro facultativo en comisión de servicios, 
que evidentemente también percibe sus honorarios 
completos". Tras esta exposición Gil Ortega pregunta: 
¿cómo es posible que un facultativo que no presta servicios 
en el INSALUD, perciba su retribución integra con cargo al 
presupuesto del Hospital mencionado?, ¿cuánto tiempo hace 
que se está produciendo esta situación anómala?, y por 
último ¿qué responsabilidad es exigible al Sr. Director 
Provincial del INSALUD de Ciudad Real y al Sr. Director 
del Hospital de Valdepeñas para consentir tal situación? La 
pregunta está fechada en el palacio del senado el 9 de febrero 

o Maestros de Ciudad Real 
con protección policial 

El presidente regional del sector de Enseñanza de CSI-CSIF 
manifestó la pasada semana en una rueda de prensa 
celebrada en Ciudad Real que profesores de esta provincia 
tenían que acudir a sus escuelas con protección policial. Esta 
declaración la enmarcó dentro del contenido general de la 
campaña que presentaba sobre la Dignificación de la 
Profesión Docente que este sindicato ha puesto en marcha. 
Retamosa aseguró que tres profesores que trabajan en 
colegios de barrios periféricos de la capital tienen que acudir 
a sus centros protegidos ante las contínuas amenazas que 
reciben. El sindicalista llegó a decir que cientos de maestros 
sufren agresiones físicas y verbales en toda la provincia. 

EL BISTURI 

LA LIEBRE Y LA TORTUGA 

H 
ay señoras que ya se están calentando con la 
piel, sin que sus maridos hayan iniciado la caza 
del oso. Pero es que además, durante la cacería, 
las rivalidades entre los cazadores pueden provo
car que el oso, a poco que se descuiden, se esca

pe con vida. José María Barreda abrió la veda hace unos 
dias cuando anunció públicamente que el candidato del 
PSOE para las próximas elecciones municipales en la capi
tal sería, sin ningún género de dudas, Nicolás Clavero. 

El Partido Popular se lo juega todo en Ciudad Real. Cons
cientes de que todavía en la mayoría de los pueblos más im
portantes no van a acceder al bastón de mando, aunque pue
dan limar bastante la abismal diferencia que les separa del 
PSOE, la capital se ha convertido en el estandarte que debe 
guiar a las huestes de José María Azoar en el camino ha
cia la victoria. Es tanta la confianza que tienen en obtener 
una holgada mayoría absoluta que les puede ocurrir, si no 
espabilan, lo que a la soberbia liebre cuando incitó a la tor
tuga a aceptar la descabellada apuesta. 

Mientras los líderes provinciales y locales del Partido Po
pular,ni se han planteado aun la estrategia a seguir de aquí 
al año que aun queda para que se convoquen los comicios 
municipales, Nicolás Clavero, pasito a pasito, va a apunta
lando su acción de gobierno, con periplos, minuciosamente 
programados, por todos los barrios de Ciudad Real,reunién
dose sistemáticamente con la totalidad de movimientos y 
asociaciones ciudadanas, agilizando los trámites burocráti
cos municipales y finalmente contando con el apoyo total 
de las instituciones, e inéluso con alguna que otra ayuda 
inesperada. De esta forma habría que calificar, lo que sin 
querer, están consiguiendo los prebostes de la Cámara y la 
Confederación con su agresiva campaña en defensa del 
plan de tráfico alternativo. 

La reacción de muchos coletivos de ciudadanos ante la 
unilateral y abigarrada defensa de un sector que están ha
ciendo los comerciantes, aun reconociendo que en algunos 
planteamientos pudieran tener razón, ha comenzado a preo
cupar seriamente a los propulsores de esta c-ampaña. APAS 
y otros colectivos ciudadanos ya han dicho que el plan de 
tráfico no se hace pensando exclusivamente en el beneficio 
o perjucio de los comerciantes. Dicen y tienen razón que 
ellos también tienen voz en este asunto, y que en bastantes 
aspectos están de acuerdo con el diseño del ayuntamiento, 
incluso, sin conocer, como seguro que muchos no conocen, 
los disparates que incluye el plan antemativo, como ese co
mentario a pie de foto de una instantánea de la calle Ramí
rez de Arellano en la que se culpa al plan de tráfico de ha
berla convertido en el escenario perfecto de un crimen. 

Gil Ortega y Jesús Garrido no van a ganar el partido 
sin antes jugarlo. Saben que la elección del candidato va a 
causar graves problemas internos, que el PSOE ya ha supe
rado.Tienen la gran responsabilidad de serenar la excitación 
que las ansias de triunfo está provocando en muchos de sus 
afiliados. Lo que está en juego no es ni más ni menos que 
su propio futuro político. 
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Los 284 trabajadores de la factoría de Suzuki en Manzanares están con el 
alma en vilo. La suspensión de pagos presentada por su filial, Santana 

Motor, y la amenaza del cierre de la planta de Linares(principal cliente de 
Manzanares)hace temer una feroz regulación de empleo. 

-22-

LOS OBREROS TEMEN LA REGULACION DE EMPLEO 

La crisis de Linares 
tambalea Manzanares 

ara los cerca 
de trescien
tos emplea
dos que Su
z u k i 
mantiene en 
la planta de 
Manzanares 

lo peor en estos días es la an
gustia de la espera. Los directi
vos de la empresa japonesa 
fueron muy claros con los co
mités de empresa de los cuatro 
centros que Suzuki tiene en Es
paña. En la reunión que mantu
vieron el día 23 de febrero pu
sieron sus cartas sobre la mesa: 
el cierre de la factoría de San
tan a Motor en Linares sólo lo 
evitaría una inyección de 

. 38.000 millones de pesetas. 
Ahora sólo queda encontrar el 
accionista que esté dispuesto a 

realizar ese desembolso para 
un~ empresa que el año pasado 
perdió 4,809 millones de pese
tas; Y la cuenta atrás ya ha em
pezado, porque Suzuki ha 
puesto un plazo de quince días 
para encontrar quien ponga di
nero. 

Los sindicatos y trabajadores 
han vuelto sus ojos a las Admi
nistraciones central y autonó
micas para evitar la devacle del 
cierre de Linares y de la regu
lación de empleo en el resto de 
los centros de Suzuki. 

Aunque son los más de dos 
mil empleados de Linares quie
nes padecen con mayor ioti
dencia la crisis de Santana Mo
tor, que presentó suspensión¡de 
pagos en un juzgado de Lega
nés el día 18 de febrero, los tra
bajado'res de Manzanares toé-

La factoría de Suzuki en Manzanares ha recibido subvenciones importantes de 
la Junta de Comunidades. Parlamentarios socialistas en una visita reciente 

men que el problema les reper
cuta, no obstante el principal 
cliente de Suzuki- Manzanares 
es la factoría de Linares. 

(j)(j)(j) INCERTIDUMBRE 

Tanto si aparecen los 38.000 
millones como si no aparecen, 
nadie en la planta de Manzana
res sabe cómo va a ser el futuro 
para ellos. Los responsables 
del comité de empresa, Ma
nuel Mercado y Francisco Ja
reño, han contado en varias 
asambleas a todos los emplea
dos lo poco que saben. Hay 
que esperar, pero lo que no pa
rece probable es que la fábrica 
de Manzanares corra peligro de 
cierre. Más probable es que sí 
se presente, en cambio, una re
gulación de empleo que no se 
sabe a cuántos trabajadores 
puede afectar pero todos tienen 
en la cabeza el terrorífico por
centaje mencionado por los di
rectivos de Suzuki: un 60 por 
ciento en el mejor de los casos 
(la posibilidad de que Linares 
continúe abierto). 

Mientras esperan el ultima
tum los representantes sindica
les ya ha convocado varios ac
tos de protestas y 
concentraciones en lugares 
céntricos de la localidad. 

Junto a la labor de presión se 
busca todo el apoyo posible de 
las administraciones locales y 
regional. El presidente del go
bierno regional, José Bono, se 
ha reunido con trabajadores de 
Suzuki para buscar una solu
ción no traumática a esta la cri
sis. 

El alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, está si
guiendo de cerca el problema 
laboral y se mantiene optimis
ta. "Esperamos que el tema de 
Linares afecte lo menos posible 
aquí. No me consta que la em
presa haya pedido dinero a la 
Junta de Comunidades para re
flotar la empresa, a parte de lo 
que en su día se concedió por 
incentivos regionales". 

El delegado provincial de In
dustria, Domingo Luis Sán
chez Miras, ha seguido de cer
ca la evolución de Suzuki en 
Manzanares, especialmente 
desde que el pasado año se 
apro~ó el plan de viabi lidad. 
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Anticipando que aún no hay 
muchos elementos de juicio pa
ra saber qué va a ocurrir, Sán
chez Miras considera que 
"Suzuki no mete en el mismo 
paquete a todos los centros. Yo 
creo que el centro de Manzana
res sigue teniendo muchas 
perspectivas a pesar de que lo 
que ocurre en Linares no va a 
favorecer ya que es Santana de 
Linares el principal cliente de 
Manzanares" .. 

Sánchez Miras va más lejos 
y cree que "podría ser un error 
identificarse con la problemáti
ca de Linares. El caso de Man
zanares es distinto y no creo 
que esté en el pensamiento ja
ponés el cierre, después de 
acabar de realizar una inver
sión de cerca de 5.000 millones 
de pesetas y de estar a punto 
una nueva de 1.600 millones de N 

pesetas más". .~ 

(j)(j) (j) VIABILIDAD 

Cuando el día 18 de febrero 
llegó a la factoría de Manzana
res un fax que anunciaba la 
presentación de suspensión de 
pagos de Santana Motor, filial 
de Suzuki, la sorpresa fue ma
yúscula ya que no sospechaban 
un desenlace así después de las 
ayudas recibidas por las admi
nistraciones regionales. 

La fábrica de Manzanares, 
aunque aún tiene en su entrada 

" o 
a: 
o 
(5 
c: 
ro 
:2 

el nombre de Santana Motor, se 
desligó jurídicamente de ella 
tras aprobar un plan de viabili
dad y celebrar una asamblea de 
accionistas ren la que se deci
dió esta separación. Los terre- ~ 

nos y edificaciones industriales ~ 
de Manzanares son ahora pro- ~ 
piedad de la empresa Suzuki g 
Manufacturing Spain S. A, que ~ 
en enero de este año realizaba 
una ampliación de capital de 
4.000 millones de pesetas. 

Sin embargo su vinculación 
con Santana Motor- Linares si
gue siendo importante, ya que 
es su principal cliente. Para Li
nares realizan los obreros de 
Manzanares la mecanización 
de piezas de motores y ejes pa
ra cuatro ruedas. El centro de la 
localidad ciudarrealeña es en 
estos momentos acreedor de 
Santana Linares. La filial le 
adeuda a Suzuki Manufactu-

Los cerca de 300 trabajadores de Suzuki temen una feroz regulación de empleo. En la fotografía, a la salida de una asamblea 

El comité de empresa ha contado siempre con el apoyo de los trabajadores y con la confianza 
de los ejecutivos de Suzuki 

ring más de cuatrocientos. mi- procedente de Japón. El plan 
llones de pesetas. era transformar esta factoría en 
. Sin embargo en el plan de un centro especializado en 

viabilidad aprobado para Man- componentes. 
zanares se preveía una activi- Previamente varios trabaja-
dad diferente, desligada a San- dores de Manzanares habían 
tana, y que empezaría este año realizado cursillos en el país 
1994. La principal inversión de nipón. 
Suzuki se ha encaminado a la En primavera del año pasado 
realización de montajes de mo- la práctica totalidad de los 286 
tor para motos. A finales de ve- trabajadores aprobaron en un 
rano se instaló toda la maqui- referendum el plan de viabili-
naria y tecnología necesaria dad que le propusieron los ja-

poneses. Un plan de sesenta 
puntos en el que se definía un 
nuevo estilo de trabajo, a la ja
ponesa, y que los obreros acep
taron sin problemas. "Lo que 
ha importado ha sido el fondo, 
no las formas"- decía en su día 
José Mercado, presidente del 
comité de empresa. 

La contrapartida del Plan era 
consolidar la plantilla a corto 
plazo y recuperar el empleo 
que se había ido perdiendo, a 
largo plazo. 

Esos planes fueron cum
pliéndose a la perfección a lo 
largo del pasaélo año. Los di
rectivos de Suzuki cumplieron 
sus compromisos y los trabaja
dores del centro también, d~ 
hecho gozan de muy buena 
consideración por parte de la 
dirección. Ahora, tras la sus
pensión de pagos de Santana y 
la amenaza de la regulación de 
empleo, los planes se tambale
an y la esperanza se ha trans
formado en incertidumbre. 

El 9 de marzo acaba el plazo 
que la dirección de Suzuki ha 
dado para que aparezca el in
versor que ponga 38.000 millo
nes de pesetas, una parte de es
ta cantidad la destinarían a 
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reflotar la empresa y otra a cos
tear las regulaciones de em
pleo. Los trabajadores temen 
que ese dinero no aparezca, ya 
que el candidato número uno 
es el gobierno español y no pa
rece dispuestos a semejante de
sembolso. 

En la espera el ambiente es 
tenso, no solo en el centro de 
trabajo sino en toda la locali
dad, ya que son casi trescientas 
familias las que dependen de 
Suzuki. 

ij)ij)ij) APOYOS 

La fábrica de Manzanares ha 
sufrido en los últimos año~ va
rias regulaciones de empleo. 
Su actividad es vi tal para la 
economía manzanareña y por (/J 

eso cuando el pasado año los <i 
. . ~ 

Japoneses pusIeron como con-
dición de la viabilidad del cen
tro el apoyo de la Junta de Co
munidades, éste se concedió. 

Con el Plan de Inversiones 
presentado por la dirección de 
Suzuki, que se comprometía a 
invertir más de siete mil millo
nes de pesetas en cuatro años, 

Escápate 
al Sol 

El eSI eSIF, con representación en el comité de empresa, critica la falta de información 

el gobierno regional aprobó 
importantes subvenciones den
tro del programa de incentivos 
regionales. 

Los obreros y sindicatos con
fían en el apoyo tanto de Bono 
como de los responsables pro-

vinciales. Los sindicatos se han 
movilizando en este sentido pe
ro criticando las maneras de ac
tuar de la dirección de la em
presa japonesa. 

Para los miembros del sindi
cato CSI-CSIF, con representa-

ción en el comité de empresa 
de Manzanares, "la empresa 
quiere que seamos los sindica
tos quienes nos encarguemos 
de presionar al gobierno para 
que de el dinero que les hace 
falta . Además, las cuentas no 
nos cuadran con las cantidades 
que piden". 

Los sindicatos han expresado 
su malestar por la falta de in
formación que han tenido sobre 
las intenciones respecto a San
tana Motor. 

Los jueces deberán decidir 
ahora si se aprueba o no la sus
pensión de pagos de Santana. 
El gobierno central será quien 
decida si destina dinero a esta 
empresa japonesa para evitar el 
desastre de Linares y las regu
laciones de empleo en otros 
tres centros. La JUnta de Co
munidades Andaluza ya ha di
cho que hará todo lo posible 
para que Linares siga abierto. 

Los trabajadores de Manza
nares continúan su actividad 
cotidiana pero con la incerti
dumbre de qué va a pasar. 

• PRADOL. G. 

SEMANA SANTA 94 
CINCO OlAS 

Brotan 
las 

ofertas 

BENIDORM 
TORREMOLINOS 

FUENGIROLA 

desde 19.500 pts. 

" 16.500 " 

" 17.500 " 

(Incluye Pensión Completa y Autobús) 
ESPECIAL TERCERA EDAD 

DIEZ DIAS 
BERNIDORM 17.500 
LA MANGA 22.500 
Viajes especiales para Empresas, Colegios 

Billetes: tren, avión, barco 
Viajes a su medid, 
y precios sin competencia 

VIAJES para gentes, lugares y cosas 
Tinte, 13· Tino.: 21 6367 CIUDAD REAL · 
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El guardia civil de 
Madridejos hallado . 

muerto en la carretera 
entre Quintanar de la 

Orden y Alcázar de San 
Juan, a tres kilómetros 

de esta localidad, 
falleció a causa de las 

heridas ocasionadas por 
el atropello.Así se 

desprende del informe en 
« 

forense en el que se ~ 
menciona ésta como ~ 

w 

causa final de la á! « 
:2 

muerte. El lugar en el que fue encontrado el cuerpo del joven guardia civil se encuentra a tres kilómetros de Alcázar de San Juan. 

SEGÚN SE DESPRENDE DEL INFORME FORENSE 

El guardia civil de Madridejos 
falleció a causa del atropello 

I11III-" rancisco Jesús 
Ruiz Osorio, el 
joven guardia 
civil muerto el 
pasado día 12, 
falleció a causa 
de las herida s 
sufridas en el 

cuello después de ser atropellado 
por el vehículo conducido por un 
vec ino de Quintanar de la Or
den. Según fuentes cercanas a la 
investigación, así se desprende
ría del informe forense en el que 
se aludiría al atropello como cau
sa última de la muerte, aunque el 
joven ya se encontraba malheri
do cuando fue abandonado en la 
carretera, si bien el Juzgado de 
Instrucción número 2 de Alcázar 
de San Juan no ha desmentido 
ni confirmado este punto por lo 
que , hasta que no se haga públi
co el resultado de la autopsia, el 
misterio sigue rodeando la muer
te de Francisco Jesús. 

Como se recordará, tres días 
después de la muerte de Francis
co Jesús,efectivos de la Guardia 
Civil de Alcázar de San Juan 
detenían a un vecino de Quinta-

nar de la Orden por su presunta 
implicación en el crimen. Dos 
días más tarde éste era puesto en 
libertad una vez que quedó pro
bado que, a pesar de ser el autor 
del atropello, no había ninguna 
intencionalidad. El quintanareño 
mantuvo que cuando regresaba 
de Alcázar de San Juan, donde 
trabaja en un bingo, hacia Quin
tanar de la Orden vio un bulto 
en la carretera confundiéndolo 
con un perro, y cuando se dio 
cuenta de que se trataba de una 
persona ya era demasiado tarde y 
no pudo esquivarlo dando parte 
posteriormente de que había un 
cadáver en la carretera aunque 
sin informar del atropello. El tes
timonio de un camionero fue 
crucial para identificar al quinta
nareño como autor del atropello. 

En el número anterior de Bisa
gra se hablaba de las diversas hi
pótesis que se barajaban acerca 
de la muerte del joven guardia 
civil. Ya parece seguro que el 
miembro de la Benemérita reci
bió una paliza propinada por un 
mínimo de tres personas -pre
sentaba magulladuras por todo el 

cuerpo-o La pelea se podría haber 
producido bien en el' sitio donde 
fue encontrado, o ser trasladado 
posteriormente hasta allí siendo 
abandonado, moribundo, en la 
carretera. 

Una de las primeras hipótesis 
contemplaba el robo como posi
ble móvil , aunque en estos mo
mentos está prácticamente des
cal·tada ya que Francisco Jesús 
conservaba las mil pesetas que, 
según el testimonio de un com-

La causa última de la 
muerte del guardia 
civil habría sido el 
atropello 

Se investiga a las 
personas denunciadas 
por el joven en los 
últimos meses 

pañero del Cuartel que le acom
pañaba, llevaba encima la noche 
en que murió y, a pesar de que el 
coche fue encontrado cerca de un 
cajero automático de Alcázar de 
San Juan, el joven no habría lle
gado a sacar dinero. 

(j)(j) (j) DENUNCIAS 

En la actualidad, y tal como 
apuntábamo.s en el número 
anterior, las pesquisas se dirigen 
hacia la sospecha de que se pue
da haber tratado de una venganza 
personal, hecho por el que se es
tán investigando las denuncias 
puestas por el guardia civil en 
los últimos meses. 

Francisco Jesús Ruiz Osorio 
era natural de la localidad alme
riense de Berja, tenia 22 años y 
apenas llevaba uno destinado en 
el Cuartel de la Guardia Civil de 
Madridejos. Las circunstancias 
que rodearon su muerte siguen 
siendo un misterio. 

• CARMEN V ALIENTE 
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A finales de 1991, 
Félix Arce, recién 

llegado a la Dirección 
Provincial del 

INSALUD, elaboró un 
informe sobre la 

situación sanitaria en 
Ciudad Real, como 

punto de partida para 
evitar la continuidad 

dentro de la categoría 
de "provincia de 

tercera". Según Félix 
Arce, en 1991, 

Ciudad Real era "la 
cenicienta de una 

Comunidad pobre". 
Hospital Nuestra Señora de Alarcos 

FELlX ARCE CONSIDERABA, A FINES DE 1991, QUE CIUDAD REAL ERA UNA uPRO
VINCIA DE TERCERAu EN SANIDAD 

IICiudad Real, la cenicienta de 
una comunidad pobrell 

''La relación de 
especialistas y 
enfermeros en la 
provincia por cada 
mil habitantes es la 
más desfavorable de 
la Comunidad". 

-26-

a puesta en 
marcha de las 
instalaciones 
médicas de 
alta tecnolo
gía, concreta
mente , del 
aparataje de 
la gamma-cá

mara en el hospital Nuestra Se
ñora de Alarcos de Ciudad 
Real , así como la prevista 
apertura de la angiografía digi
tal, ha sido interpretado, en al
gunos medios sanitarios, como 
una reacción de la Dirección 
Provincial ante la publicación 
de un reportaje en este semana
rio, "a pesar de que, en reali
dad, no había ninguna inten
ción, a corto plazo, de hacer 
funcionar la Medicina Nucle
ar". 

No obstante, recientes decla
raciones de Félix Arce han 
apuntado que la intención de la 
Dirección Provincial era hacer 
funcionar la Medicina Nuclear 
en estas fechas. Al mismo 
tiempo, en un informe redacta
do por Arce, con fecha de sep
tiembre de 1991, al poco tiem
po de ocupar la Dirección 
Provincial, el flamante director 
indicaba que la Medicina Nu
clear era una especialidad de la 
que carecía la región, y subra
yaba que "se está instalando 
una gamma-cámara y un an
giógrafo digital", de lo cual ha
ce yq más de dos años. .. 
(j)(j)(j) INTRODUCCION 

El informe escrito por Félix 

Arce, titulado "Sobre la situa
ción sanitaria en la provincia 
de Ciudad Real" se subdivide 
en seis apartados (Introduc
ción , Dirección Provincial, 
Atención Primaria, Atención 
Especializada, Comentario Gé
neral -con dos referencias espe
cíficas a los hospitales de Ciu
dad Real y Alcázar de San 
Juan- y, por último, Conclu
sión Final) que ofrecen una vi
sión global del panorama sani
tario en la provincia, desde el 
punto de vista de las expectati
vas y los esfuerzos necesarios 
para atajar algunas deficiencias 
sobresalientes. 

La introducción describe la 
situación geográfica, histórica, 
cultural, etc ... provincial como 
punto de partida desde el que 
establecer el marco en el que se 
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El dilector provincial dellNSALUO Filix Arce. 
~ :" 

desarrolla la realidad sanitaria 
objeto de estudio. 

"El conocimiento de '{:iudad 
Real y su provincia "escribe 
Arce- no constituye , segura
mente, una asignatura exigible. 
La capital, con poco más de 
60.000 habitantes, se encuen
tra a 200 kilómetros de Ma
drid, Córdoba y Albacete, fue
ra de las rutas habituales (in 
the middle of nowhere) y no 
tiene atractivos monumentales 
(la única catedral monona ve 
de España) , históricos (a pesar 
de ser el origen de la Giralda 
de Sevilla) o culturales (la pe
ña de los cabezones) como pa
ra justificar el viaje. 

La provincia -prosigue- no 
es mucho más conocida. Con 
500.000 habitantes, la tercera 
en extensión del país, cuenta 
con poblaciones (Valdepeñas, 
Almadén) y lugares (Tablas de 
Daimiel, Lagunas de Ruidera, 
Ojos del Guadiana) que sue
nan. Pero no es tan frecuente 
conocer sus peculiaridades. La 
primera productora de vino, 
mercurio, aceite (sí, por delan
te de Jaén) y almendra, tiene 
también más caza que ninguna 
y una de las mayores reservas 
de agua subterránea del país, 
petróleo en Puertollano, tras
humancia en el Valle de Alcu
dia, pinturas rupestres, calza
das romanas, castillos de la 
Orden de Calatrava, el primer 
teatro aún funcionante, el en
cantador pueblo de San Carlos 

El hospital Nuestr~ señora del Carmen de Ciudad Real. 
;~ 

EXPEDIENTES .. CON IIMANO DURAII 
Al margen del análisis médico, propiamente dicho, que Fé
lix Arce desarrolla con relativa extensión en el informe fe
chado en Septiembre de 1991, llama la atención la escueta 
consideración final, que expresa cuál era la opinión que el 
director provincial del INSALUD tenía de la situación sani
taria en la provincia de Ciudad Real. "En este momento, 
Ciudad Real es la cenicienta de una Comunidad pobre. Ne
cesita, para un desarrollo armónico con el resto, una aten
ción preferente. Su ubicación dentro de la Comunidad debe 
aprovecharse para evitar la permanente dependencia de 
Madrid, por lo menos de una parte de los pacientes de Cas
tilla La Mancha. Además de imaginación y trabajo, sus so
luciones pasan por inversiones adecuadas. De otra manera 
es inevitable su continuidad en la categoría de "provincia 
de tercera" incluso dentro de una "Comunidad de tercera"". 

~~~"MANO DURA" 

Por otra parte, el informe se refiere a la opinión de Arce 
acerca de la política -según su criterio- de "mano dura" de
sarrollada por el anterior director provincial. "El manejo de 
situaciones en que no se gestiona, sino que se pasa a "ad
ministrar la miseria" es traumático. La Dirección Provin
cial anterior inició un elevado número de expedientes disci
plinarios y trató con "mano dura" a sindicatos y 
profesionales. Yo creo que las personas expedientadas, bien 
expedientadas estaban. Aún me atrevería a afirmar que la 
mayoría de los no expedientados, también se merecían un 
expediente. Pero el caso es que esta política creó enfrenta
mientos y tensiones (que aún subsisten) que han motivado o 
acelerado la marcha de muchos profesionales y el enfrenta
miento con las instituciones y amplios sectores de la pobla
ción. La política de diálogo y apagiguamiento que se inten
ta llevar desde la Dirección Provincial (aún no asumida 
por todos los equipos directivos) da lentamente sus frutos, 
pero ocasiona las tensiones y problemas de todos los cam
bios". 

• PABLO DIAZ-P. 

del Valle y un largo etcétera". 
A continuación, el informe 

de Arce traza una rápida radio
grafía de algunos de los más 
conocidos protagonistas de 
Ciudad Real , sitúa la tasa de 
analfabetismo en tomo al 10%, 
comenta la fecundidad, y da 
idea del, a su juicio, desfase 
con respecto a otras zonas del 
país. 

~~~ SARITA MONTlEL 

"Tierra del Quijote (respues
ta habitual y única con qUe se 
contesta a quienes pregunta
mos por sus hijos ilustres), Sa
tita Montiel, Luis Cobos, Ga
la, Almodóvar o Paco Clavel, 
también cuenta con un 9,6% de 
analfabetos. Tierra de la máxi
ma tasa de fecundidad (bajan
do muy lentamente), tradicio
nalmente migratoria , muestra 
hábitos y hechos que supone 
un desfase de unos veinte años 
con otras zonas del país". 

Por lo que se refiere al apar
tado Dirección Provincial, Fé
lix Arce explica que hay "algu
nos problemas de personal" 
que "hacen que existan proble
mas ocasionales, agobios o re
trasos". 

De la Atención Primaria se
ñala que "puede considerarse 
que, tanto por la percepción 
del propio equipo directivo en 
la provincia, como por la Di
rección Territorial y Subdirec
ción no existen problremas im
portantes en Atención 
Primaria". 

Los problemas sanitarios 
fundamentales los evalúa "con 
mucha diferencia" en Atención 
Especializada. ~Arce alude a es
collos relativos a la falta de fa
cultativos, a su dispersión y a 
la "falta evidente de competen
cia profesional en muchos ca
sos". Asimismo incide en que 
la provincia ocupa el último lu
gar de la Comunidad en la rela
ción enfermeros/l.OOO habitan
tes y en especialistas/l.OOO 
habitantes. Además, hace hin
capié en las especialidades de 
las que se carece o están "en 
precario", así como a otros 
apartados relativos a Obras, 
Aparataje, Camas y Equipos 
directivos. 

• PABLO DIAZ-P. 
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Las nuevas 
instalaciones y aparataje 

médico de Medicina 
Nuclear del hospital 

Alarcos de Ciudad Real 
comenzarán a funcionar 

el lunes día 28, según 
anunció el director 

médico. Sólo tres días 
después de que 

BISAGRA desvelara 
que una inversión 

millonaria dormía en el 
cajón del olvido desde 

hace, aproximadamente, 
un año y medio, la 

gamma-cámara se pone 
en marcha. 

TRAS EL REPORTAJE PUBLICADO EN BISAGRA 

La Medicina Nuclear del Alarcos 
comienza a funcionar 

La dirección 
Provincial del 
INSALUDha 
solucionado, con 
rapidez, dos casos 
pOlémicos tras ser 
revelados por esta 
revista. 
-28-

hospital 
Alarcos de 
Ciudad Real 
con tará, a 
partir del lu
nes día 
28 , seg ún 
anunció el 

director médico del complejo 
ho spitalario , Juan Ca rlos 
Mattos, con las primeras insta
laciones de gamma-cámara de 
Castilla La Mancha, un año y 
medio más tarde, aproximada
mente, de que el INSALUD re
alizara una invers ión millona
ria en aparataje e instalaciones 
de alta tecnología de la que aún 
permanece almacenada la sec
ción, más costosa, de angiogra
fía digital. 

El pasado domingo día 17, 
BISAGRA publicó la exclusiva 
de que el hospital Alarcos de 
Ciudad Real guardaba, desde 
hace alrededor de di ec iocho 

meses, un aparataje de gamma
cámara y angiografía digital -
cuyo coste cifró el director pro
vincia l del INSALUD, Félix 
Arce, en tomo a los 500 millo
nes de pesetas- que, desde en
tonces, no se había puesto en 
func ionamiento. 

La razón que esgrimió Arce 
para justificar el retraso en la 
apertura de esta subsección de 
Radiodiagnóstico se basó en 
que el Consejo Superior de 
Energía Nuclear no había en
tregado los permisos pertinen
tes . "El Consejo -decía Arce
ha enviado a sus inspectores 
cuando les ha parecido bien, 
como siempre, y ha dado sus 
modificaciones sobre los pla
nos y sobre los proyectos cuan
do les ha parecido bien, como -. 
siempre". 

Tan solo tres días después de 
que la noticia apareciera publi
cada en BISAGRA, el director 

médico del complejo hospitala
rio Alarcos, Juan Carlos Mat
tos, junto al subdirector Anto
nio Jubero y el médico 
responsable de la gamma-cá
mara Luis Domínguez compa
recieron ante los medios de co
municación para informar de 
que el lunes día 28 entraría en 
funcionamiento. 

Asimismo, MaUos señaló 
que la infraestructura de angio
grafía digital de que dispone el 
hospital de Alarcos atenderá a 
los pacientes, previsiblemente, 
en un plazo de dos meses. 

(j)1j)(j) SOLUCIONES RAPIDAS 

La celeridad en la apertura 
de la gamma-cámara tras la pu
blicación de un reportaje en es
te semanario, se une a la rapi 
dez con que actuó el director 
provincial Félix Arce en el ca
so del doctor Jesús Muñoz 
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Sánchez cuando su labor al 
frente de la Sanidad en la pro
vincia fue cuestionada desde 
estas mismas páginas. Poco 
después de que BISAGRA de
nunciara que el médico nefró
logo Muñoz Sánchez se en
contraba en e l extranjero 
mientras cobraba un sueldo del 
INSALUD como si, realmente, 
trabajara en el hospital La Paz 
de Madrid, Félix Arce requi
rió la presencia en Ciudad Re
al del doctor y, al cabo de dos 
días, lo envió -según mnantie
ne- al hospital Gutiérrez Ortega 
de Valdepeñas, donde, paradó- ui 

jicamente, no existe servicio de ~ 
Nefrología. 

(j)(j)(j) ELEVADO COSTE 

Por lo que respecta a las nue
vas prestaciones de Radiodiag
nóstico el elevado coste de la 
inversión ha provocado valora
ciones contradictorias. Arce 
estimó que la gamma-cámara y 
el angiógrafo, con las obras 
respectivas, representaron, en 
su momento, un desembolso de 
unos 500 millones de pesetas. 
En cambio, el director médico 
Mattos lo reduce considerable
mente al situarlo en tomo a los 
160 millones de pesetas. "Se 
pudo haber referido -comenta 
Mattos- a la inversión total 
que se ha hecho en el comple
jo. Los 500 millones coinciden 
pe/iectamente con la inversión 
que se hace a nivel de comple
jo en recursos tecnológicos , 
aparataje, suministros, etc ... " 

Por el contrario, hace unos 

Jubero, Mattos y Oomínguez durante la rueda de prensa en la que se anunció la apertura del sistema gamma·cámara. 

días, Félix Arce, fue absoluta
mente explícito, en la entrevis
ta que mantuvo con esta revis
ta, al hacer alusión a la 
inversión que había precisado 
la obra y los aparatos. "Me pa
rece -dijo Arce- que angiología 
digital son ciento cincuenta mi
llones sólo la obra; la obra de 
la gamma-cámara me parece 
que son otros ciento y pico mi
llones; la adquisición de la 
gamma-cámara es una canti
dad semejante de cien; no sé, 
el material radiactivo también 
ha costado un montón de dine
ro, sí, varios cientos de millo
nes". 

Por lo que respecta, estricta-

Una panorámica del servicio de gamma·cámara. 

mente, a la utilidad de la gam
ma-cámara, englobada en el 
servicio de Radiodiagnóstico, 
el encargado de su funciona
miento Luis Dominguez ha 
explicado que "el principal ob
jetivo de medicina nuclear es, 
principalmente, diagnóstica y 
se utiliza para cualquier tipo 
de patologías, desde digesti
vas, óseas, endocrinológicas; 
en la práctica totalidad de las 
especialidades y subespeciaLi
dades de la Medicina hay ex
ploraciones de medicina nucle
ar". "Para ello -continúa 
Domínguez- lo único que nece
sitamos son unas pequeiias 
sustancias que son radiofárma-

cos, compuestos por unos com
plejos químicos que unidos a 
una pequeña cantidad de sus
tancia radiactiva se inyecta en 
el paciente, para determinar 
mediante el gamma-cámara, la 
evolución de esta sustancia en 
el cuerpo o en los órganos que 
se vayan a estudiar". 

De acuerdo a la exposición 
de Domínguez, el principal ob
jetivo, es por tanto, diagnósti
co, aunque se puede emplear 
para el tratamiento de determi
nadas enfermedades. 

Por otra parte, tanto Mattos 
como el propio Domínguez se 
esforzaron en subrayar que se 
trata de exploraciones que pro
ducen una pequeña cantidad de 
radiación equivalente a cual
quier exploración radiológica, 
sin mayor peligro para la salud 
del paciente. 

De acuerdo a datos del direc
tor médico, durante 1993 se 
trasladaron a Madrid 416 pa
cientes por la ausencia de esta 
gamma-cámara, por lo que con 
su puesta en funcionamiento se 
ahorrará tiempo y gastos. 

"Los pacientes van a ser me
jor diagnósticados -sostiene 
Mattos- sin que tengan que 
desplazarse a Madrid y, por 
supuesto mucho más rápido de 
como se estaba haciendo hasta 
ahora". 

• PABLO DIAZ-P. 
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Tomás Morcillo, dejará el gobierno civil de Ciudad Real para ocupar el 
puesto que actualmente desempeña en Jaen, Joaquín Iñiguez Molina. Por 

su parte el titular de este cargo en Guadalajara, José Herrero sustituirá a 
Morcillo, mientras que los políticos ciudadrealeños Máximo Diaz Cano y 
Ramón Fernández serán gobernadores civiles de Cuenca y Guadalajara 

Amplia 'remodelación en 
los gobiernos civiles 

-30-

res de los cin
co gobiernos 
civiles de la 
región van a 
cambiar de ti
tular durante 
estos dias. 
Aunque a la 

hora de cerrar estas lineas aun 
no se había celebrado el Conse
jo de Ministros en el que se ha
rían oficiales los relevos, es ca
si seguro que los gobiernos 
civiles de Ciudad Real, Guada
lajara y Cuenca cambiarán de 
titular tras esa reunión, aunque 
en las últimos dias fuentes del 
Ministerio del Interior no des
cartaba que los cambios se pos
tergasen hasta la celebración 
del Congreso Federal del 
PSOE. 

El hasta ahora gobernador ci-

vil de Ciudad Real, el profesor 
albaceteño Tomás Morcillo 
sustituirá a un viejo conocido 
de esta provincia, Joaquín Iñi
guez Molina,quién ocupó este 
puesto antes de Morcillo, al 
frente del gobierno civil de Ja
én. Por su parte el titular de esta 
institución en Guadalajara, José 
Herreros, cambiará su lugar de 
trabajo a Ciudad Real , donde 
pasará a cubrir la vacante deja
da por Tomás Morcillo. 

Como ya se había apuntado 
en dias pasados el actual secre
tario general de la Agrupación 
Local del PSOE de Puertollano 
y parlamentario regional de este 
partido, Ramón Fernández 
Espinosa se hará cargo del go
bierno civil de la capital alca
rreña, aunque en un principio se 
apuntaba que su nuevo destino 

Ramón Fernándel Espinosa tendrá un mayor peso pollítico, para contrarestar a 
Tomey, que su antecesor en el gobierno civil de Guadalajara 

El solanero Máximo Dial Cano, será el próxi· 
mo gobernador civil de Cuenca 

sería Cuenca. Quien si va a 
ocupar la vacante que en esa 
capital castellano manchega de
ja el hasta ahora gobernador ci
vil,Raúl García Guerra, será 
el también ciudadrealeño, Má
ximo Diaz Cano, que actual
mente trabaja como funcionario 
en la delegación provincial de 
Toledo de la Consejería de Bie
nestar Social de la Junta de Co
munidades de Castilla la Man
cha. Con anterioridad, Díaz 
Cano, natural de La Solana, ha
bía sido director general de 
Cultura bajo las órdenes de 
Juan Sisinio Pérez Garzón y 
con Diego Peris, como vice
consejero de ese mismo depar
tamento. 

Ramón Fernández Espino
sa, quien todavía no ha dado 
oficialidad al insistente rumor 
sobre su nombramiento, si ha 
comentado por el contrario que 
había tenido noticias de que el 
objetivo que el Gobierno per
seguía con alguno de estos 
nuevos cambios era dar un ma
yor contenido político a la figu
ra del gobernador civil. 

(j)(j)(j) TOMEY 

En este caso, la intencionali
dad política parece más que 
evidente. El envío de un fajador 
nato como Ramón Fernández 
Espinosa al feudo de Francis
co Tomey, una de los hombres 
más influyentes del Partido Po
pular en Castilla la Mancha, no 
deja lugar a dudas. Con un To
mey en sus peores momentos, 
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después del escándalo de los 
créditos millonarios y no cobra
dos, concedidos por Caja Gua
dalajara a sus fami li ares más 
íntimos, la labor de Fernández 
Espinosa como representante 
del gobierno central en la capi
tal alcarreña va a estar ali ñada 
con unas perceptibles dosis de 
actividad política 

Por otra parte, también hay 
quien piensa que la decisión de 
nombrar gobernador civil a Ra
món Fernández Espinosa, al
go de lo que ya se había rumo
reado con insistencia en otras 
ocasiones, está motivada por el 
interés de los máximos respon
sables políticos del PSOE de la 
región de alejar al actual secre
tario general la Agrupación Lo
cal de Puertollano. 

Ramón Fernández Espino
sa ha manifestado con rotundi
dad que aunque se haga efecti
vo su nombramiento el seguirá 
vinculado al PSOE de Puerto
llano, llegando a asegurar que 
se presentará a la reelección en ~ 
el cargo, en la Asamblea Local g 
que se celebrará en Puerto llano ;Ji ¡--. ... IiIIóÍ! ...... 

tras el Congreso Provincial del ; ~:;:~~~~"'--:--,-----:-"",""." ..... ~---:...,.......,~~t;;;.';;;';. 
PS O E de Ci ud ad Real , que Tomás Morcillo tendrá que afrontar desde el principio la gravísima crisis de Santana en Linares 
tendrá lugar los dias 23 y 24 de 
abril. Para este cargo también 
ha presentado 'su autopostula
ción Casimiro Sánchez Calde
rón, un hombre totalmente vin
culado al vicesecretario general 
de la Agrupac ión , Santiago 
Moreno, actual consejero de 
Cultura de la Junta de Comuni
dades y encarn izado enemigo 
político del futuro gobernador 
civil de Guadalajara. 

(j)(j)(j) CRISIS DE SANTA NA 

El actual gobernador civil de 
Ciudad Real, Tomás Morcillo, 
tras haber sido preguntado por 
su próximo destino, tampoco 
quiso pronunciarse sobre las 
conjeturas que le sitúan como 
gobernador civil de Jaen, al no 
haber recibido en ese momen
to(miércoles 23 de febrero) nin
guna notificación oficial del re
levo. Morcillo, que el próximo 
18 de mayo celebraría su quinto 
ani versario como gobernador 
civil de Ciudad Real manifestó 
a esta revista que su experien
cia durante este lustro ha sido 
muy positiva, teniendo en el 

~ 
Tomás Morcillo 
sustituirá en Jaen a 
Joaquín lñiguez 
Molina 

Dos ciudadrealeños, 
Ramón Fernández y 
Máximo Díaz Cano, 
gobernadores de 
Guadalajara y 
Cuenca 

balance de su actuación más 
momento felices que amargos. 
No le preocupa que le destinen 
a una provincia que en los pró
ximos meses puede resultar es
pecialmente conflictiva, tras el 
anuncia de SUZUKI de la sus
pensión de pagos de SANTA
NA MOTOR, que afecta direc
tamente a dos mil cuatrocientos 

trabajadores de la factoría de 
Linares. Recuerda que el mis
mo día que tomó posesión en 
Ciudad Real se estaba produ
ciendo una huelga de transpor
tes, que finalmente fue descon
vocada. 

Entre sus decepciones habría 
que destacar la falta de resolu
ción de algunos de los más trá
gicos susesos ocurridos durante 
el último año, especialmente el 
asesinato de la joven pareja de 
novios valdepeñeros Angel y 
Sara, ocurrido en el mes de ju
nio del pasado año, y del que 
actu almente no hay ninguna 
nueva pista y los más recientes 
de un gasolinero de Almadén y 
de un joven guardia civil en Al 
cázar de San Juan hace tan solo 
unas semanas.Su máxima preo
cupación durante estos cinco 
años ha sido la escasez de agua 
y los problemas de abasteci
mientos en numerosas pobla
ciones que de ella se ha deriva
do. 

Por el contrario, uno de los 
asuntos que en principio más 
temía, la posible conflictividad 

en la prisión de máxima seguri
dad de Herrera de la Mancha se 
ha saldado, según Morcillo, 
con un saldo altamente positi
vo, al no haberse producido de
masiados incidentes de impor
tancia, entre ellos las habituales 
concentraciones de familiares 
de presos etarras durante las 
Navidades y los dos motines 
consecutivos de la primavera de 
Il!l.(j) 

TAMBIEN DE ALBACETE 

Su sucesor en Ciudad Real, 
José Herreros, también es na
tural de Albacete, desde donde 
llegó a Guadalajara tras haber 
sido director provincial del Ins
tituto Nacional de la Seguridad 
Social de aquella provincia. 
Herreros, de 56 años, ha de
sempeñado su cargo en el go
bierno civil de la capital alca
rreña durante casi cuatro años y 
medio. Herreros Arcas, nacido 
el 25 de septiembre de 1937 está 
casado y tiene tres hijos. Es 
funcionario del Cuerpo Técnico 
de la Administración de la Se
guridad Social y ha desempeña
do diversos puestos en la Ad
ministración siempre dentro del 
ámbito de la seguridad social. 
En la primera legislatura de las 
cortes democráticas fue senador 
por la provincia de Albacete 

Por su parte el próximo go
bernador civil de Cuenca, Má
ximo Diaz Cano, fue durante 
mucho tiempo presidente de la 
Junta de Personal en la Admi
nistración Regional , estando 
adscrito en aquel tiempo al sin
dicato Comisiones Obreras. 
Diaz Cano que siempre ha es
tado en la Junta de Comunida
des está muy vinculado al influ
yente grupo dentro del PSOE 
ciudadrealeño, liderado por el 
alcalde de La Solana, Nemesio 
de Lara, también parlamenta
rio regional y persona estrecha
mente vinculada al secretario 
general de la Ejecutiva Provin
cial del PSOE, José María Ba
rreda y al presidente de la Jun
ta de Comunidades, José Bono, 
con quienes comparte abierta
mente su ideario renovador. 

• PEDRO PINTADO 
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OASAJA 
denuncia 
mercadería 
con tierras 

Agricultores de la localidad de 
Puebla de Don Rodrigo han 
denunciado ante la 
organización agraria ASAJA 
las irregularidades que, a su 
juicio, se vienen dando en 
Puebla de Don Rodrigo en 
relación a las parcelas 
comunales que saca a sorteo el 
ayuntamiento. 
Según denuncian los 
agricultores los que se quedan 
con esas parcelas no son 
quienes luego las cultivan sino 
que venden luego a los 
agricultores el derecho a su 
cultivo, por un precio que 
supera cinco veces el que han 
pagado ellos al ayuntamiento. 
ASAJA ha criticado esta 
mercadería con las parcelas 
comunales y ha tratado con el 
alcalde este tema para evitar 
que vuelva a ocurrir,por el 
perjuicio para los agricultores. 

Los agricultores de la pro
vincia que se dedican a los 
olivos están este año de en
horabuena. La cosecha, aun
que en un principio tenía ba
jos rendimientos, ha sido 
abundante y de buena cali
dad. Los importadores, espe
cialmente los italianos, se las 
quitan de las manos y se es
tán pagando altos precios 
con tendencia al alza. 
Pese a que en la provincia se 
da un aceite de gran calidad 
y en importantes cantidades 
no se avanza nada en la co
mercialización. La mayoría 
de las cooperativas oleÍColas 
siguen vendiendo a terceros 
gue les dan su marca propia 
y lo venden en todo el mer
cado internacional. 

o Premios de los autónomos 
La Organización de Profesionales Autónomos de Ciudad REal, 
que preside Juan Sánchez Galán, quiere consolidarse y ha 
concedido los primeros premios de su reciente historia. Villarta de 
San Juan ha merecido el premio al pueblo OPA, por su gran 
número de asociados. Antonio Romera ha sido premiado por su 
iniciativa de repercusión social. Carmen Suils ha sido la autónoma 
de honor del año y la periodista María del Mar Torrijos, del diario 
Lanza, premio a la mejor labor informativa sobre la OPA. 
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o Diez ferias regionales en 
Ciudad Real 

Diez ferias a celebrar en la provincia figuran en el 
calendario oficial de la región.Las primeras serán en el 
mes de marzo : el V salón del automóvil, en 
Valdepeñas y el Salón Cinegético y de Turismo en 
Ciudad Real. En el mes de abril tendrá lugar en 
Valdepeñas la VII Feria de la Tecnología Vinícola.En 
mayo se celebrará también en Valdepeñas la Feria 
Internacional de Turismo. En junio Ciudad Real será 
la sede de la feria agroalimentaria y en Manzanares 
tendrá lugar la tradicional Feria Regional del Campo y 
Muestras de Castilla La Mancha. En septiembre 
Exposer se hará en la capital y en noviembre la de 
Artesanía. Valdepeñas celebrará en los últimos meses 
la feria de electrodomésticos y el Salón de la Juventud. 
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o Los despedidos de Repsol 
buscan apoyos 

El colectivo de trabajadores eventuales de Repsol Petróleo 
de Puertollano que fueron despedidos a finales del año 
pasado están dispuestos a buscar los apoyos para su 
readmisión en todos los partidos políticos y en todas las 
instituciones. Animados por la sentencia de uno de sus 
compañeros, al que Repsol debe readmitir por cometer 
fraude de ley en la contratación, han contratado los 
servicios de un abogado y han preparado su estrategia para 
lograr apoyos. Han solicitado audiencias con el ministro de 
Industria, con el defensor del pueblo y con los máximos 
responsables de los partidos políticos a nivel regional y 
nacional. 
La pasada semana lanzaron en las puertas de Repsol 
Petroleo comunicados en los que se explica la injusticia, 
que a su juicio, la empresa y el comité ha hecho con ellos. 

o El sistema IBERCOM aúna los 
campus universitarios 

El rectorado de la universidad de Casti lla La Mancha y la 
dirección provincial de Telefónica han firmado un convenio de 
colaboración para la instalación y mantenimiento del sistema 
Ibercom de telecomunicaciones. Gracias a esta tecnología, y en 
palabras del rector de la universidad, "se crea una autopista de la 
comunicación que une los dispersos cuatro campus 
universitarios". Telefónica ha invertido once millones de pesetas 
en estas instalaciones mientras que la universidad regional ha 
desembolsado cuarenta millones de pesetas. 
Con el sistema Ibercom se crea una red en todo el circui to 
universitario de informatización de datos, gestión, administración, 
biblioteca, etc. Serán posibles las multiconferencias y las 
videoconferencias entre los cuatro campus. 
Telefónica, con la firma de este convenio encuentra en la 
universidad su principal cliente regional. 

LAS eUENTAS 
CLARAS 

P.L.G 

s. o. s. 
E 

1 candidato a suceder al líder nacional de UGT, 
Cándido Méndez, ha dicho bien claro que él es 
un apasionado del proteccionismo. Una palabra 
y un concepto que se está mencionando mucho 
últimamente. Hasta hace poco el miedo al paro 

era el terror de los ciudadanos. Ahora el ministro de econo
mía, Pedro Solbes, con su llamada de atención sobre la si
tuación económica del Estado ha creado un miedo nuevo: 
poner en duda el derecho a cobrar la jubilación de aquí a 
muy pocos años. Lamentablemente en la provincia de Ciu
dad Real no hay que esperar quince años para saber si aque
llos que han estado toda su vida trabajando van a cobrar 
ahora su justa jubilación. Los jubilados de la factoría de En
fersa de Puerto llano, de momento doscientos cuarenta y cin
co, están comprobando co
mo la actual propietaria 
dela empresa, Fertiberia, 
se ha desentendido de pa
gar sus jubilaciones, mien
tras que la antigua propie
taria, el grupo KIO , 
tampoco quiere cargar con 
ese peso que para ellos son 
los trabajadores "pasivos". 
Resulta penoso comprobar 
como esos cientos de 
hombres que han dedicado 
su vida a una empresa y 

Los jubilados de 
Entersa comprueban en 
sus propias carnes 
como tienen que 
reclamar sus pensiones 
con movilizaciones. 
Nadie se las garantiza 

han cotizado no pueden disfrutar del descanso sino que tie
nen que recurrir a las movilizaciones, presiones, huelgas y 
pedir a voz en grito que les den lo que por derecho les co
rresponde. El Gobierno central se entrevistará con el grupo 
KIO para saber qué va a pasar con estas pensiones. El Go
bierno regional ya ha aprobado una partida de 152 millones 
de pesetas para contribuir al fondo de pensiones. Pero se ne
cesitan muchos mi llones más, que nadie garantiza de mo
mento. 
Por otra parte miles de trabajadores de todo el país- cerca de 
trescientos en Manzanares- esperan ahora la protección del 
Estado en el caso de Santana Motor. Los directivos de Su
zuki, japoneses muy astutos, no le han pedido al gobierno ni 
una pesetas para su fi lial Santana Motor, únicamente han 
pedido que un inversor inyecte 38.000 millones de pesetas 
para que la actividad de Santana en Linares continúe y el 
resto de los centros sigan con su actividad. Los sindicatos 
no se andan con sutilizas y saben que lo que quiere la em
presa japonesa es que sean ellos los que hagan el trabajo 
"sucio" , los que presionen a las administraciones centrales y 
regionales para que protejan el empleo a costa de muchos 
miles de millones. Si un Estado pone en duda el pago de las 
jubilaciones, muchos se preguntan cómo va a dedicarse a 
reflotar empresas privadas. Ahora los sindicatos, trabajado
res y empresas ponen su ojos en un Estado arruinado. 
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Ocho empresarios del sector del mueble, acompañados por representantes 
de la Cámara de Comercio, han realizado una misión comercial a México 

con el objetivo de ampliar mercados y desarrollar sus exportaciones. Vienen 
contentos, algunos con negocios ya firmados y todos con buenos contactos. 

Las pequeñas empresas 
a la conquista de México 
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éxico 
s e 
está 
con 
vi r
tien
d o 
e n 

uno de los mercados exteriores 
más atractivos para las peque
ñas y medianas empresas espa
ñolas. Las industrias de la pro
vincia de Ciudad Real no 
quieren quedarse atrás en las 
posibilidades que ofrece el país 
azteca y ya han iniciado misio
nes comerciales con el fin de 
estrechar relaciones comercia
les. 

La Cámara de Comercio de 
Ciudad Real ha sido quien, en 
la prioridad absoluta que está 
dando a la promoción de la ex-

portación, ha organizado la pri
mera expedición comercial a 
este país, con ocho represen
tantes del sector del mueble, 
que va teniendo un peso cre
ciente en la economía provin
cial. El vicepresidente de esta 
institución camera!, Vicente 
Buendía, y un técnico del de
partamento de comercio exte
rior han acompañado a los 
ocho empresarios en su visita a 
la capital de México y a la ciu
dad de Guadalajara, donde han 
participado en la feria del mue
ble más importante del país. 
Han sido seis días muy prove
chosos, a juicio tanto de los 
empresarios como de los res
ponsables de la Cámara, en los 
que se ha contactado con cá
maras de comercio sectoriales 
y con importadores, "todos los 

Las pequeñas empresas del mueble de la provincia quieren ampliar mercados. 
En la fotografía la fábrica de muebles de cocina 

Pablo González espera la visita de comprado· 
res mexicanos a su fábrica 

que han ido a México han teni
do buenas oportunidades de 
negocio,- señalan en la Cámara 
- para algunos ya hay opera
ciones en firme realizadas y 
otros han acordado nuevas ci
tas y contactos, con el 
compromiso de algunos fabri
cantes y compradores mexica
nos de venir ahora a Ciudad 
Real a ver las fábricas y los 
productos". 

Para la empresa Muebles 
Velasco, ubicada en Santa Cruz 
de Mudela, el tema de la ex
portación no es nuevo ya que 
destinan un 45 % de su produc
ción a los mercados extranje
ros. Vienen satisfechos de su 
estancia en México porque allí, 
dicen, han encontrado nuevas 
posibilidades. "Nosotros ya he
mos vendido algo en ese mer
cado pero esta visita nos ha 
servido para hacer nuevos con
tactos y para poner en marcha 
ideas nuevas, los fabricantes 
mexicanos están muy interesa
dos en que fabriquemos allí "
señala Vicente Velasco-

La fábrica que la familia Ve
lasco tiene en Santa Cruz de 
Mudela lleva veintidós años 
dedicada a la producción de 
muebles de baño y de cocina. 
En la actualidad da empleo a 
veinticinco personas y el año 
pasado obtuvo una facturación 
de 500 millones de pesetas. 

Su fábrica, que abarca 3.000 
metros cuadrados, pasa por ser 
una de las más puntera en tec
nología y diseño. Sus muebles 
de co.cina y de baño se distribu-
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yen por todo el mercado nacio
nal y venden también a países 
como Portugal, Francia, Ma
rruecos , Em iratos Arabes y 
Ecuador, según informan sus 
propietarios. 

Su estrategia de comerciali
zación no solo tiene en cuenta 
su consolidación en España ( 
esta misma semana participan 
en una de las ferias más impor
tantes del país, la de Valencia), 
sino tamb ién por conquistar 
nuevos mercados. "A pesar de 
la crisis en la que estamos- ex
plica Vicente Velasco- vamos 
a más y hay que ir abriendo 
nuevos mercados". 

Si hay una empresa pionera 
dentro del sector en la provin
cia esa es la de Antonio Bui
trago, de Vi llarrubia de los 
Ojos. Antonio Buitrago ViIla
jo asegura que" nuestra fábrica 
lleva funcionando desde el año 
J 681 , más de trescientos años 
haciendo muebles". 

Su actividad se centra en la 
fabricación de muebles de ma
dera para salones y dormitorios 
juveniles. Sus diseños, calida
des y precios han convencido a 
los compradores mexicanos . 
"Hemos cerrado ya operacio
nes con ellos. Hemos acordado 
los pagos con cartas irrevoca
bles de crédito - cuenta Anto
nio Buitrago-. Allí hay impor
tadores muy fuertes, que 
controlan el mercado de Méxi
co y de Estados Unidos. Den
tro de unos sesenta días van a 
venir a visitarnos a Ciudad Re
al". 

Muebles Antonio Buitrago 
cuenta en la actualidad con ca
torce empleados. Sus productos 
tienen especial penetración en 
la zona norte de España. 

La empresa Tapizados Re
quena, especializada en la fa
bricación de sofás, funciona en 
Puerto Lápice desde hace trein
ta y siete años. Emplea a vein
ticinco trabajadores. Fabrican y 
diseñan ellos mismos sofás que 
hasta hace poco tiempo solo se 
compraban en el mercado na
cional. "Desde hace dos meses 
vendemos también a Rusia- co
menta el gerente Demetrio Re
quena-o Ahora hemos estado 
en la misión comercial de Mé
xico y sí, hemos visto muy bue
nas perspectivas, ellos se han 
interesado mucho por nuestros 

Oemetrio Camacho Reinosa, de Bolaños, ha contactado con importantes constructores y promotores de decoración de México 

muebles. Pero no se ha concre
tado nada, ahora vamos a es
perar aquí la visita de ellos". 

Tapizados Requena viene 
teniendo una facturación anual 
de 200 millones de pesetas. 

Muebles Versoni, de Mala
gón, es el único fabricante de 
muebles de oficina que ha par
ticipado en esta misión comer
cial al país azteca. "Y allí he
mos caído de pie- dice uno de 
los dos socios de esta empresa, 
Feli pe González-. Nosotros 
hacemos sillería para oficina y 
hemos comprobado que en este 
tema en México están, en cuan
to a diseño y calidad, como es
tábamos nosotros aquí hace 
veinte años, en mantillas. Por 
eso nuestra sillería de oficina 
ha gustado por mucho y hemos 
contactado con el mayor fabri
cante del estado de Jalisco y 
hemos quedado en continuar 
las negociaciones con él en la 
feria de muebles de ofician que 
va a haber ahora en Madrid". 

Muebles Versoni es una em
presa joven. Fabrica en Mala
gón desde hace ocho años y 
emplea a 30 personas. La pro
ducción puede estar entorno a 
las trescientas si Has de oficina 

por día. 
"El 20 por ciento de la pro

ducción lo dedicamos a la ex
portación - explica Felipe Gon
zález- Estamos enviando 
muebles a Portugal , Francia , 
Italia y Emiratos Arabes. Aho
ra a México hemos ido con la 
escopeta cargada y vemos mu-

La crisis económica 
obliga a las pequeñas 
empresas a buscar 
mercados fuera 

Los fabricantes 
mexicanos quieren 
crear sociedades 
mixtas con los 
ciudarrealeños. 

chas posibilidades". 
La fábrica Hermanos Ca

macho Reinosa, se Bolaños de 
Calatrava, se dedica desde hace 
quince años a la producción de 
mobiliario de cuarto de baño y 
accesorios. Prácticamente todo 
su mercado está en España pe
ro hace un año comenzó a ex
portar a Portugal. Ahora inten
ta la aventura en México. "La 
estancia en este país ha sido 
positiva- comenta Lucrecio 
Camacho- La Cámara de Co
mercio nos tenía ya progralfla
das las visitas. Yo personal
mente me entrevisté con un 
importante constructor que es
tá acabando cerca de cuatro 
mil viviendas allí, y también 
con promotores de decoración 
y diseño. No hemos cerrado 
ningún trato pero hay un mer
cado muy grande que se mueve 
en cifras muy bajas y hay que 
continuar con los contactos. 

En la fabrica de Camacho 
Reinosa trabajan cerca de 80 
personas que producen una me
dia de 4.000 muebles al mes. 
Lucrecio Reinosa estima que 
si abren mercados en el exte
rior podrían ampliar su produc
ción. "Al menos estamos prepa-
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rados para satisfacer entre un 
20 O un 30% más de deman
da". 

Los colchones que se fabri
can en la provincia también es
tuvieron representados en Mé
xico. La empresa Bomplex, de 
Herencia, hizo contactos inte
resantes pero su gerente, Juan 
Manuel, se muestra escéptico 
en cuanto a las perspectivas. 
"Hemos visto que allí están 
muy atrasados y la exportación 
es muy difícil". Bomplax lleva 
ocho años fabricando colcho
nes y otros muebles en Heren
cia. Cuenta con veinticinco 
empleados y envía parte de su 
producción a Francia, Alema
nia, Hong Kong. "ahora hemos 
empezado también a enviar 
colchones al Magreb" . 

Pablo Gómez, gerente de la 
fábrica Muebles Pablo, de Mi
guelturra, tras su visita a Méxi
co ha valorado que existen im
portantes posibilidades para su 
fábrica. "Puede haber mercado 
allí a corto plazo- comenta-o 
Pero tienen un poder adquisiti
vo muy bajo y no creo que es
tén preparados para nuestros 
productos. Además tienen una 
avalancha de gente que va a 
venderles. De momento hemos 
dejado toda la información de 
lo que hacemos y van a venir a 
visitarnos" . 

Muebles Pablo, que tiene 
una plantilla de 12 trabajado
res, se dedica a las cocinas, fa
brican puertas macizas en ro
ble, "que es lo que más a 
gustado a los mejicanos" . Su 
producción es modesta, unas 
trescientas cocinas al año. "Pe
ro además trabajamos otra 
vertiente, que es la de amue
blar cocinas de pisos en cons
trucción, en Madrid , Ciudad 
Real, Alcázar de San Juan y al
go en Puertollano". 

Los fabricantes mexicanos 
más que en importar están inte
resados en hacer con los em
presarios de Ciudad Real socie
dades mixtas. Ellos proponen 
poner la mano de obra, que es 
más barata en su país y el aca
bado de los muebles. La tecno
logía, el diseño y el grueso de 
la fabricac ión sería cosa de los 
fabricantes de Ciudad Real. La 
idea ha gustado a algunos, que 
están estudiando invertir en 
México. Otros se muestran más 
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Industrias Ve/asco, de Santa Cruz de Mude/a, ya mantenía negocios con e/ país azteca 

~ 
México quiere poner 
la mano de obra y 
espera de los 
fabricantes de aquí su 
tecnología y diseños 

Versoni ya ha cerrado 
negocios con 
importadores 
mexicanos 

desconfiados. 
Pedro Peco, de Muebles Bo

laños (dedicados a la fabrica
ción de muebles para baño) , 
explica que ha visto "una reac
ción negativa a importar los 
muebles. Nosotros pondríamos 
la experiencia pero las inver
siones y la fabricación se harí
an allí". 

Lucrecio Camacho cuenta: 
"a nosotros nos propusieron lo 
de las sociedades mixtas, pero 
en principio no nos interesa 
mandarles los componentes y 
que ellos hagan el acabado". 

Pablo González es más re
ceptivo a esta idea, "nosotros 
haríamos la parte más impor
tante de las puertas de cocina y 
ellos harían el resto allí. En 
principio es interesante porque 
es más cómodo de comerciali
zar, pero hay que estudiarlo". 

Algunos empresarios, como 
Antonio Buitrago, Demetrio 
Requena o Felipe González 
ven muy difícil la colaboración 
para la fabricación y comercia
lización. Pero lo importante es 
que esta avanzadilla de peque
ños empresarios abre nuevos 
caminos. México representa, 
además, la posibilidad de intro
ducirse en los mercados de Es
tados Unidos y Canadá. Una 
tentación para empresas que ya 
no tienen complejos en salir al 
exterior. 

• PRADOL.G. 

El filón de 
México 

empieza a 
enJar 

El acuerdo de colabo
ración entre España y 
México que hace dos 
años firmó el rey Juan 
Carlos ha sido definitivo 
para dar un impulso im
portante a las relaciones 
comerciales entre ambos 
países. En Ciudad Real , 
tanto las importaciones 
como las exportaciones 
con este país americano 
han sido habitualmente 
irregulares e infrecuen
tes. En 1991 se exportó a 
este país por valor de 
100.11 0.000 pesetas y se 
importó por valor de 
816.000 pesetas . Cifras 
insignificantes. Las bebi
das, líquidos alcohólicos 
y vinagres fueron los 
productos ciudarrealeños 
más demandados en Mé
xico, seguidos de manu
facturas plásticas y artí
culos de cuchillería y 
herramientas . Maquina
ria industrial, productos 
químicos y textil fueron 
otros capítulos de expor
tación . El sector del 
mueble exportó en ese 
año cero pesetas al país 
azteca. En dos años las 
cosas han dado un giro 
radical y la Cámara de 
Comerci.o está animando 
a comercializar los pro
ductos de los empresa
rios ciudarrealeños en 
este país o a que se plan
teen invertir en él. De 
hecho una empresa de 
alimentación está estu
diando montar allí sus 
instalaciones. 

Recientemente visita
ron Ciudad Real respon
sables de la más impor
tante superficie 
comercial de México, el 
Palacio de Hierro, una 
cadena de grandes alma
cenes que quiere com
prar productos de Ciudad 
Real para sus centros co
merciales . 
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LA COMUNIDAD EUROPEA PONE DE MODA EL OLIVAR 

. La calidad del aceite de la provincia de Ciudad Real es muy buena pero este año se le añade una 
óptima campaña que ha permitido elaborar unas 18.000 toneladas de aceite. La mayor parte de la 

producción irá a parar a manos de italianos y otros compradores nacionales. Las cooperativas y 
almazaras privadas aún no han dado el paso decisivo para el envase y la comercialización . 

• La aceituna, estrella del campo 

El sector oleícola 
resurge gracias al 
apoyo de la CE que 
incentiva las rentas 
del olivar 

Unas 18.000 
toneladas de aceite 
se producirán este 
año en Ciudad Real. 
Una de las mejores 
cosechas de los 
últimos años 
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ciudarrealeño 
o todo en 
el campo 
es negro . 
La cam
paña de la 
aceituna 
de esta 
tempora

da ha permitido que los oliva
reros de la provincia de Ciudad 
Real estén de enhorabuena, 
porque si bien al principio la 
aceituna era de bajo rendimien
to se ha logrado finalmente una 
de las mejores cosechas de los 
últimos años. 

Además, el hecho de que en 
el territorio nacional ha habido 
una producción inferior a la de 
años pasados sumado a que las 
cosechas de Italia y Grecia (los <i 

mayores exportadores de aceite ::E 

de oliva) hayan sido malas ha 
permitido que los olivareros y 
las cooperativas de aceites es
tén obteniend o muy buenos 
precios , entre 380 y más de 
400 pesetas por kilo de aceite. 

Según los datos facilitados 
por el secretario genera l de 
ASAJA en la provincia, Flo
rencio Rodríguez , en esta 
campaña se han recogido en 
Ciudad Real sesenta y cinco 
millones de kilos de aceitunas 
y se han producido en las alma
zaras unas 18.000 toneladas de 
aceite. 

Las pautas que marca la ac
tuallegislación comunitaria pa
ra la política agrícola favorecen 
a los olivareros. Para Florencio 
Rodríguez "va a haber un re
surgimiento del sector oleícola 
en esta provincia como conse
cuencia de la viabilidad de las 

Esta campaña se han recogido 65 millones de kilos de aceitunas. 

explotaciones, con las ayudas 
que se destinan a la produc
ción y al consumo. La aceituna 
va a ser uno de los productos 
con más futuro y con mayor 
rentabilidad en los próximos 
años". 

En la actualidad se dedican 
al olivar unas 100.000 hectáre
as en la provincia, que explotan 
unas 15.000 familias olivareras 
(al menos ese es el número de 
las solictudes presentadas para 
ayudas a la producción, según 
datos de Asaja). Las comarcas 
más ricas en olivar son las de 
M,ontes Norte y Campo de Ca
latrava , con más de 22.000 
hectáreas cada una de el las y 
Campo de Montiel, con unas 
20.000 hectáreas. La comarca 

de la Mancha cuenta con unas 
16.000 hectáreas dedicadas a 
olivos. En la comarca de Pastos 
se destinan a este cultivo más 
de once mil hectáreas y en 
Montes Sur ceca de 4.000 hec
táreas. 

Malagón es el término muni
cipal con más olivos, unas 
7.000 hectáreas. Entre la coo
perativa de aceites y la empresa 
Aceites Malagón controlan la 
compra de la aceituna y la mol
turación de la comarca. La coo
perativa de Malagón es una de 
las más modernas. 

La almazara privada, propie
dad de tres socios, ha compra
do esta campaña unos tres mi
llones de kilos de aceituna y ha 
ela.borado seiscientos mil kilos 
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La tecnología y la tradición conviven en la campaña de la aceituna (foto superior). El 75 de la molturación se hace a través de cooperativas. 

de aceite (son datos provisiona
les). Ha pagado a los agriculto
res a 66 pesetas el kilo de acei
tunas, pero al contado. Los 
precios que pagan las coopera
tivas son superiores pero los 
agricultores deben esperar a 
que éstas vendan el aceite. 

Aceites Malagón destina un 
90 por ciento de su producción 
al mecado exterior, fundamen
talmente al italiano, donde en
vasan el aceite de Malagón y le 
ponen su porpia marca para co
mercializar internacionalmente. 

EllO por ciento de la pro
ducción la envasan en la em
presa y le dan marca propia, 
Zaitum y Elmisa, para su co
mercialización. El aceite, de 

gran calidad, lo venden funda
mentalmente en tiendas espe
cializadas. A partir de esta 
campaña la pretensión de la 
empresa es dedicarse más a la 
producción y a la promoción 
de sus marcas. 

Prácticamente todo el control 
del mercado provincial pasa 
por las cooperativas au nque 
existe un 20 o 25 por ciento de 
almazaras privadas. Las coope
rativas aún no han dado el paso 
definitivo para impulsar la co
mercialización del aceite pro
vincial y aún están muy atrasa
das con respecto a las 
andaluzas. 

Aunque el objetivo de las or
ganziaciones agrarias y de las 

Solamente existe en la 
provincia una 
cooperativa de 
aceites de segundo 
grado. Su producción 
la venden a Italia pero 
en proyecto tienen 
construir una planta 
de envasado 

administraciones es que las co
operativas se unan para que lo
gren tener más peso en el mer
cado oleícola se ha avanzado 
poco en este terreno. 

En la provincia de Ciudad 
Real únicamente hay constitui
da una cooperativa de segundo 
grado dedicada al aceite. Es la 
cooperativa Campo de Mon
tiel, con sede en Villanueva de 
los Infantes, que se inscribió en 
el registro de cooperativas en 
enero de 1993. Está integrada 
por las cooperativas oleícolas 
de Albaladejo, Terrinches, 
Santa Cruz de los Cáñamos, 
Torre de Juan Abad, Torre
nueva, Viso del Marqués y 
Villa nueva de los Infantes. 
En esta campaña llevan elabo
rados unos 200.000 kilos de 
aceite que se van a vender prin
cipalmente a Italia. Pero para el 
futuro tienen en proyecto cons
truir una planta que les permita 
envasar y comercializar el 
aceite que elaboran. 

La cooperativa de aceites de 
Almagro, Nuestra Señora de 
las Nieves, ha molturado más 
de dos millones de kilos de 
aceitunas, compradas exclusi
vamente a los 200 socios que 
tiene la cooperativa. Envasan 
ellos mismos un porcentaje de 
la producción, bajo la marca 
Fúcares. 

~~~ AYUDAS 

La Comunidad Europea ofre
ce dos tipos de ayudas, unas 
destinadas a la producción y 
otras para incentivar el consu
mo. Para la próxima campaña 
Europa quiere eliminar la ayu
da al c·onsumo y aumentar la 
ayuda a la producción. ASAJA 
se ha negado a esta propuesta 
ya que considera necesario ga
rantizar un precio mínimo de 
ayuda al envasado, que está ac
tualmente en cuarenta pesetas 
por litro. Manteniendo las ayu
das al consumo las organiza
ciones agrarias creen que equi
libran los precios y se incentiva 
la comercialización. 

Para los próximos años el 
olivar se presenta como uno de 
los productos con más futuro y 
con mayor rentabilidad. 

• PRADOL.G. 
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. EL AYUNTAMIENTO 
PIDE UN PRESTAMO 
PARA INVERSIONES 

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real va a concertar un crédito 
de 514 millones de pesetas 
con la Caja de Castilla la 
Mancha para financiar algunas 
de las obras previstas en el plan 
de inversiones de este año que 
asciende a 1.100 millones de 
pesetas. 678 de ellos serán 
aportados por el Ayuntamiento 
y el resto corresponden a 
distintas subvenciones El PP 
se abstuvo en la votación. 

. LA POLlCIA DETIENE 
A DOS CONOCIDOS 
DELINCUENTES. 

Efectivos de la policía local de 
Ciudad Real detuvieron el 
martes a dos conocidos 
delincuentes de la ciudad. 
Ambos fueron sorprendidos 
cuando al parecer intentaban 
robar en el interior de un 
vehículo aparcado en la calle 
Cipres. Los detenidos portaban 
en el momento de la detención 
4 papelinas de heroina, liras, 
un cassete y varios cuchillos, 
además de una barra de hierro. 
Por otra parte la Guardia Civil 
de Malagón ha detenido a un 
joven de la localidad al que se 
acusa de haber golpeado a su 
suegra causandole lesiones de 
pronostico reservado que 
requirieron su ingreso en el 
hospital de Alarcos. 

. EL PP CONTRA LOS 
PUESTOS DE LIBRE 
DESIGNACION 

La Corporación municipal de 
Ciudad Real aprobó en su 
último pleno la creación de 31 
nuevas plazas fijas en el 
Ayuntamiento, 21 para 
laborales y 10 para 
funcionarios que sumaran a los 
684 ya existentes. Solo el PP se 
abstuvo en la oferta pública de 
empleo al considerar que 
deberían crearse más plazas 
fijas para garantizar cuanto 
antes una mayor estabilidad 
laboral. Este grupo también se 
mostró contrario al sistema de 
libre designación para elegir al 
jefe de suelo y vivienda. 
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CIUDAD REAL 
• EN MARCHA LAS 

ESCUELAS DE 
BALONMANO 

Los niños ciudarrealeños 
podrán jugar al balonmano en 
sus colegios a partir de este 
mes. El club de balonmano y 
el patronato municipal de 
deportes han alcanzado un 
acuerdo para poner en marcha 
en todos los que lo soliciten las 
escuelas de iniciación a este 
deporte. El entrenador Paco 
Sanchez y algunos jugadores 
actuarán como monitores. 

~~------------------------------------------
• PERAL PREGUNTA 

POR EL DESTINO 
DE LA ATALAYA 

El parlamentario regional del 
Partido Popular, Pedro Peral, 
va a pedir a la Consejería de 
Bienestar Social que explique 
cuanto antes a que tiene 
previsto destinar el centro de 
minusválidos de la Atalaya, 
una vez que se haya efectuado 
el traslado previsto de los 
internos al antiguo convento de 
las Adoratrices. Peral, 
favorable a ese traslado, 
propondrá que el edificio sea 
derruido y su superficie se 
añada al parque forestal 
coli ndante. 

~~-----------------------------------------------
• SE ACABARON LAS 

RESTRICCIONES DE 
AGUA 

De momento no habrá más 
restricciones nocturnas de 
agua en Ciudad Real y en los 
próximos días se suspenderá el 
trasvase que desde hace meses 
se efectúa desde el embalse de 
Torre de Abrahan al Gasset, del 
que se abastece esta ciudad, 
Miguelturra y Fernancaballero. 
Las medidas contra la sequía 
que ha sufrido la comarca se 
suprimen una vez que el 
Gasset ha alcanzado el 14% de 
su capacidad y es posible 
garantizar con ello el consumo 
de estas poblaciones. 
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IIJ AUTO-94 EN EL 
PABELLON FERIAL 
DE VALDEPEÑAS 

El pabellón ferial de 
Valdepeñas albergará desde el 
17 y hasta el 20 de Marzo el 5º 
Salón del Automóvil-Auto-94-. 
En este certamen se expondrán 
un centenar de automóv iles, de 
catorce marcas , entre ellos los 
diez coches más vendidos en 
1993, según explicó el 
presidente del Comité 
Organizador, Antonio León. El 
día 18 estará dedicado a las 
Autoescuelas y el jefe 
provincial de tráfico, Enrique 
Rocafort, pronunciará una 
conferencia. El presupuesto de 
la feria es de 2,5 millones. 

VALDEPEÑAS 

• EL INB BERNARDO 
BALBUENA, 
MONUMENTO LOCAL 

El edificio del Instituto de 
Bachillerato "Bernardo 
Balbuena" de Valdepeñas será 
declarado Monumento Local al 
considerarlo un edificio de 
interés por ser uno de los pocos 
trabajos que hizo en nuestra 
provincia el arquitecto Miguel 
Fisac. En el pleno del jueves 
también se aprobó la 
dedicación de la Avenida del 
Vino a la memoria de Esteban 
López Vega y llamar "Centro . 
Cultural Ceci lio Muñoz Fillol a 
la Casa de Cultura 

~-----------------------------------------------
. 150 MILLONES PARA 

LA AMPLlACION DE 
LA UNED 

El Patronato Provincial del 
Centro Asociado a la UNED 
"Lorenzo Luzuriaga" de 
Valdepeñas ha aprobado las 
obras de ampliación de este 
centro con un presupuesto de 
150 millones de pesetas de los 
que 100 aportará la Diputación 
y el resto a partes iguales la 
UNED y el Ayuntamiento . 
Las obras, que se inciarán en el 
verano y finalizarán en la 
primavera del 95, consistirán 
en la construcción de un 
edificio, anexo al actual, 
de1.600 metros cuadrados (3 
plantas y sótano) en el que 
habrá biblioteca y hemeroteca. 

• ANIVERSARIO DE LA 
MUERTE DE TOMAS 
DE ANTEQUERA 

La estatua de Tomás de 
Antequera realizada en bronce 
por el escultor valdepeñero José 
LiBo Galiani será colocada en la 
calle Tomás de Antequera, 
antigua calle Fábrica, el 
próximo 4 de Marzo, fecha en la 
que se cumple el primer 
aniversario dela muerte del 
tonadillero. Ese mismo día 
cantará la joven promesa de la 
canción española, Nati Durán. 

• DONACION DE 
TERRENOS PARA 
GUARDERIA 

El pleno celebrado por la 
corporación municipal de 
Valdepeñas el pasado jueves 
aprobó la aceptación de los 
terrenos donados en 1992 por la 
poetisa valdepeñera Sagrario 
Torres para la construcción de 
una guardería. En esta parcela 
de 500 metros cuadrados, 
situada cerca de las 190 
viviendas, el Ayuntamiento 
construirá durante los ejercicios 
94 y 95 una guardería municipal 
con 45 plazas que entraría en 
funcionamiento en el curso 95-
96 teniendo en cuenta la 
flexibilidad del horario laboral. 
El presupuesto de las obras es 
de 22 millones de pesetas. 

• EL AYUNTAMIENTO NO 
ACEPTA LA 
PROPUESTA DE VITRA 

El Ayuntamiento de Valdepeñas 
no ha aceptado la propuesta de 
la cooperativa de viviendas 
Vitra para llevar a cabo 
conjuntamente una promoción 
de viviendas de protección 
oficial de régimen especial en 
los terrenos de la salida de 
Membrilla cuya adjudicación 
fué anulada por el 
Ayuntamiento a Vitra el pasado 
mes de Enero por no pagar lo 
estipulado. El pleno del 
Ayuntamiento celebrado el 
pasado jueves aprobó sacar 
nuevamente a concurso estas 
dos parcelas de 1.500 metros 
cuadrados, cada una de ellas. 
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• EL MIGUEL DE 
UNAMUNO NO SE 
CIERRA EN EL 94 

La Dirección Provincial de 
Educación se ha comprometido 
esta semana a extinguir las 
enseñanzas que se imparten en 
el colegio Miguel de Unamuno 
de Puerlollano gradualmente, 
esperando a que finalicen las 
promociones que ahora cursan 
sus estudios en él. Los padres 
habían protestado al conocer 
que el MEC pretendía 
desocupar todo el centro el 
próximo curso. 

. LOS AYUNTAMIENTOS 
REFINANCIAN SUS 
DEUDAS. 

307 de pesetas ahorrará el 
Ayuntamiento de Puerlollano 
al refinanciar su deuda que 
asciende a 2.650 millones de 
pesetas. La operación se ha 
cerrado con el Banco Central 
Hispano y permitirá reducir la 
carga financiera de un 18% a 
un 10%. También el 
Ayuntamiento de Almodóvar 
ha cerrado una operación 
similar con la Caja de Castilla 
la Mancha para refinanciar su 
deuda de 287 millones. Así se 
podrá situar el índice de 
endeudamiento en el 8%, 
cuatro puntos menos que el 
actual. El alcalde ha salido al 
paso de las declaraciones de ID 

. explicando que todavía no se 
ha pagado a los concejales 
porque prefería pagar primero 
a los proveedores del 
Ayuntamiento, a los que aún 
se les adeudan 80 millones, 
121 menos que en 1991. 

PUERTOLLANO NO 
SERA SEDE DE LA 
VUELTA CICLISTA 

Puertollano no podrá ser final 
de etapa de la vuelta ciclista a 
España esta temporada ya que 
las sedes se eligen con dos 
años de adelanto. Además los 
organizadores exigen grandes 
espacios libres para las 
caravanas, 2.000 plazas 
hoteleras y un desembolso que 
este año asciende a los siete 
millones y medio. El Pleno 
aprobó en 1992 solicitar ser 
sede a propuesta de IC. 
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• CAMPEON DEL 
MUNDO DE 
CANARICULTURA 

Se llama Eugenio Tebar y 
acaba de convertirse en el 
campeón del mundo por 
equipos de canaricultura, en la 
variedad de canto timbrado 
español. El campeonato se ha 
celebrado en Alemania. El 
campeón forma parte de la 
Federación e Puertollano. En la 
foto aparece con los canarios 
que le han proporcionado el 
triunfo. 

~~------------------------------------------------
• NUEVO CENTRO 

SOCIAL EN EL 
BARRIO DEL PINO 

Las obras del nuevo centro 
social que va a construirse en el 
barrio del Pino de Puertollano y 
que sustituirá al actual, en 
pésimo estado, comenzarán 
este año. A este fin se destinará 
parte de lo que se ahorrará con 
la refinanciación de la deuda 
municipal. El alcalde visitó el 
barrio la semana pasada y 
anunció otros proyectos como 
la mejora de los accesos a las 
calles Pino y Navas de Tolosa, 
la sustitución de la valla de la 
calle Conde Valmaseda y la 
instalación de nuevas farolas. 

~------------------------------------------------------
• NO HAY PELIGRO 

EN LA TEJERA 

El informe elaborado por 
técnicos de la delegación de 
industria sobre la Tejera del 
Cura de Puerto llano 
desmienten que la zona este 
altamente contaminada como 
había denunciado el grupo 
ecologista CEVA y aseguran 
que no ofrece ningún riesgo al 
estar la zona debidamente 
vallada. No obstante se va a 
proceder a la retirada de4 sacos 
que contienen tierra y restos de 
residuos y a limpiar la charca 
que se ha formado en la zona, 
en la que se almacenaron 
residuos tóxicos ilegalmente. 
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• REUNION DE LOS 
SOCIOS DEL CAMPO 
DE GOLF 

Alrededor de cincuenta socios 
del fracasado campo de golf 
que se pensaba construir en 
Alcázar de San Juan se 
reunieron el miércoles día 23 
para concretar aspectos 
relacionados con la firma del 
poder notarial , como paso 
previo a la presentación de la 
querella criminal contra el 
promotor del mismo, José Luis 
R. Ferrer. Según explicó un 
portavoz de los socios, tras la 
lógica fase instructora del 
proceso judicial se celebrará el 
juicio, con el fin de buscar una 
posible indemnización. 

ALCAZAR-TOME'LLQSO 

• CARRERA DE GALGOS 
EN VILLARTA DE SAN 
JUAN 

El domingo día 20, la 
Agrupación de Jóvenes 
Galgueros de Villarta de San 
Juan celebró un nuevo 
campeonato de galgos, de 
carácter nacional, con una 
numerosa representación de 
galgueros procedentes de 
puntos muy diversos de la 
geografía. El seguimiento 
popular que las carreras de 
galgos están teniendo en 
Villarta, se ve complementado 
con la colaboración de distintas 
casas comerciales y financieras 
de la población. 

~~--------------------------------------------

• EL PRESIDENTE DEL 
PP VISITA 
SOCUELLAMOS 

El presidente provincial del PP 
y senador, Francisco Gil 
Ortega, visitó Socuéllamos, 
acompañado del presidente de 
Nuevas Generaciones, José 
Manuel Rodríguez, con el fin 
de tomar parte en la fiesta 
juvenil que la Agrupación 
Local de Nuevas Generaciones 
ha organizado en la localidad 
como fórmula alternativa de 
ocio. En la fotografía, de 
izquierda a derecha, José 
Manuel Rodríguez, 
Franscisco Gil Ortega, y el 
diputado provincial y 
presidente del PP local, 
Sebastián GarCÍa. 

• INAUGURACION DEL 
CENTRO DE LA ESO 
EN TOMELLOSO 

Las reacciones contrarias que la 
paulatina implantación de la 
Enseñanza Secundaria 
Obligatoria (ESO) está 
provocando en distintos puntos 
de la provincia ha corrido en 
paralelo, durante los últimos 
meses, con la inauguración de 
distintos centros de enseñanza 
en las localidades que se han 
incorporado al nuevo sistema 
educativo. El pasado lunes día 
21 el secretario de Estado de 
Ed'ucación, Álvaro Marchesi, 
inauguró oficialmente en 
Tomelloso -aunque ya venía 
funcionando desde hace 
semanas- el nuevo centro de 
Enseñanza Secundaria, que ha 
tenido un presupuesto de 250 
millones de pesetas y dispone de 
una capacidad para 640 
alumnos. Al mismo tiempo, 
aprovechando la presencia de 
autoridades educativas, un 
grupo de escolares, junto con 
algunos de sus padres 
protestaron contra la 
anticipación de la reforma 
escolar en la población. 

• JESUS T. OCTAVIO 
REELEGIDO POR EL 
PP DE ALCAZAR 

La plana ma~or del PP a nivel 
provincial, acompañada del 
presidente regional José 
Manuel Molina se reunió el 
pasado fin de semana en 
Alcázar de San Juan, donde 
Jesús Teodoro Octavio fue 
confirmado en su puesto de 
presidente local del partido. 
Hasta las próximas elecciones 
locales de 1995, Octavio tiene 
la misión de recortar la abultada 
diferencia que el equipo 
socialista encabezado por 
Anastasio López obtuvo en los 
pasados comicios, en los que 
recibió el apoyo del 64% de los 
votantes. 
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. CURSOS DE 
FORMACION DE LA 
MUJER 

José Manuel Díaz- Salazar, 
alcalde' de DaÍmiel, y Neva 
Lago Marote, concejala de la 
Mujer, clausuraron dos cursos 
de Formación de la Mujer, 
incluidos en el programa . 
europeo Now, al que han 
asistido un total de cincuenta . 
daimieleñas. Estos cursos han 
sido realizados por la 
delegación de Bienestar Social 
del Ayuntamiento, en 
colaboraciÓn con la 
Viceconsejería de la Mujer de 
la Junta de Comunidades yel 
Fondo Social Europeo y 
estabari dirigidos a mujeres 
mayores de 25 años, que se 
encontraban en paro y en busca 
de su primer empleo. 

• RECICLAJE PARA 
PROFESIONALES DE 
HOSTELERIA 

Han comenzado en Ciudad 
Real los cursos de reciclaje 
para profesionales de hostelería 
y responsables de Casas de 
Labranza del Campo de 
Calatrava acogidos al 
programa europeo Leader 
Gastronomía y turismo son los 
cursos específicos que se 
imparten y la duración de los 
qüsmos es de 150 horas 
lectivas, repartidas en tres 
horas diarias de lunes a 
viernes, dedicándose dos horas 
a gastronomía y una a turismo. 
La financiación de estos cursos 
se hace a través del programa 
Leader y la Asociación 
Provincial de Empresarios de 
Hostelería y toman. parte en 
ellos sesenta personas que se 

. han acogido a esta enseñanza, 
pertenecientes a los municipios 
sobre los que opera el 
programa Leader en el Campo 
de Calatrava, concretamente 
Aldea del Rey, Almagro, 
Ballesteros, Calzada de 
Calatrava, Cañada de 
Calatrava, Caracuel, Carrión, 
Ciudad Real, Granátula, 
Miguelturra, Poblete,Pozuelo 
de Calatrava, Torralba de 
Calatrava, Valen zuela de 
Calatrava y Villar del Pozo. 
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CAMPO CA i ATRAV'A 
• LA MANO QUE 

MECE LA NOCHE 
ALMAGREÑA 

No es la famosa y 
cinematográfica mano que 
mece la cuna, esa que dicen 
que es la dueña del mundo, 
sino la que mueve la noche 
almagreña; una noche 
almagreña que en estos tiempos 
no gozan precisamente de sus 
mejores momentos. Es la mano 
del Sistema que gerencia el 
bueno de Pepito, autentico 
templo de la noche almagreña. 

--ooo~------------------------------------------------------

• EXPOSICION DE 
. JUGUETES 
RECICLADOS 

Como culminación al taller de 
juguetes realizado por la OMIC 
de Daimiel en cinco colegios 
de E.G.B., de la localidad, 
iniciado en el pasado mes de 
noviembre, sobre la influencia 
de la publicidad en la compra 
de los juguetes, se abrió al 
público una exposición de 
juguetes realizados con 
material de desecho por 
doscientos treinta y ocho niños 
de quinto curso de estos 
colegios, que han realizado los 
ochenta y seis juguetes que 
componen dicha exposición. 

~----------------------------------------------------------
• C AMPO A TRAVES 

DE LOS JOVENES 
CALATRAVEÑOS 

Tres equipos de jóvenes atletas 
de Valenzuela de Calatrava, 
todos colegiales encuadrados 
en las disciplinas de Deporte 
Base, participaron en una 
Competición Provincial de 
Campo a Través celebrada en 
Campo de Criptana. Los 
representantes valenzoleños 
cumplieron bastante bien en las 
pruebas realizadas y recibieron, 
al igual que el resto de 
participantes, trofeos por parte 
de las autoridades deportivas 
provinciales. 
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• LA ONCE DEJA 100 
MILLONES EN 
MANZANARES 

El número 66.791 del sorteo 
de la ONCE del jueves 17 de 
Febrero dejó en Manzanares 
100 millones de pesetas. Los 
cuarenta cupones premiados 
corresponden a los que 
diariamente deja en el Mesón 
Sancho el vendedor Jose María 
Martinez y la suerte ha 
sonreido a los clientes 
habituales de este 
establecimiento que en su 
mayoría han resultado 
agraciados con 2,5 m1ll0nes de 
pesetas. Entre otros los hijos 
del propietario del mesón. 

Manzanares-La Solana 

---000.------------------------------------------------
111 FRANCISCO 

NOBLEJAS EXPONE 
EN MANZANARES 

Desde el 16 y hasta el 28 de 
Febrero el manzanareño 
Francisco Noblejas expone 
sus acuarelas en la Sala de 
Exposiciones de la Caja de 
Madrid en Manzanares. En su 
extenso curriculum profesional 
figuran una decena de 
exposiciones individuales por 
todo el territorio español. 
También ha expuesto en 
galerias de Estados Unidos y 
Canadá. Francisco Noblejas ha. 
obtenido numerosos premios y 
distinciones, entre ellos en 
Manzanares (1980). 

~~-------------------------------------------------

111 EL QUINTO COLEGIO 
SE LLAMARA JAVIER 
PAULlNO 

El nuevo colegio público de La 
Solana que se construirá en la 
zona noreste de la población, el 
quinto, se llamará Javier 
Paulino según acordó la 
Comisión de Gobierno 
solanera. Así mismo, se tuvo 
conocimiento de un escrito del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia en el que se comunica 
al Ayuntamiento solanero que 
este año se concluirán las obras 
de las aulas en el colegio 
público" El Santo". También 
se aprobó el proyecto de la 
Emisora de radio municipal 
que se remitirá a la Dirección 
general de Telecomunicaciones 

• APROBADOS LOS 
PRESUPUESTOS DE 
MANZANARES 

El Ayuntamiento de 
Manzanares aprobó el pasado 
martes 22 de Febrero en el 
trascurso de un Pleno 
Extraordinario los presupuestos 
para 1994 que ascienden a 
1.256 millones de pesetas. 
También se aprobaron los 
presupuestos de los Patronatos 
Municipales de Deportes 
(10.600.000 pesetas), 
Universidad Popular (9.445.000 
pesetas) y Feria Regional del 
Campo (22 millones). Estos 
presupuestos fueron aprobados 
con el voto favorable de los 
grupos socialistas y del concejal 
del CDS. El grupo popular vofó 
en contra. En esta sesión 
plenaria también se aprobó la 
adjudicación de la explotación 
de la Plaza de Toros a la 
empresa Empresarios Taurinos 
S.A., de la que es socio el 
conocido empresario Martín 
Berrocal, por un período de 
cinco años. Esta empresa 
organizará tres festejos taurinos 
al año, dos en feria, y recibirá un 
millón de pesetas de subvención 

• REUNION DEL 
CONSEJO LOCAL DE 
SERVICIOS SOCIALES 

Unas 72 personas podrían 
beneficiarse en La Solana del 
programa de inserción si la 
Consejería de Bienestar Social 
concede los cursos solicitados 
por el Ayuntamiento de La 
Solana. Entre ellos un programa 
de construcción para 36 
personas, jardineria para 24 
personas y un tercero de pintura 
para 12 beneficiarios. El 
presupuesto total sería de 60 
millones de pesetas. En el 
Consejo Local de Servicios 
Sociales también se habló de los 
servicios de Ayuda a domicilio 
y Teleahirma con 44 y 17 
beneficiarios, respectivamente. 
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El equipo de gobierno socialista del ayuntamiento de Socuéllamos planea 

cambiar la fisonomía urbana del centro de la localidad. Tras lograr que el 
Ministerio de Obras Públicas asumiera una inversión de 3.500 millones 

para la construcción del nuevo trazado del ferrocarril, estudia, ahora, una 
gran operación urbanística en el centro de la ciudad. 

El centro de Socuéllamos 
tendrá una nueva cara 

-46-

ayuntam 
iento de So
cuéllamos 
pretende re
vi talizar el 
centro de la 
localidad con _."Ir un ambicioso 

proyecto urbanístico que corre 
en paralelo a la inversión de 
3.500 millones de pesetas que 
el Ministerio de Obras Públi
cas, Transportes y Medio Am
biente (MOPTMA) comenzará, 
previsiblemente, a ejecutar en 
1995, con el fin de que el ac
tual trazado ferroviario que di
vide por la mitad a la población 
se traslade al sur de la misma, 
de acuerdo a las exigencias de 
adaptación a la Alta Velocidad 
(220 km/h) que conlleva el Co
rredor Madrid-Albacete-Va-

lencia. 
El plan de remodelación del 

centro de la ciudad se encuen
tra, por el momento, en fase de 
avanzado estudio y depende, 
en primer lugar, de su aproba
ción en pleno municipal, y, en 
segundo término, de su discu
sión con representantes de 
RENFE, que es la empresa pro
pietaria de los terrenos, cuya 
superficie se extiende longitu
dinalmente de este a oeste de la 
ciudad, a lo largo de unos 
50.000 metros cuadrados. 

(j)(j)(j) LOS PLANOS 

Básicamente, los planos rea
lizados por los arquitectos, se
gún las explicacciones de los 
responsables del grupo munici-

La ría del ferrocarril divide la población en dos zonas claramente diferencia· 
das. 

El alcalde Antonio Lizán. 

pal socialista, recogen una ac
ción urbanística que englobaría 
un extenso bulevar-avenida 
flanqueado por árboles que 
conducirían a un ensanche (en 
el que , ahora mismo, se en
cuentra la estación de RENFE) 
donde, teóricamente, se alzaría 
un centro escolar, un complejo 
deportivo y un conjunto de vi
viendas de protección oficial. 

De acuerdo al alcalde Anto
nio Lizán y al portavoz socia
lista y concejal de Hacienda, 
Juan Manuel Medina, se tra
taría, de algún modo, de acabar 
en la población con el efecto 
psicológico de división Norte
Sur que, históricamente, ha 
provocado la línea del ferroca
rril, al tiempo, que se buscaría 
dinamizar el centro urbano co
mo foco de la vida ciudadana. 

Asimismo, se intentará que 
los vecinos que, durante mu
chos años, han sufrido las mo
lestias que implica la cercanía 
a la vía del tren, obtengan con 
la nueva situación que se vis
lumbra las ventajas de este 
nuevo trazado urbanístico. 

Aunque, de todos modos, el 
elemento más destacable de es
ta acción conjunta _urbanísti
co-ferroviaria_, a juicio de Li
zán y Medina, es el beneficio 
global que supondrá para ,el 
pueblo de Socuéllamos. 

"La obra de la nueva varian
te -dice el alcalde- será la más 
importante que se realizará en 
el tiempo; va a solucionar los 
inconvenientes de los pasos a 
nivel, yeso se refiere a todo el 
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mundo en general, pero, espe
cialmente, a los niños y a las 
personas mayores, y, también, 
por supuesto, a las pérdidas de 
tiempo que provoca. No hay 
que olvidar que en Socuella
mos pasan unos cien trenes 
diarios". 

~~~ REUNION CON RENFE 

Lizán, asimismo, se refiere a 
la remodelación del centro de 
la localidad con cautela, ya 
que, en su opinión, de momen
to, lo que existe es un antepro
yecto que hay que negociar una 
vez que se firme el convenio en 
el MOPTMA para que la mi
llonaria inversión del Estado 
comience su primera fase a 
principios del próximo año. 

En este sentido, el portavoz 
socialista, Juan Manuel Medi
na, explica que una vez que el 
equipo de gobierno ha conse
guido que el Ministerio asuma 
una reivindicación que se pe
día, con mayor o menor insis
tencia, desde hace más de una 
década, el segundo paso será ~ 
entrar en conversaciones con c.: 
RENFE para que la compañía 
ferroviaria ceda el mayor nú
mero de metros cuadrados po
sible al Ayuntamiento a cambio 
de un beneficio económico que 
vendrá de la venta de parte de 
los terrenos en cuestión, pre
viamente recalificados. 

"La actual directora de 
RENFE, Mercé Sala , -explica 
Medina- como buena empresa
ria, negocia y defiende al cén
timo su gestión. Hasta ahora 
en los sitios en los que hay un 
desvío ha intentado sacar el 
máximo rendimiento a esos te
rrenos. Entonces, nosotros, lo 
que vamos a intentar es llegar 
a la mejor solución para el 
Ayuntamiento intentando nego
ciar con RENFE, de modo que 
ceda al municipio el mayor nú
mero de metros cuadrados po
sible, y el Ayuntamiento, por su 
parte, intentará recalificar te
rrenos con el fin de que REN
FE pudiera vender metros cua
drados para viviendas y tal, a 
cambio de que al pueblo de So
cuéllamos no le cuesten ni un 
céntimo los terrenos". 

A juicio del concejal Medi
na, la compañía de ferrocarri-

El portavoz socialista Juan Manuel Medina. 

~ 
''Existe una división 
psicológica Norte
Sur que se ha visto 
reflejada en las 
elecciones". 

El MOPTMA 
invertirá alrededor 
de 3.500 millones 
de pesetas. 

les españoles ya conoce la idea, 
aunque, por el momento, no se 
ha pronunciado al respecto. 

Habrá que esperar los trámi
tes previos para que, dentro de 
algunos meses, se estudien so
bre la mesa las posibilidades 
que el Ayuntamiento ya ha 
plasmado en unos planos como 
segundo paso de una gran obra 

que transformará la vida de la 
población. 

Igualmente, el alcalde Lizán 
destaca que el tráfico ferrovia- . 
rio se mantendrá en los mismos 
niveles que en la actualidad, lo 
cual disipa los temores que -
comenta- existían en parte de 
la población. El primer edil 
también se refiere a que el 
Consistorio intentará llegar a 
un acuerdo con RENFE para 
que algunos de los viajes del 
Corredor Madrid-Albacete
Valencia tenga parada en So
cuéllamos, pero, en estos mo
mentos, esa posibilidad ni 
siquiera se ha estudiado. 

Con las grandes obras que se 
vislumbran en el horizonte, el 
portavoz socialista Medina, no 
niega que las citas electorales 
que,. en fechas no muy lejanas, 
tendrán lugar, se abordarán con 
mayor optimismo. Los comi
cios locales de 1995 se celebra
rán cuando la construcción de 
la variante esté a mitad de ca
mmo. 

• PABLO DIAZ-P. 

DIVISION 
PSICQLOGICA 
NORTE-SUR 

La construcción de la 
variante que el MOPT
MA ejecutará en tres fa
ses durante un periodo, 
aproximado, de quince 
meses, a partir de princi
pios de 1995, va a cam
biar la concepción de la 
vida ciudadana en So
cuéllamos. Las obras es
tarán precedidas de un 
periodo de expropiación 
de terrenos y el desvío, 
propiamente dicho, abar
cará una longitud de 
ocho kilómetros que se 
ceñirá a la zona sur de la 
localidad. 

A mediados de 1996 
se prevé que la nueva lí
nea férrea esté en mar
cha, con lo cual los ac
tuales inconvenientes 
para el normal funciona
miento de la localidad 
desaparecerían. 

Según los representan
tes socialistas en el 
Ayuntamiento, hoy en 
día, Socuéllamos sopor
ta el paso de cien trenes 
diarios que entorpecen el 
conjunto de la actividad 
ciudadana. Además, su
brayan el riesgo perma
nente que entraña, sobre 
todo, para los niños y los 
ancianos. 

Al mismo tiempo, el 
actual trazado del ferro
carril, que divide en dos 
a la· localidád, ha provo
cado a lo largo de la his
toria -explica el concejal 
Medina- un sentimiento 
psicológico, entre la po
blación , de división Nor 
te-Sur, algo que, de he
cho, se ha visto, tradicio
nalmente, reflejado en el 
escrutinio de las distintas 
citas electorales: la zona 
sur ha votado, en mayor 
medida, a los partidos 
considerados de izquier
das: mientras que la nor
te ha tenido mayor incli
nación hacia opciones 
más conservadoras . 
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El Juzgado de lo Penal número Dos de Ciudad Real ha condenado a Ana Perez Redondo, ex 
presidenta del Consejo de la Juventud de Puertollano, a tres meses de arresto mayor ~ a deyolver 

a la institución el dinero del que se apropio para uso personal cuando ocupaba la preSIdenCia. Su 
abogado ha recurrido la sentencia y la actual dirección está dispuesta a relanzar el Consejo con 

una nueva Comisión Permanente y la convicción de que volverá a ser lo que fue. 

Borrón y cuenta nueva en el Consejo 
de la Juventud de Puerto llano 

Ana Perez ha sido 
condenada a tres 
meses de arresto 
mayor ya devolver 
el dinero que debe. 

La dirección va a 
convocar una 
Asamblea para 
elegir Comisión 
Permanente nueva. 

- 48 -

a sentencia 
condenatoria 
contra la ex
presidenta 
del Consejo 
de la Juven
tud de Puer
tollano , 

Ana Perez, ha devuelto la 
tranquilidad a la Comisión Per
manente de la institución juve
nil. "Hemos desmostrado, di
ce el vicepresidente Benjamín 
Hernandez, que ella era la 
única responsable". La inten
ción de la actual Comisión Per
manente presidida por Gracia 
Valderas es ahora relanzar la 
institución que ha permanecido 
practicamente paralizada desde 
que se destapó el escandalo, en 
enero de 1992, que había pro
tagonizado Ana Perez diez 
meses antes, cuando ocupaba 
la presidencia del Consejo. 

La sentencia considera pro
bado que en marzo de 1991 la 
expresidenta se apropio indebi
damente y para uso personal de 
cuatrocientas cuarenta mil pe
setas de los fondos del orga
nismo mediante el libramiento 
de cuatro cheques con los que 
retiró en dos ocasiones 70.000 
pesetas, una tercera 125.000 y 
175.000 a través de un cuarto 
cheque. Del total Ana Perez 
tan solo había restituido 50.000 
pesetas. 

La acusada ha asegurado a 
esta revista que uti lizó el dine
ro para solucionar un acuciante 
problema personal con la inten
ción de devolverlo, " a modo 
de prestamo". Ana Perez sigue 
manten iendo que el vicepre
siendente sabía perfectamente 
que ella se había apropiado de 

Ana Perez el día del juicio, en los juzgado 
de Ciudad Real. 

ese dinero y firmó los cuatro 
cheques para que pudiera reti
rarlo. Este extremo sin embar
go ha sido siempre negado 
desde un principio por Benja
mín Hemandez, con el que en
toncés mantenía una gran amis
tad. El vicepresidente sigue 
asegurando que desconocía 
las intenciones de su amiga y 
había firmado los cheques en 
blanco -su firma era necesaria 
al retirar dinero- para que su 
ausencia no impidiese hacer 
frente a un gasto imprevisto. " 
Si hubo negligencia fue por 
confianza plena en ella", dice. 

El juez la considera por tanto 
responsable de un delito de 
apropiación indebida y la con
dena a tres años de arresto ma
yor y ... a devolver al Consejo las 
390.000 pesetas que aún le 
adeuda más los intereses. Su 
abogado ya ha recurrido esta 
sentencia ante la Audiencia 

Provincial alegando que ha 
existido error en la apreciación 
de los hechos y se ha infringi
do en la sentencia el precepto 
legal y constitucional del dere
cho a la presunción de inocen
cia. 

(j)(j)(j) ELECCIONES 

De momento la primera de
cisión judicial ha vuelto a po
ner en marcha los animas de la 
actual directiva que se había 
comprometido a mantenerse al 
frente del organismo hasta que 
se aclarase toda la situación. 
En las próximas semanas se 
convocará una Asamblea para 
informar a las asociaciones 
que permanecen en el Consejo 
de lo sucedido. De ella podría 
salir ya una nueva Comisión 
Permanente que se hiciese car
go del Consejo. Gracia Valde
ras ha anunciado a esta revista 
su intención de no permanecer 
al frente del organismo. " Esto, 
dice la presidenta, ha sido un 
lastre muy importante pero 
tengo esperanzas de que salga 
adelante". Tanto Valderas co
mo Benjamin Hemandez estan 
convencidos que el Consejo de 
Puertollano, el primero que se 
creo en la región, volverá a te
ner un buen ritmo y un proyec
to de trabajo. Para ello será 
imprescindible que las institu
ciones vuelvan a aportar las 
subvenciones que venían con
cediendo y que suspendieron 
cuando una asociación no per
teneciente al Consejo, el Frente 
MInero, destapó la actuación 
de Ana Perez. 

• . PILAR PALOP 
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REPORTAJE 

G regorio León Torrijos, de 49 años, natural de Valdepeñas se encuentra en una situación límite 
que le ha llevado a adoptar una decisión sorprendente. Sin trabajo desde hace más de un año, 

agobiado por las deudas y con la intención de rehacer una nuva vida pretende donar un riñón "o un 
ojo de la cara" a cambio de un puesto de trabajo. En España la donación de órganos es altruista. 

La desesperación le lleva a donar 
un riñón por un puesto de trabajo 

~ 
"Quiero trabajar y 
por eso no me 
importa que me 
quiten un riñón 
o un ojo" asegura. 

En los últimos 
meses están 
proliferando este 
tipo de 
ofrecimientos 

''Habría que añadir 
garantías legales 
para frenar el 
intercambio de 
órganos 

a desespera
ción ha lle
vado al ciu
dadrealeño, 
Gregorio 
León Torri
jos , de 49 
años a una 

situación límite. Este hombre de 
rostro enjuto y facciones curti
das por el desgarro social está 
dispuesto a donar un riñón "o 
un ojo de la cara" a cambio de 
un puesto de trabajo. Divorcia
do y con nueve hijos , ahora N 

quiere rehacer su vida y desde ~ 
hace más de un año anda busca- ~ 
do trabajo y mendigando, "por-
que el pasado año sólo trabajé 
dos meses y una semana". 

Su caso no es el único y, se
gún fuentes de ministerio Sani
dad consultadas por esta revista, 
"en los últimos meses están pro
liferando este tipo de prácticas 
prohibidas , porque tiene que 
quedar muy claro que en Espa
ña la donación de órganos es 
completamente altruista y gra
tuita". Quien así se explica es el 
coordinador nacional de trans
plantes, Rafael Matesanz quien 
valora como "una pena que sur
jan historias de este tipo, cuan
do en España se ha conseguido 
en este aspecto una transparen
cia sanitaria a la que habría 
que añadir garantías legales 
para frenar el anuncio de venta 
o intercambio de órganos". 

Matesanz apela al alto nivel 
de coordinación alcanzado entre 
todos los paises de la Comuni
dad Europea en los que la dona
ción de órganos es completa
mente gratuita, "en ningún país 
de Europa se cobra por los 
trasplantes. Además, reciente-

CfJ 
.,: 
~ 

Gregario León Torrijas está dispuesto a donar 
un riñón por un puesto de trabajo. 

mente presentamos en rueda de 
prensa una red telemática para 
aunar las listas de espera de to
dos los paises y es lamentable 
que historias de este tipo empa
ñen la credibilidadad consegui
da en el campo de los trasplan
tes después de muchos años de 
esfuerzo". 

~(j)~ EN EL LIMITE 

Por otro lado, en España, el 
comercio de órganos para tras
plante está prohibido y no exis
ten referencias legales a la pu
blicidad de esta transacción. 

Pero Gregorio León, ajeno a 
toda la polémica, está dispuesto 
a desprenderse de cualquiera de 
sus órganos vitales con tal de 
que alguien le proporcione un 
puesto de trabajo "porque en el 
mes de noviembre se me termi
na la ayuda familiar y desde 

hace más de un año no he tra
bajado ni un solo día". Tras 
quince años durante los que tra
bajó como peón no cualificado 
en una empresa privada y espo
rádicos empleos, dice estar "al 
borde del abismo porque debo 
la contribución del pasado año 
y tengo otras deudas a las que 
no puedo hacer frente". Por eso 
asegura que, así de repente le 
surgió la idea y por eso se fue al 
médico de cabecera con la in
tención de que se le realizasen 
los oportunos análisis. El doctor 
Francisco Sánchez confiesa 
que es la primera vez que atien
de un caso de estas característi
cas, "quiero decir de alguien 
que viene a mi consulta con la 
intención de donar un riñón a 
cambio de un puesto de trabajo. 
Yo, le mandé los preceptivos 
análisis y exploraciones de pul
món y corazón y no puedo de
cir mucho más salvo que me 
sorprendió la decisión de este 
hombre". Mientras tanto Grego
rio León ha remitido una carta 
al presidente de Castilla La 
Mancha que dicé textualmente: 
"mi actual situación me ha lle
vado a donar un riñón o un ojo 
para conseguir un puesto de 
trabajo con el cual pueda reha
cer una nueva vida con una se
ñora a la que quiero de todo co
razón . Me divorcié puesto que 
mi anterior esposa me llevó a 
un estado de neurosis con an
siedad de la que estoy totalmen
te recuperado y por eso le digo 
que sea consciente de mi situa
ción para que pueda vivir los 
años que me queden con un 
puesto de trabajo". 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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En los primeros días 
del mes de Marzo se 

iniciarán las obras del 
Geriátrico asistido que 
la empresa Camansar 

va a construir en 
Valdepeñas, en los 

terrenos donados por 
los propietarios de la 
antigua bolera. Con 

una capacidad de 182 
camas , Camansar 

invertirá en él 600 ;)i 

millones de pesetas. ~ 
Salvador Galán y Juan Ramirez fueron los encargddos de colocar la primera piedra del geriátrico. 

COMO CONTRAPRESTACION A LA CESION DE LOS TERRENOS 

Piden más plazas en el geriátrico 
para los valdepeñeros 

1 pasado 18 
de Febrero el 
pre si dente 
del Consejo 
de Adminis
tración de 
Camansar 

~ __ S.A., Juan 
Ramirez y el alcalde de Valde
peñas, Salvador Galán, colo
caban la primera piedra de este 
edificio. Con este acto protoco
lario se iniciaba un proyecto 
cuya gestación ha estado rodea
da por la polémica. Las obras 
de la primera residencia geriá
trica asistida que Camansar va 
a construir en nuestra región se 
iniciarán el próximo mes de 
marzo y deberán estar conclui
das a finales de este año para 
que este centro entre en fun
cionamiento en 1995. 

Esta residencia geriátrica se 
encuentra ubicada en la salida 
de Membrilla, en parte de los 
terrenos de lo que fué el Poli
deportivo" Los Molinos" . El 
edificio con 5.300 metros cua
drados de superficie tendrá dos 
plantas y sótano y se alzará en 
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un solar de 8.400 metros cua
drados. Este centro tendrá una 
capacidad de 182 camas . La 
condición de asistida la dife
rencia del resto de las residen
cias de la tercera edad en el he
cho de que todas las personas 
que se alojen en ella sufren al
gún tipo de discapacidad o in
capacidad física o psíquica. 

Estos 8.400 metros cuadra
dos en los que se alza el geriá
trico han sido donados por los 
propietarios del polideportivo a 
Camansar a cambio de que el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
comprara por 47 millones de 
pesetas la otra mitad del com
plejo deportivo. El Ayunta
miento de Valdepeñas encontró 
en esta fórmula la solución a la 
polémica que había suscitado la 
anterior ubicación al geriátrico, 
cerca del tanatorio y del ce
menterio, en unos terrenos ce
didos por el Ayuntamiento por 
considerar que este proyecto 
reportaría grandes beneficios a 
Valdepeñas. Entre otras razones 
por el casi centenar de puestos 
de trabajo que va a suponer la 

puesta en marcha del geriátrico. 
La plantilla de la residencia 
asistida estará compuesta por 
noventa y dos personas aproxi
madamente. 

Además el alcalde de Valde
peñas, Salvador Galán, mani
festó después de la colocación 
de la primera piedra que la resi
dencia geriátrica gastará al mes 
unos cinco millones de pesetas 
en productos de consumo más 
otros tres millones de pesetas 
mensuales en medicinas, que 
lógicamente redundarán en be
nf 'lcj, de la localidad. 

T .nto Juan Ramirez como 
Salvador Galán se mostraron 
satisfechos de que finalmente 
el geriátrico se ubicara en Val
depeñas " porque la lucha ha 
sido dura, pero al final se ha 
conseguido el objetivo de bene
ficiar a nuestros mayores y a 
toda la sociedad", señaló Ga
lán. 

El Ayuntamiento de Valdepe
ñas~ podrá disponer de dos ca
mas de -forma gratuita (cuyo 
coste anual es de 2 millones de 
pesetas cada una de ellas) y el 

edificio revertirá al municipio 
a los 100 años. 

Sin embargo, algunos com
ponentes del Consejo Munici
pal de Servicios Sociales en su 
reunión del mes de Enero expu
sieron que en esta residencia 
geriátrica deberían reservarse 
diez plazas más para que ten
gan preferencia para ocuparlas 
ciudadanos valdepeñeros, aun
que no gratuitamente, Estiman 
que es una contraprestación 
justa por el esfuerzo económi
co que ha tenido que realizar el 
Ayuntamiento en este proyecto. 
En la reunión mantenida el pa
sado 22 de Febrero volvió a de
batirse esta cuestión, aunque no 
se alcanzó un acuerdo para rea
lizar oficialmente esta propues
ta. Algunos miembros de este 
Consejo, entre ellos los repre
sentantes de Minusval, CCOO, 
Inserso y Hogar del Jubilado 
enviarán un escrito al concejal 
de servicios sociales, Sandalio 
Bravo, en el que solicitan que 
se gestione esta cuestión. 

• T.G.M 
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La oficina de Correos 
de Villarta de San 
, Juan ha vuelto a 

provocar las quejas de 
los vecinos por el 

retras,o en el reparto de 
la' correspondencia. 

Mientras que el alcalde 
se ha desplazado a 

Ciudad Real para que 
la Dirección Provincial 
ataje el problema, ésta 

mantiene unas 
instalaciones bajo 

mínimos, en las que no 
hay teléfono, buzón o 
banquetas. Además el . 

tl. 

titular de la oficina es ~ o 

quien paga de su sueldo ~ 
« 

el alquiler del local. tl. Andrés Martín en el interior de la oficina de Vil/arta. 

LA DIRECCION PROVINCIAL SOLO ACTUA, EN LA OFICINA 'DE 
VILLARTA, CUANDO SE ACUMULAN LAS CARTAS 

Miles de envíos se 
amontonan en Correos 

irregular 
funciona
miento -a jui
cio de distin
tas fuentes 

sultadas
de la oficina 

....... de Correos 
de Villarta de San Juan ha lle
vado al Ayuntamiento a instar a 
la Dirección Provincial del or
ganismo a buscar soluciones 
urgentes, 

Hace unos días el alcalde so
cialista Ángel Antonio Ruiz 
Palomares viajó a Ciudad Re
al para entrevistarse con res
ponsables competentes, con el 
fin de zanjar cuanto antes el ex
cesivo retraso que, en su opi
nión y en la de distintas fuentes 
vecinales, sufren los envíos en 

la localidad, que evalúan entre 
una y dos semanas, 

A juicio del alcalde "en Ciu
dad Real saben que Villarta es 
el último pueblo de la provin
cia, hay otros que funcionan 
mal, pero Villarta es el peor", 
De momento, tal y como ha 
ocurrido, en otras ocasiones, 
una persona contratada tempo
ralmente ayuda al personal ha
bitual que componen el titular y 
el cartero en la tarea de reducir 
los más de cuatro mil objetos 
que, de acuerdo a datos de Co
rreos en Villarta, permanecían, 
hace sólo unos días, almacena
dos en esta oficina auxiliar, 

El director provincial de Co
rreos , Manuel Fuentes Soto, 
ha declarado a BISAGRA, que 
"no es una situación normal, 

sino que, de vez en cuando, se 
atranca, no es normal que ten
gamos ese tipo de oficinas en la 
provincia", aunque, asimismo, 
ha señalado que "no funciona 
mal, puede tener un retraso, pe
ro eso no es funcionar mal". 

El director provincial cree 
que los problemas detectados en 
la oficina de Villarta se deben, 
fundamentalmente, a que tras la 
jubilación del anterior cartero se 
ha incorporado una persona fo
rastera que tardará un tiempo 
lógico en ir conociendo el pue
blo, los vecinos y las numera
ciones de las casas. "Cuando se 
ve que hay un poco de acumu
lado se monta un apoyo, limpia 
ya sí vamos tirando, esperando 
que esta persona nueva vaya 
conociendo, porque las entre-

gas hay que hacerlas por nom- . 
bres, no por cal/es". 

A pesar de ello, el problema, 
ahora, parcialmente resuelto, se 
podría reproducir -como ha 
ocurrido en otras ocasiones
una vez que este "apoyo" desa
parezca, ya que, según algunas 
fuentes de Correos, el volumen 
de trabajo en Villarta es supe
rior al que puede dar a entender 
su población (2.800 habitantes) 
y necesita una persona más en 
la oficina con carácter de conti
nuidad. "El anterior director 
provincial, José Julián Gómez, 
-explica el titular de la oficina, 
Andrés Martín- me dijo que 
Villarta no era rentable para 
Correos y que, como tengo que 
pagar de mi sueldo el alquiler 
de la oficina, también me co
mentó que me comprara una 
casa y habilitara una habita
ción; yo calculo que en los 
cuatro años y cuatro meses que 
llevo aquí, he pagado de alqui
ler alrededor de medio millón 
de pesetas", 

Por otra parte, Andrés Mar
tín sostiene que durante el mes 
de marzo de 1992 se llegaron a 
tener en la oficina 11.000 obje
tos acumulados, lo cual pone 
de manifiesto que los retrasos 
constituyen un problema muy 
anterior a la jubilación del ante
rior cartero. 

Además de los retrasos, la 
oficina de Correos se encuentra 
bajo mínimos: en un pequeño y 
destartalado cuartucho, cuyo 
alquiler de 15.000 pesetas, más 
gastos de agua y luz paga el ti
tular de su sueldo de poco más 
de cien mil pesetas, se amonto
nan las cartas y los paquetes. A 
estas altura!, la Dirección Pro
vincial todavíá no ha instalado 
un teléfono, lo que obliga a sus 
empleados a llamar desde las 
cabinas, y -según relata Martín 
Moreno- no ha contestado a 
sucesivas peticiones de cuestio
nes tan básicas como una bici
cleta para agilizar y facilitar el 
reparto, un pequeño buzón o 
dos banquetas. Igualmente, el 
Ayuntamiento no ha facilitado 
local alguno, a pesar de haber 
sido solicitado, para que, como 
ocurre en Llanos del Caudillo, 
el titular de la oficina no tenga 
que pagar el alquiler. 

• PABLO DIAZ-
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o Nieva presentó 
su última obra 

En el transcurso de un acto 
celebrado en Madrid, el 
valdepeñero Francisco Nieva 
presentó su última creación 
literaria titulada: "Viaje a 

. Pantaélica", un proyecto 
largamente desarrollado por el 
dramaturgo que busca así una 
alternativa a sus narraciones 
teatrales. Nieva recibirá un 
homenaje en el festival de Teatro 
de Autores Contemporáneos de 
Alicante. 

El Gobierno Civil de Ciudad 
Real ha hecho públicas las 
sanciones impuestas por in
fracción a la norma regula
dora de los espectáculos tau
rinos a distintos empresarios 
de esta provincia. En total la 
autoridad gubernativa, ampa
rándose en el artículo 98 del 
reglamento ha impuesto un 
total de 77 multas desde sep
tiembre del 93 a febrero del 
94, firmes en vía administra
tiva, con las gue ha recauda
do un total de 1.149.000 pe
setas. Las vulneraciones del 
reglamento más frecuentes 
. han sido alterar el orden en 
la plaza de toros o el retraso 
en la presentanción de solici
tudes. 

o Loquillo con los estuidantes 
Jose María Sanz, vulgo, "Loquillo" volvió otra vez a esta región para 
hablar con los jóvenes como ya hiciera hace dos años dentro de los 
programas de encuentro con los jóvenes diseñados por la consejería de 
cultura de la junta. El cantante de rock se encerró en una de las aulas 
del campus universitario de Ciudad Real para hablar "de lo divino y 
de lo humano" de su profesión; de su vida y de su obra; de sus 
proyectos y de sus aficiones y así los estudiantes tuvieron la ocasión de 
comprobar en vivo que también él es una persona normal. 
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o Exito del club "superpikes" 
El pasado sábado 29 de enero, tuvo lugar la entrega de premios 
del campeonato regional de Castilla La Mancha de 
motociclismo en el hotel Beatriz de Toledo, en el transcurso de 
un acto en el que fue entregado uno de los galardones al 
motoclub superpikes de Miguelturra como vencedor en la 
modalidad de 75 centímtros cúbicos. También fueron 
premiados Iván Sánchez González quien con sólo 12 años ya 
se perfila como un gran profesional de las dos ruedas y el 
ciudadrealeño Jesús Muñoz Cano, de 22 años. En el club 
superpikes trabajan con entusiasmo jovenes valores que pueden 
proporcionar importantes éxitos de cara al futuro para añadir a 
los recientes triunfos conseguidos. 

o Unas migas 
de lujo 

Un año más, el ayuntamiento 
de Malagón organizó su 
"Concurso Regional de 
Migas" que ha sido uno de los 
acontecimientos 
gastronómico-sociales más 
importantes de todo el año. 
Entre los premiados, el primer 
premio fue para la asociación 
de amas de casa, el segundo 
ue para Pedro Carrasco y el 

tercero ha recaido en la 
asociación Nuestra señora de 
las Mercedes de Los cortijos. 
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o 
Tocan 
fiestas 

Con una participación 
desbodante, el carnaval regaló 
imágenes como estas. Mientras 
sigan apareciendo jóvenes 
entusiastas de las carnestolendas 
las fiestas de la carne continuarán 
perpetuando la magia de la 
máscara. Así todos contentos, 
porque lo importante es pasárselo 
bien antes de que la cuaresma 
imponga el luto del cuerpo. No 
obstante, hasta el año que viene 
habrá muchas oportunidades de 
divertirse sea con el cuerpo, o con 
el alma. 

El de Zumosol 

De no ser por el éxito que aún acompaña al viejo 
rockero catalán, Loquillo tendría un puesto se
guro como funcionario en la consejería de cul-

tura de la Junta. A Jose María Sanz parece que le va la 
marcha de por aquí y sus jóvenes. Por eso no dudó un ins
tante en venir cuando le propusieron formar parte de un 
ambicioso programa sociocultural llamado "Residencia 
Abierta" que pretende estimular a los muchachos de esta 
región para que inviertan su tiempo libre -y su dinero- le
jos de la barra del bar. Es, sin duda, una apuesta por la ju
ve~tud (que negro panorama, nenes) a la que se trata de 
estImular desde la Administración con el fresco mensaje 
del éxito presentado por personajes con vocación de gen
te corriente, como el líder de Los Trogloditas quien tiene 
ampliamente acreditada su capacidad de comunicación 
fuera del escenario. 

En Ciudad Real volvió a demostrar su estatura de co
municador, (aproximadamente dos metros). Loquillo, 
cuando se enfrenta como la semana pasada, a cientos de 
chavales, estudiantes, parados e incipientes rockeros re
calcitrantes, reaccionarios de la música al pil pil como el 
bacalao, cuando se enfrenta a toda esta "basca" -decía- se 
convierte en el gigante del Zumoso!. El primo hermano 
que todos querríamos tener, por lo listo, por lo grande y 
por lo fuerte. Le importa mucho que quienes compran sus 
discos vean que es humano, que lo vean, que lo veamos 
todos. La perogrullada es necesaria porque quien más y 
quien menos tenemos tendencia a exteriorizar nuestra mi
tomanía, un sentimiento humano que nos lleva a sobredi
mensionar la manera de ser de los personajes (artistas, 
futbolistas y hasta políticos) que juegan con nuestros sen
timientos y en algunos momentos nos hacen felices . 

Loquillo desterró delante de un buen puñado de jóve
nes la fama de estrella del rack and ro11 que otros le atri
buyen. Pero a él no el gusta esa imagen "porgue en Espa
ña no hay estrellas del rock, amigo" me dice y acto 
seguido abandona su impecable gabardina negra y se re
pantiga en el asiento para fagocitar una tras otra las in
quietudes de sus amigos de 18 años. Si no fuera por el ba
rroquismo del pendiente que arrasta de la oreja izquierda 
o por su imposble chaqueta negra con hombreras de piel 
de serpiente, por no hablar de su afilado tupé, José María 
Sanz sería una persona absolutamente normaL Es desta
cable el esfuerzo del director general de Cultura, Diego 
Peris y de los delegados de cultura de las cinco provin
cias, (en Ciudad Real, Javier Naharro) por desterrar 
tentaciones idólatras en el "way of life" de los jóvenes de 
la década de los 90. A ellos les ha tocado interpretar el 
papel de improvisados iconoclastas oficiales, pero para 
mí que no pudieron resistirse a la tentación de perpetuarse 
para la posteridad en el album de fotos familiar en una 
pose junto al cantante. A sus hijos les gustará. 
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Las peñas "El Circo" de Torralba y "los ojonudos" de Valdepeñas contabilizan con éxitos cada uno de 
sus montajes carnavaleros. Con una fantasía oriental inspirada en la película de dibujos animados 

"Aladdin", los primeros y con la rememoración de un banquete de boda los segundos, ambas 
agrupaciones han acaparado los premios más importanes de la presente edición del carnaval. 

En la peña, algunos de los 161 componentes de la peña "El Circo" de Torralba de Calatrava. Su trabajo y su ilusión son las claves de sus triunfos año tras año. 

El Circo y Los Ojonudos: ellos 
son el éxito 

n mes sin 
dormir, de 
trabajo 
contin uo 
y monto
nes de te
las por 

Año tras año, ambas 
peñas acaparan los 
galardones más 
importantes del 
carnaval 

. coser , 
merecen la pena si los éx itos 
acompañan durante casi 16 
años que son los que la peña 
"El Circo" de Torralba de Cala
trava llevan alegrando el Car
naval en la provincia de Ciu
dad Real. El de sbordante 
entusiasmo de sus 161 compo-

nentes y su envidiable camara
dería y buen humor les han he
cho partícipes de numerosos 
éxitos durante todos estos años 
que han vuelto a repetirse en la 
presente edición del carnaval 
que acaba de terminar. Su im
presionante espectáculo inspi
rado en la película de dibujos 
animados "Aladdin" le ha he
cho merecedora del premio es
pecial del desfile de carrozas 
qu se celebró en la capital du
rante el .domingo de Piñata. 

Casi un mes antes la idea se 
ponía en marcha . Todos los 

componentes, con sus hijos y 
sus esposas, se pusieron manos 
a la obra para hacer realidad un 
sueño; una ilusión que durante 
poco más de treinta días se 
convierte en ilusión constante. 
El esfuerzo ha merecido la pe
na: premio especial dotado con 
600.000 pesetas y arlequín de 
oro y primer premio en bolaños 
dotado con 350.000 pesetas. 
Cantidades importates y que 
les permitirán como todos los 
años tomarse unas mercidas 
vacaciones. Por eso, en Torral
ba todos quieren ser miembros 
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El banquete de los "Ojonudos" de Valdepeñas se llevó muchos aplausos 

Oesde sus inicios la peña valdepeñera también ha acaparado los premios más importantes 

de la peña "El Circo". La fanta- segundo puesto en Daimiel. 
sía oriental de este año, con El dinero obtenido en pre-
partituras extraidas de la banda mios, 873.000 pesetas, com
original y un montaje teatral pensa a los 52 componentes de 
que bordea el planteamiento esta peña por el trabajo que a 
espectacular les ha vuelto lle- marchas forzadas han tenido 
var al éxito demostrando que que realizar durante veinte días 
con esfuerzo, es posible supe- para poner a punto este original 
rarse. montaje. Y es que este banque

(j)(j)(j) EN VALDEPEÑAS 

La peña "Los Ojonudos" de 
Valdepeñas ha conseguido con 
su montaje "Los Ojonudos de 
boda" un éxito rotundo en este 
carnaval-94. Han ganado el 
primer premio en los desfiles 
de Manzanares, Valdepeñas, 
Puertollano y Ciudad Real y el 

te de boda no era la idea que en 
un principio tenían pensado re
alizar. Los problemas que sur
gieron a última hora con el 
montaje en el que trabajaban 
motivaron que tuvieran que 
empezar de cero. 

De Asunción Resa surgió la 
idea de que los Ojonudos fue
ran de boda y sin perder más 
tiempo pusieron manos a la 
obra para preparar la mesa del 
banquete, de aproximadamente 
18 metros de largo y que moví
an con sus propios pies los in
vitados que asistieron a esta 
boda tan especial, por supuesto 
vestidos como requería la oca
sión. Esta peña ha invertido 
aproximadamenfe 500.000 pe
setas en la "puesta en escena" 
de este montaje. Y es que des
de la vajilla de cristal, las flo
res, floreros , los cubiertos y 
también los trajes fueron com
prados o confeccionados ex
presamente. 

Los Ojonudos,constituídos 
como peña en 1991 , contabili
zan como éxito cada uno de 
sus disfraces. Este pasará a la 
historia particular de la peña 
por el azucar, más de un kilo, 
con agua que han tomado para 
evitar las temidas agujetas . 

La peña "El Circo" de Torralba, han vuelto ha conseguir el éxito con su fantasía de carnaval sobre la película "Aladdin". • A.N.V. / T.G.M. 
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Hace pocas fechas se celebró en la discoteca Kuy de Ciudad Ral una fiesta organizada por el grupo 
Enlace que atrajo a cientos de jóvenes parejas al olor del matrimonio. La boda es un paso al que no 

quieren renunciar a pesar de los no pocos problemas que plantea. Pero hay que tomárselo con ilusión. 

Casarse es cosa de fiesta 

El matrimonio sigue 
siendo una 
institución valorada 
entre la gente 
joven 
-56-

on muchos los 
jóvenes de esta 
provincia para 
quienes casarse 
más que un de
seo se convierte 
en un farragoso 
paso adelante 

que a menudo se les escapa de 
las manos. La sociología y la 
estadística confirman que el 
matrimonio sigue siendo una 
institución valorada por nume
rosas parejas jóvenes que aún 
consideran al matromonio co
mo un vínculo ideal entre los 
hombres y mujeres que desean 
unirsus vidas. 

Sin embargo la difícil situa
ción económica lejos de ser un 
tópico recurrente se convierte En la foto, los principales responsables de cada una de las firmas que integran el grupo Enlace 
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Dos momentos del desflie de trajes de novia donde se 

Los jóvenes siguen creyendo en la institución matrimonial El año pasado se celebraron el Ciudad Real 392 matrimonios 

Dos momentos distintos de la fiesta celebrada en la discoteca Kuy que fue seguida por cientos de jóvenes parejas. 

para cientos de parejas en una 
realidad que viven en sus pro
pias carnes. Para tratar de solu
cionarles el complicado trámite 
de la boda exite desde hace al
gunos años en nuestra provincia 
el grupo "Enlace" formado por 
diversas firmas comerciales que 
cuidan que no falte un detalle 
llegado el momento . Por eso, 
porque el casarse parece que si
gue estando de moda se reali 
zan con frecuencia fiestas so
ciales a las que no suelen faltar 
los futuros matrimonios jóve
nes en busca de ideas buenas, 
bonitas y, sobre todo, baratas 
con la intención de que su boda 
sea, como no, una celebración 
sin parangón. 

(j)(j)(j) UN ESPECTACULO 

El pasado día 12 de febrero 
la discoteca Kuy de Ciudad Re
al fue la pasarela sobre la que 
desfilaron modelos exclusivos 
de Sandra novias; la moda más 
actual de Los Jóvenes todo ello 
aderezado con los complemen
tos de firmas como Macarfe, 
que puso las joyas; Ikebana, 
que aportó las flores, Lumóber, 
la fantasía y Viajes Toledo que 
preparó las ideas para una luna 
de miel sin complejos. Como 
colofón, las firmas Valmobel, 
Ciudalba y electrodomésticos 
Novoa pusieron el acento en los 
muebles y el futuro hogar, 
mientras que Ceci se ocupó co
mo siempre, de las imprescindi
bles fotografías. 

Cientos de jóvenes acompa
ñados de sus respectivas tuvie
ron la ocasión de disfrutar de 
un rato ameno, con el interesan
te desfik de ropa que se com
pletó con diferentes concursos 
y sorteos. La asistencia de gen
te joven llenó el amplio local 
porque son muchos los jóvenes 
que quieren casarse. Durante el 
pasado año, según fuentes del 
registro civil, se contabilizaron 
en Ciudad Real 392 matrimo
nios. A pesar del importante de
sembolso que supone, pocos 
son los que renuncian a institu
cionalizar sus relaciones de pa
reja despejando así las dudas 
sobre el estado de salud de la 
institución matrimonial. 

• A.N.V. 
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UN MANCHEGO QUE TRIUNFA EN LA TIERRA DE SALZILLO 

En estos días ultima su mejor obra "El traslado de Jesús", con destino a la Cofradía "Samaritana" de 
Cieza (Murcia). Hasta una zona geográfica con tan importantes resonancias escultóricas de Semana 

Santa como Murcia, ha llegado el buen nombre y el buen hacer del que pasa por ser sin duda el 
mejor imaginero de Ciudad Real, y uno de los mejores de Castilla La Mancha. 

I 

Francisco Ortega, el último 
imaginero de la provincia 

Ortega, trabaja la 
imaginería casi 
exclusivamente por 
encargo, con una ' 
clientela notable 
De una primera 
dedicación a la 
carpintería en 
general, ha ido 
derivando hacia la 
talla selectiva 
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acido en 
Fuenlla
na hace 
50 años, 
d e s d e 
bien niño 
supo que 
lo suyo 

era la madera. La talla en ma
dera, para ser más exactos. 

Tuvo si embargo, el tiempo 
justo, hasta los 14 años, de en
terarse de la dureza del trabajo 
en el campo. Cuando sus pa
dres decidieron enviarle a la 
carpintería de los "Meneses" en 
ViIlanueva de los Infantes, 
habían visto ya que el pequeño 
Francisco tenía "madera" de 
artista. 

La verdad es que se había 
quedado alucinado, con las ta
llas de la caja mortuoria llega
da para contener los restos de 
su abuela, fallecida en aque
llos días. 

Durante dos años permane
ció con los "Meneses", sin per
cibir cantidad alguna por su 
trabajo, tan sólo la comida. Pe
ro sí tuvo tiempo de familiari
zarse en el Convento de Santo 
Domingo, con las figuras reli
giosas, que dejarían en él una 
profunda huella. 

Dos años más tarde cambia
ría de empresario, para conse
guir su primer sueldo de 400 
pesetas mensuales. 

Pero con tan sólo dieciocho 
años concibió la aventura de 
montar su propio taller. Tras la 
interrupción del Servicio Mili
tar -que hizo en el taller de 
carpintería de Colmenar 
Viejo-, decidió trasladarse a 

Un aspecto del grupo que en estos días ultima Francisco Ortega 

Ciudad Real, en donde espera
ba encontrar un campo más 
amplio para sus aspiraciones. 

Diez meses después de su 
llegada a la capital, y de traba
jar para la carpintería de Can
tero, se independizó. Desde 
ese momento trabajaría para él 
mismo. Y no sólo por la inde
pendencia económica que ello 
supondría, sino sobre todo, por 
la libertad de acción que para 
un artista de vocación como él, 
llevaba aparejada. 

Ingresó en la Escuela de Ar
tes y Oficios como alumno. Y 
alI¡ aprendió durante tres cur
sos, todo lo que sus profesores 
fueron 'capaces de enseñarle: 
"Recuerdo a Don Alfredo Cala
tayud, como uno de los profe-

sores de los que más llegué a 
aprender. Pero en aquellos mo
mentos, ya casado, y con la ne
cesidad de hacer muebles de 
todo tipo para poder sobrevi
vir, no tuve más remedio que 
dejar los estudios". 

Algunas exposiciones en el 
Castillos Hotel, Museo Elisa 
Cendrero, y VilIanueva de los 
Infantes, demostraron, que con 
ventas o sin ellas, en Paco Or
tega había méritos más que su
ficientes para convertirlo en un 
buen tallista. 

y así irían llegando encargos 
de relieves y librerías que son 
verdaderos primores. En ma
deras como caoba, nogal, abe
dul, olivo, y cualquier otra, "a 
excepción del chopo porque es 
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Diversos aspectos del trabajo de Francisco Ortega, y los miembros de la Cofradía de Cieza que encargaron "El traslado de Jesús" 

demasiado blanda, y de la en
cina por ser excesivamente du
ra". 

(j)(j)(j) BUEN IMAGINERO 

Sería a partir de 1978 cuan
do, como un moderno Salzillo 
manchego, haría sus primeras 
incursiones en la imaginería re
ligiosa. Un ángel, un Cristo 
yacente, San Juan, María 
Magdalena, la Virgen María, 
la Virgen de la Salud, fueron 
buena muestra de su arte. En 
madera vista o en madera poli
cromada, se. hizo popular en el 
mundillo de las hermandades 
de Semana Santa. 

Con menos fortuna al princi
pio, poco a poco aprendió a po
licromar sus propias obras, y a 
a sacar consecuencias de sus 
propios errores. El resultado 
no se haría esperar. "A veces he 
tenido que hacer algunas recti
ficaciones en obras, que con 
ciertos toques han mejorado 
notablemente". 

No ha sido importante la par
ticipación de Francisco Orte
ga en concursos. La perentoria 
necesidad de vivir de su traba
jo, le ha impedido sustraer 
tiempo de los encargos que día 
a día recibe. A pesar de todo, 
ha llegado a reunir media doce
na de importantes premios, al
guno de ellos de la Junta de 

El precio de una figura 
en madera de tamaño 
natural, está en torno 
al medio millón de 
pesetas, y comporta 
más de un mes de 
duras jornadas de 
once horas de trabajo 

Comunidades de Castilla La 
Mancha. 

"Así y todo, el mejor premio 
para mí, es la satisfacción de 
hacer obra cada día, y cada 
día materializar de forma ade
cuada , las ideas que se me pro
ponen", afirma Francisco Or
tega. 

Un trabajo nada fácil, que 
comienza con la selección y 
encolado de los tablones que 
habrán de dar cuerpo a la obra. 
Casi todo el trabajo posterior, 
consistirá en un inteligente ma
nejo de un extenso juego de 
gubias, que irán dando vida a 
lo que tan sólo unos minutos 
antes, era madera inanimada. 

Durante una media de lOa 
11 horas diarias, crea Paco Or
tega sus personajes. Un mes 
para una figura de tamaño na
tural policromada, y 5 a 6 me
ses para la increíble obra que 
en estos momentos ultima en 
su taller. 

Se trata de "El traslado de 
Jesús", que representa la esce
na en la que es llevado de la 
Cruz al sepulcro. En el grupo 
aparecen, además del propio 
Jesús y su madre, José de Ari
matea, María Magdalena y 
Nicodemo. 

La composición, tallada en 
madera de pino que más tarde 
será policromada, pesa unos 
quinientos kilos, y ha tenido al
gunos problemas difíciles de 
resolver. Pero el resultado ha 
sido altamente satisfactorio. 
Cuando la población de Cieza, 
en la provincia de Murcia, ad
mire la composición debida
mente acoplada en su carroza, 
tal vez recuerde a aquel otro 
gran im.aginew; salvando las 
distancias, el genial Salzillo. 

Tal vez a partir de ese mo
mento, la fama hoy aún exigua 
de nuestro artista manchego, 
corra como la pólvora, y los 
encargos lleguen a bloquear el 
pequeño taller de la calle del 
Jacinto de la capital ciudarrea
leña. 

Menos mal que el menor de 
sus hijos, Miguel Angel, de 17 
años, según todos los indicios, 
llegará a ser una edición corre
gida y aumentada, de las espe
ciales dotes que para la talla 
adornan a su padre. 

• J.M. CORONEL 
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O La pintora 
Dianna 
Bonilla 

Durante estos días, y en la Casa 
de Cultura "Carmen Arias" de 
Socuéllamos como escenario, 
está teniendo lugar una 
interesante exposición de la 
pintora abstracta Dianna 
Bonilla Márquez. La muestra 
pretende ser un homenaje al 
progenitor de la joven artista, 
Rernando Bonilla. 

La Cultura de un pueblo, se 
manifiesta en múltiples for
mas. También en la capaci
dad para no ensuciar los lu
gares públicos. Resulta inve
terado, y al mismo tiempo 
vergonzoso, contemplar día 
a día las aceras de nuestras 
calles y plazas, plagadas de 
bolsas de golosinas que sus 
complacientes consumidores 
arrojan sin el menor pudor. Y 
a veces, y esto es lo peor, sin 
el gesto de desaprobación de 
sus mayores. Así las cosas, 
además de convertir en inúti
les los más modernos artilu
gios que para la limpieza 
puedan adquirir los ayunta
mientos, hacemos un flaco 
favor a nuestra "progre" ima
gen de pueblo civilizado. 

O Un libro de José Luis Bernal 
El libro del ciudarrealeño José Luis Bernal, editado por la B.A.M. 

en su colección "Ojo de Pez" "¿A quién quieres quejarte tú, 
corazón?", ha sido presentado en Madrid. En el acto, celebrado en 
la Galería Archeles, además de Bernal -en la foto con el autor de 
los grabados Pedro Castrortega y el diputado provincial-, 
estuvieron el vicepresidente de la Diputación y responsable de 
Cultura, José María Arcos, y María del Mar Cambronero y 
Pedro Morallón, que dieron lectura a una de las escenas del texto. 
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O Premios a los mejores 
restaurantes de la región 

Nadie se atreve a discutir ya, que la gastronomía constituye una 
verdadera cultura. Y una de las culturas más condicionadas por la 
fOnTIa de ser de un pueblo. La Mancha, eso es indudable, tiene su 
propia personalidad desde el punto de vista gastronómico. Sus 
platos tradicionales están entre los más conocidos del mundo. Pero 
también podemos presumir de tener una cocina imaginativa y de 
futuro. La Consejería de Industria y Turismo quiso distinguir a 
nuestros mejores restaurantes, que en la edición de 1993 han sido 
el Mesón Pincelín, de Almansa, el Gran Mesón de Ciudad Real , 
y El Bohío, de Illescas. En la foto, sus propietarios tras recibir el 
1 º, 2º y 3º premio respectivamente, de manos del Consejero y la 
Directora general de Turismo, en el Palacio de Fuensalida. 

O IIArteguiall en Valdepeñas 
La más prestigiosa revista de Arte en España, "Arteguía", ha 
dedicado un número especial a Valdepeñas. La pasada 
semana se desplazaban hasta la ciudad del vino con tal 
motivo, el director Fernando Fernán-Gómez, y miembros 
del equipo editorial, entre ellos el escritor puertollanense 
Fernando Ponce. El acto, celebrado en la Casa de Cultura 
revistió gran solemnidad y estuvo presidido por el alcalde 
Salvador Galán, a quien acompañaban el concejal de 
Cultura Jesús Martín, y el pintor Miguel Navarro -autor del 
cuadro que sirve de portada-, entre otras personalidades. 
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El puertollanense 
Santiago Cañizares 
podría haber resuelto 

su futuro profesional al 
llegar a un acuerdo con 

el Real Madrid que se 
ha plasmado en la 

firma de un contrato 
que ya está inscrito en 
el registro de la liga de 

Fútbol profesional. 
Cañizares será nuevo 
jugador del Madrid a ui 

partir de 1995. ~ 
Santaigo Cañizares durantae el homenaje de que fue objeto en Puertollano 

EL PUERTOLLANENSE PERCIBIRA 70 MILLONES POR AÑO 

Cañizares firmó cuatro 
años con el Real Madrid 

1 puertolla
nense, San
tiago Cañi· 
zares, en la 
actualidad 
guardameta 
del Celta de 

--- Vigo, podría 
haber llegado a un acuerdo con 
el Real Madrid para jugar en es
te equipo durante cuatro tempo
radas , según hizo público la 
agencia EFE el pasado lunes , 
día 21. Aunque fuentes cerca
nas al propio jugador han resta
do veracidad a la información, 
asegurando que "aun quedan 
muchos cabos sueltos por atar", 
la citada agencia de noticias 
afirma que el pasado día 23 de 

diciembre de 1993, Cañizares 
se desplazó a Madrid para par
ticipar en el programa de Mer· 
cedes Milá, "Queremos Saber" 
aprovechando el viaje para fir
mar un contrato que le liga al 
club a partir de la temporada 
95-96 y que ya está inscrito en 
el registro de la Liga de Fútbol 
Profesional. 

El guardameta internacional, 
según la misma fuente, ha ru
bricado un compromiso con el 
Real Madrid por el que percibi
rá 70 millones de pesetas anua
les por su primer año de contra
to . En la actualidad tiene una 
cláusula de rescisión de 400 mi
llones con su actual club, el 
Celta, cifra que se ha visto am-

pliada ahora hasta los mil mi
llones en su nuevo acuerdo con 
el Real Madrid. La cantidad fija 
pactada con el club de Concha 
Espina se verá aumentada con 
diversos incentivos por ganar la 
Liga, la Copa del Rey o alguna 
competición europea. 

(j)(jl(j) ADELANTAR LA FECHA 

Aunque informaciones poste
riores han apuntado la posibili
dad de que "Santi" Cañizares 
pudiera adelantar su incorpora
ción al club madridista la próxi
ma temporada, fuentes cercanas 
al entorno del futbolista puntua
lizan su intención de incorpo
rarse en la fecha prevista que 

coincidiría con la la última eta
pa en la carrera deportiva del 
guardameta Paco Buyo, titular 
indiscutible en la actualidad, 
mientras que el club blanco in
tentaría el traspaso del actual 
suplente del marco madridista, 
Jaro. 

(j)(jl(jl EN RACHA 

Al margen de las noticias que 
dan como hecho el total acuer
do del jugador con el Real ma
drid, Santiago Cañizares con
tinúa en el Celta su imparable 
racha de éxitos profesionales 
que puede verse recompensada 
con el pasaporte del club vigués 
para jugar la final de copa, des
pués de vencer en Balaidos, tres 
a cero al Tenerife, paradójica
mente el que se ha convertido 
en verdugo de su futuro equipo. 

Sin ir más lejos, en el partido 
que el Celta jugó frente al LLei
da en el campo de éste, las afor
tunadas intervenciones de Cañi
zares evitaron que su equipo 
saliera derrotado. No es un dato 
aislado porque el guardameta 
del Celta está rayando a gran al
tura durante el presente campe
onato liguero. Un espectacular 
momento de forma que culminó 
con el memorable partido que 
la selección española disputó 
frente a la de Dinamarca en Se
villa y que catapultó al estrella
to al, hasta entonces, discreto 
portero del club celeste. 

Cañizares está completa
mente centrado en su equipo y 
no quiere hablar de su futuro. 
El puertollanense continúa en
trenado a tope aparentemente 
despreocupadO' por los trámites 
administrativos que aun están 
pendiente de solventarse. La li
ga de fútbol profesional (LFP) 
envió la pasada semana al Real 
club Celta de Vigo el nuevo 
contrato que ha suscrito su ju
gador con el Real Madrid. Por 
su parte, la junta directiva de 
este equipo ha solicitado una 
reunión urgente con la Liga de 
Fútbol para aclarar el fichaje de 
Santiago Cañizares al entender 
el Celta que han existido "irre
gularidades" en esta contrata
ción. 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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2 TOP - MODEL DE CASTILLA -LA MANCHA 

Eugenia Silva ( en el centro) y Elena Barquilla ( a la izquierda) fueron muy aplaudidas en el desfile de Nacho Ruiz 

Elena Barquilla y Eugenia Silva 
crearon estilo en Cibeles 

lena Bar
quilla y 
Eugenia 
Silva han 
cosechado 
un éxito 
inapelable 
en la última 

Pasarela Cibeles. Las dos su
permodelos castellano - man
chegas han arrancado un aplau
so unánime del público y de la 
crítica especializada. Hoy por 
hoy, Elena Barquilla está ubi
cada con todos los pronuncia
mientos favorables entre las 

A la izquierda la modelo toledana desfila en el pase de María Guardione. Delante 
de ella está la catalana Verónica Blume. Sobre estas líneas Judith Mascó y Celia 
Fomer en el desfile de Nacho Ruiz. 

diez mejores" perchas" del 
hemisferio. Eugenia Silva ha 
demostrado en su segundo año 
que el futuro de la pasarela lle
va su nombre escrito en letras 
mayúsculas. Quien lo dude que 
preste atención a este dato. En 
el pase del modisto Nacho 
Ruiz se llevó más aplausos 

que la mismísima 
Verónica BIume. 

Las dos modelos 
castellano -manche
gas se han introduci
do ya en el jardín 
del éxito, aunque sus 
momentos vitales 
son radicalmente 
distintos. Elena 
Barquilla cuenta 
con 22 años, reside 
en Nueva York y se 
ha convertido en la 
musa de diversos fo
tógrafos y diseñado
res. Su novio era 
precisamente un fo

tógrafo especializado. Se en
cuentra actualmente en el epi-
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centro de la fama, en todo el 
esplendor de su madurez profe
sional. 

Eugenia Silva, por el contra
rio, inicia ahora su vuelo más 
importante. Cumplió 18 años el 
pasado 13 de enero, no tiene 
novio y su máxima preocupa
ción en estos momentos reside 
en encerrarse a estudiar para 
salir airosa del COU. Todavía 
no se dedica en exclusiva al 
mundo de la pasarela, pero de 
continuar las cosas así no le va 
a quedar más remedio. Para po
der compatibilizar la moda con 
otra actividad los días tendrían 
que durar 35 horas. 

(j)(j) (j) DOS ESTILOS 

Sobre la resplandeciente pa
sarela del Palacio de Exposi
ciones y Congresos se pudo ad
vertir que cada una simboliza 
un estilo diferente. Ele
na Barquilla es el pode
río, la seguridad, la ex
periencia, la seducción y 
el magnetismo, todo ello 
aderezado con un toque 
de deslumbrante fatali
dad. Eugenia Silva es el 
futuro , la atractiva inge
nuidad, la frescura , la 
simpatía y el desparpajo, 
todo ello remarcado por 
una exquisita y deseada 
sencillez. En todos los 
desfiles , pero especial
mente en los de la con
quense María Guardio
ne y en el de Nacho 
Ruiz, ambas gozaban de 
una posición estelar en 
la puesta en escena. En 
cualquier coreografía 
subyace una jerarquía, 
un significativo escalo
namiento, un calculado 
protagonismo, y las dos 
modelos castellano -
manchegas fueron ubi
cadas sobre la cresta de 
la ola en los dos desfi
les. Una luciendo los 
modelos más convincen
tes y llamativos, la otra 
abriendo o cerrando el 
pase, algo reservado a 
las estrellas consagradas 

Junto a estas líneas la inconmensura· 
ble Elena Barquilla. A la derecha Eu· 
genia Silva con el símbolo de la gran 

ciudad al fondo. 

o a las que empiezan a serlo. 
Hay que tener en cuenta que el 
elenco de modelos presentes en 
Cibeles ha sido de campeonato. 
Es difícil luchar contra la car
nalidad de Celia Forner, la 
sensualidad de Judith Mascó, 
las urgencias de Nieves Gon
zález o el embrujo de Verónica 
Blume. Eso sin contar elemen
tos exógenos de gran importan
cia, como el hecho de que la 
flamante Miss España se lanza
ra en plan Agustina de Aragón 
a desfilar en el pase de Purifi
cación Gonzalez. El debú no 
resultó excesivamente afortu
nado. Para subirse a una pasa
rela hacen falta bastantes más 
cosas que una cara bonita y 
muchas ganas de comerse el 
mundo. 

Las relaciones entre las mo
delos no son tan negativas co
mo algunos podrían pensar. 

Hay un principio de profesio
nalidad que anima todo el cota
rro. El respeto es la norma pre
ponderante. Las maquilladoras 

Elena Barquilla es la 
consagración y 
Eugenia Silva el 
despertar. 

Mientras Elena se 
marcha ahora a Nueva 
York, Eugenia se 
encierra a estudiar 
COU. 

aseguran que Elena Barquilla 
es una de las más simpáticas. 
En cualquier caso se puede ha
blar de un grupo que sobresale, 
el de las catalanas, es decir, Ju
dith Mascó y Verónica 
Blume, las mejor tratadas por 
la prensa especializada. 

(j)(j)(j) LA ATMOSFERA 

De todas formas quien quie
ra saborear plenamente la at
mósfera de la Pasarela Cibeles 
tiene una cita obligada con la 
cafetería Miró, muy próxima al 
Palacio de Exposiciones y 
Congresos. Allí suelen apare
cer las modelos con sus fami
liares, además de misses y 
otras gentes de la farándula y el 
diseño . Aunque el Palacio 
cuenta con varias cafeterías la 
gente tiende a recalar en este 

-----------------------------------------------------------------------------------------
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lugar para oxigenar
se un poco. 

Aquí no es raro 
encontrarse con Ma
ría Escario, la entu
siasta presentadora 
de TVE, con Angel, 
la esposa de Luis 
Cobos, que se en
cuentra muy metida 
en el universo de la 
moda por razones 
obvias, con Raquel 
Revuelta, la ex -
Miss España que 
ahora posee una 
agencia de modelos 
en Sevilla , con la 
propia Eugenia Sil· 
va o con Verónica 
Blume entrando 
apresurada a pegarse 
ese toque que ensal
ce su angel. 

Este lugar posee 
comunicación direc
ta con los vestuarios 
de las modelos a tra
vés de un pasillo 
que custodia un 
guarda jurado. En el 
ambiente, tal como 
se puede imaginar, 
sólo se oyen conver
saciones sobre ten
dencias y hasta algu
nas apologías acerca 
del buen gusto. Al
guien diría que en 
un determinado sen
tido existe cierta su
perficialidad. Esta 
sensación se vería 
reforzada por lo que 
sucedió reciente
mente en un progra
ma de TVE llamado 
" Un, dos, tres". 

Se trataba de una 
edición especial en 
la que tomaban parte 
gentes del mundo 
del espectáculo. Una 
de las parejas estaba 
formada por un can
tante y una modelo. 
Cuando en el turno 
de preguntas salió la 
cuestión de decir es
critores en lengua 
hispana que no fue-

En el desfile de María Guar
dione las dos modelos deja

ron constancia de su dominio 
absoluto de la pasarela. 
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Elena Barquilla se ha 
consagrado como una 
de las jefas de la pasa
rela. Vive en Nueva York 
y no para de trabajar. Al 
desfile acudieron su 
madre y su abuela. 

Eugenia Silva cosechó 
más aplausos que 
la mismísima 
Verónica Blume 

Elena Barquilla es la 
top . model con 
más personalidad 
de toda la pasarela 

ran españoles la modelo no su
po decir ninguno. Por eso no es 
de extrañar que nuestra joven 
modelo toledana se tome tan en 
serio sus estudios y desee pro
fundamente hacer una carrera. 
La belleza nunca estuvo reñida 
con el nivel cultural. 

(j)(j)(j) SALON GAUDI 

Antes del pase de María 
Guardione dialogamos breve
mente en la cafetería con una 
Eugenia Silva que ya estaba 
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casi preparada para 
comparecer en la 
pasarela. La joven 
modelo se encon
traba enormemente 
satisfecha por como 
estaban rodando las 
cosas . Además en 
el Salón Gaudí de 
Barcelona también 
había alcanzado un 
notable éxito, lo 
que la hacía sentir
se moderadamente 
optimista de cara al 
futuro. 

Su proyecto más 
inmediato pasa por 
encerrarse a estu
diar para sacar ade
lante el COU. Aun
que se encuentra 
realmente encanta
da con los cálidos 
aplausos que el pú
blico le ha estado 
brindando sus pla
nes no han cambia
do un ápice. Sabe 
que este es su se
gundo año y que no 
resulta el momento 
más idóneo para 
deslumbrarse. 

Prefiere no reali
zar el autorretrato 
de sus posibilida
des. A mitad de la 
conversación pasa 
por delante Veróni
ca Blume e inter
cambian un amisto
so y atento saludo. 
" Yo no puedo decir 
que he mejorado, 
eso lo tienen que 
decir los demás", 
asevera. 

A la hora de 
efectuar un balance 
de su actuación por 
la Pasarela Cibeles 
le salen adjetivos 
como" fenomenal 
", " estupendo" y 
otros similares. Pe
ro insiste en que lo 
mejor de todo son 
los ap lausos, por
que no todas las 
modelos reciben 
esa bendición del 
público. Las 12 ho
ras de trabajo dia
rias que está desa
rro ll ando se ven 

La frescura y el 
desparpajo de 
Eugenia Silva ha 
cautivado a los 
santones de la 
moda. Ella tiene 
presente y 
futuro. 

Con 22 años esta top • 
model de Ciudad Real 

triunfa por méritos 
propios en la pasarela 

internacional. 

Elena Barquilla 
es ya la 
consumación, la 
conquista y el 
perfecto dominio 
de la puesta en 
escena. 

compensadas con creces gra
cias a la grata respuesta de los 
asistentes. 

Pero fue el desfile de Nacho 
Ruiz uno de los que provocó 
mayor entusiasmo en el patio 
de butacas. Sus transparencias 

resultaron muy celebradas por 
la nutrida concurrencia. El di
señador madrileño las concibió 
para " una mujer que se sabe 
atractiva, que aprovecha la no
vedad sólo como arma de per
suasión, que al llegar la No 
che, en un ambiente de 
Glamour, se viste de suntuosa 
fiesta y se deja seducir por el 
Embrujo". 

Tanto Elena Barquilla como 
Eugenia Silva han realizado 
una Pasarela Cibeles en clave 
de triunfo. Una simboliza la 
consagración y la otra la espe
ranza. Nunca Castilla - La 
Mancha estuvo tan perfecta
mente representada en la mé
dula espinal de la moda nacio
nal. Cada día está más claro 
que en estos tiempos de fámeli
ca creatividad las modelos aca
paran todo el protagonismo en 
detrimento de los diseñadores. 
Se lo merecen. 
• IGNACIO ARIZAGA 

Fotos: J. L. DE LA CRUZ 
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ARIES 
La cautela en las relaciones 
con los que te rodean, sobre 
todo los del género opuesto, 

-y antiguas amistades-, el tacto en las 
muestras de afecto -que pueden ser mal 
interpretadas-, la elegancia en el porte, la 
airosidad de los movimientos y un taco de 
vez en cuando son reglas que debes utili
zar esta semana para pasearte por el frivo
lillo mundo. Olvídate de la economía y 
manda a higos a quien quiera aprovechar
se de algo de ti. Tu libertad es la caja de 
caudales de tu felicidad. 

TAURO 
En los anejos de tu vida exis
ten unos serecillos con cara 
de cordero y alma de lobo , 

envidiosillos voraces que serían capaces de 
comerte lo más íntimo y luego contarlo. 
Este horóscopo puede parecer retorcido, 
pero tenemos que ser así de crudos si que
remos decirte la verdad y no andamos con 
engañiflas y paños calientes. El amor lo 
tienes en horas bajas, el trabajo en el sub
suelo, la salud te da alegrías, el dinero nada 
y guarda la ropa, pero la suerte no te mira 
con buenos ojos. 

~ 
GEMINIS 

Si los viernes cumples como 
." ,' " hay que cumplir, tendrás cum-

plimiento para toda la semana 
y así podrás dedicar tu tiempo a otras acti
vidades absolutamente necesarias para tu 
vida; pero si los viernes haces dejación de 
tus responsabilidades estarás "aviao" para 
el resto del viaje durante los siguientes sie
te días del signo. Así que ya sabes: orgas
millo de viernes, salud para el resto. el di
nero llama a tu puerta en forma de 
imprevisto, que es una de las formas que 
más alegría da. 

CANCER 

~~,o 

LEO 
Hazte un plan de trabajo y 
mete tu vida debajo de las 
reglas de un orden si no 

quieres acabar como la mujer de Marat. 
Tus ideas tienen la suerte de ser compañe
ras del éxito aunque haya quien no te haga 
caso y pase de ti, trata de imponerlas por 
la vía de la razón o trata de hacerlas reali
dad por tus propios medios, pues el triun
fo te sonríe. Conviene que no quites ojo a 
tu estado de salud y que consultes al me
nor síntoma, por insignificante que te pa
rezca. 

VIRGO 
Ya te dijimos que amor y utili
dad no son conceptos que fa

'--__ --' vorezcan tu estado de felici
dad. Semana muy apropiada para las 
relaciones íntimas pero sin querer recupe
rar en siete días el tiempo de espera de 
años. La moderación debes llevarla a toda 
tu vida, también al campo de la emoción. 
Lo que no está para sensaciones fuertes es 
lo del trabajo, pues ahí anda mucho holga
zán con el palo levantado para descuajarin
garte en cuantito te descuides. 
La salud la mantienes en sus límites. 

B LIBRA n Soñar es bueno siempre que 
luego trabajes a tope por hacer 
a esos sueños realidad. Si sólo 

te quedas en el embeleso de la visión oníri
ca habrás perdido tiempo -y babas-o Esta 
semana, mira tú por donde, es de esas que 
salen de vez en cuando con muchos ele
mentos positivos que nos ayudan a conse
guir aquello que soñamos, pero no esperes 
que venga a tu encuentro, tendrás que salir 
tú a su búsqueda. 
Te convienen los viajes, si son de placer te 
convienen mucho más. 

ESCORPIO 
Gallina -o gallo- todos los dí- Todo lo que huela a dinero es-
as cansa, así que si quieres ser tas semanas debes ponerlo en 
feliz y retomar tu mejor yo L-_ _ --' cuarentena pues encierra mu

pasa de rutinas y vive la emoción de en- cho peligro. En cambio todo· lo que huela 
cuentros sorprendentes con personas de tu sexo no hagas ayuno y abstinencia de ello, 
entorno y comprobarás que lo bueno, aun- aprovéchalo con todas tus ansias porque no 
que oculto, generalmente está muy cerca de surgen ocasiones con la frecuencia de tus 
nosotros. deseos. 
Tu salud es buena y tu presencia física in- Lo que huela a trabajo ponlo· en conserva y 
mejorable, pero si a tu cuerpo le fatigas con a estudio, es decir no te decidas por ofertas 
digestiones pesadas te vas a encontrar más nuevas que no estén muy contrastadas, 
de un contratiempo. Regular de dinero y no pues hay mucho ladino que ofrece lana y 
esperes demasiado de la suerte. luego trasquila a los incautos. 
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Por Bruios de Odelot 

SAGITARIO 
Tienes centrado el cerebro y 
las piernas te responden me

L-__ ---.J jor de lo que tú piensas, así 
que echa la razón por delante 

y madura tu autoconfianza porque alguien 
te dirá: "nene/a tu vales mucho". 
El sentimiento amoroso es muy posible 
que aflore a la superficie de tu vida, aun
que no la va a a llenar por completo. La 
semana presenta inmejorables perspecti
vas económicas, cosa que no podemos de
cir de los nativos de otros signos. La salud 
la tienes de hierro ¿Hay quien dé más? 

CAPRICORNIO 
La crisis económica es algo 
que resbala por la piel imper
meable de tu existencia, pues 

no es más rico quien más tiene sino quien 
menos necesita. La reflexión es la vía por 
la que se deben deslizar tus esquíes sino te 
quieres pegar el batacazo contra la rocosa 
rugosidad de los que te rodean. 
La salud vuestra requiere más lechuga, 
más deporte y menos pasteles. Con eso 
creeeeeeeeeeeeemos que está todo dicho. 
No te vas a comer dos rosca esta semana, 
si te comes una ya es un triunfo. 

ACUARIO 
Si algo trae esta semana que 
debamos comentar es las difi

L-__ ---' cultades que puede traer a la 
vida de una persona que se relaciona con 
mucha gente los altibajos en el carácter y 
en el trato. Si corriges la tendencia notarás 
mejoras en tu relación sociolaboral y hasta 
en tu cuenta corriente. 
Esos altibajos en algunos nativos de este 
signo no se darán en el carácter sino en la 
salud, lo cual no es preocupante pero sí de
be ser OCUPANTE. 
El amor está loco, loco. 

PISCIS 
~ 1-~"':~m:"'I"':~S:":o::':"':~::'~":'°c"::sa::"¡~-a-Pd-re-on-l~-s-~o-i~-::, 

L-_ _ ---' nos lo creemos, pero si te pro
nostican que suben tus acciones de hedo
nismo y de placer y que vas a tener unos 
días cargadísimos de relaciones sexuales -
como ya ni recordabas-, entonces nos lo 
creemos también, porque nosotros este ho
róscopo, con sus científicas y divinas fuen
tes, nos lo creemos a pies juntillas. 
Los viajes se apuntan en la agenda de tu fu
turo, pero no están muy a la vista. 
Salud envidiable pero sin pasarse de 
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Industrio Grófico Altaír, S. A 

Carretero nacional IV, 
desvío o Seseño, Km. 2.700 

45224 Seseño. Toledo 
Teléfono (91) 895 79 15 

Fox 895 78 33 

, 
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EXPOSICIONES 

Alcázar de San Juan. 
Museo Municipal. Del 19 
de Febrero, y hasta el 11 de 
Marzo, exposición de Jesús 
Molina Fernández
Cordero (1905-1962). 
La exposición es forzosa
mente incompleta, pues mu
chas de sus obras están en 
paradero desconocido, y de 
su labor mural no hay docu
mentación gráfica. "Pero se 
ha tratado de recopilar en 
lo posible, según Isidro 
Parra Molina, la obra de 
uno de los pioneros del arte 
pictórico alcazareño de la 
primera mitad de nuestro si
glo". 

Almagro. 
Galería Fúcares. 
Florentino Díaz presenta 
" ... 0 la casa del monstruo". 
Del 29 de Enero al 3 de 
Marzo. 

Ciudad Real. 
Sala de Exposiciones del 
Ayuntamiento. Del 4 al 13 
de Marzo, el artista ciuda
rrealeño José-Angel 
Fernández-Menor, expone 
un total de 40 cuadros. 

Museo Municipal Elisa 
Cendrero. Del 22 de 
Febrero al 11 de Marzo, ex
pone A. Muñoz Vera. "Una 
colección de lienzos impreg
nada de emociones alberga
das en algún lugar recóndi
to de su pensamiento ... con 
miradas lánguidas, retado
ras, y detalles solitarios ... " 
en palabras de Constanza 
Torralba Huertas. 

Del 12 al 31 de 
Marzo, exposición de pintu
ra de Pablo López Raso. 

Del 22 al 26 de Marzo, 
Exposición con motivo del 
"Centenario de la traída de 
la nueva imagen de la 
Hermandad de la Oración 
del Huerto". 

Puerto llano. 
Museo Municipal. Del 14 

de Febrero, y hasta el 5 de 
Marzo.Primera Planta: se 
puede contemplar una expo
sición de pinturas y escultu
ras de José Fernández
Arroyo de Simón. Plantas 
Baja y Segunda, fondos ar
tísticos del Museo 
Municipal. 

Valdepeñas. 
Taberna Casa del Cojo. 
Del 5 de Febrero al 5 de 
Marzo, óleos de la alcazare
ña Xaro, bajo el título de 
"Llaves". Dedicada a Pablo 
Iniesta y Víctor Moreno, 
"in memoriam". 

Ciudad Real. 

, 
Desde el 4 de Marzo, IV 

Ciclo de Teatro de Humor, en 
el Teatro Municipal Quijano. 

Se pondrán en escena "Yo 
amo a Shirley Valentine" . por 

Jo •• Manuol Bailón - Blancas 

HISTORIA CLlNICA DEL 
CABALLERO DON QUIJOTE 

Historia Clínica del Caballero Don Quijote, es 
un libro hasta ahora desconocido por estos lares, 
que el prestigioso médico- psiquiatra, José Manuel 
Bailón- Blancas, ha escrito para darle al universal 
caballero manchego su verdadera dimensión de 
personaje real, lejos del consabido y trillado camino 
del personaje cervantino. Una obra necesaria que 
entendemos debiera ser rapidamente asumida y res
paldada por los responsables de la cultura manchega 
para darla a conocer en todas sus poblaciones. 

la companla de 
Esperanza Roy, "La do
ble incso nstancia de 
Marivaux" de Helio 
Pedregal y Carmen 
Elías, "La Venganza de 
Don Mendo" , por el 
Grupo Popular de 
Teatro de la Asociación 
de Amigos del Teatro, y 
"Travesía " con Emilio 
Gutiérrez Caba, Luisa 
Martínez y Santiago 
Ramos. 

CONCURSOS 

Manzanares 

Concurso de 
Carteles FERCAM-
94. 

La Dirección de la 
Feria Regional del 
Campo y de 

Muestras de Castilla La 
Mancha, convoca Concurso 
de Cartel anunciador para 
1994. Se establece un único 
premio de 250.000 pesetas, 
y el plazo para presentación 
de originales finaliza ellO 
de Marzo. 

CONVOCATORIAS 

11 Premios Investigación 
Escolar sobre Consumo y 
Calidad de Vida. Convoca 
la Consejería de Sanidad. 
Pueden participar todos los 
Colegios d~ la Región. 
Premios de un millón, me
dio, y 250.000 pesetas. 

MARIA CRISTINA 

Durante la próxima semana, 
se proyectarán los filmes 
"Pequeño Suda", de 
Bertolucci , "Los Tres 
Mosqueteros", de Walt Disney, 
y "Mr. iones", de Richard 
Gere. Sesiones a las 17, 19'45 
Y 22 '30 horas. 
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os dulces he
chos en casa son siempre moti
vo de admiración para aquellas 
gentes que no acostumbran a 
pisar por la cocina y que tienen 
la engañosa impresión de que 
la repostería es materia harto 
difícil. 

Nosotros seremos capaces de 
sacar de su error a los que 
piensen así con la preparación 
de una tarta de exquisito sabor, 
de excelente textura y de agra
dable vista. Llamaremos a este 
pastel artesano TARTA DE 
GALLETAS Y LIMONES. 

Necesitaremos, para seis ra
ciones, trescientos gramos de 
galletas corrientes, un botecito 
pequeño de leche condensada, 
un par de limones (uno solo si 
es de considerable tamaño), 
cinco huevos, cincuenta gra
mos de mantequilla, un vasito 
de los de vino de leche (no lle-

-70-

En la repostería casera 
un ingrediente esencial 

es el HORNO. Si el 
horno está frío las pas-
tas harinosas se secan y 
endurecen y los bizco-
chos quedan medio 

crudos. Si el horno ca
lienta demasiado las 
pastas se tuestan por 

fuera y quedan crudas 

Tarrta d'e galletas 
J limanes 

no) y un poco de azúcar moli
do. 

(j)(j)(j) MANOS A LA OBRA 

Para esta sencilla, lo primero 
que debemos hacer es preparar 
un molde apropiado (al ser po
sible de los desmontables) de 
unos veinte centímetros de diá
metro. 

En la batidora ponemos las 
galletas un poco troceadas y el 
vasito de leche ; lo batimos 
bien; luego añadimos la mante
quilla y seguimos batiendo has
ta obtener una buena pasta es
pesa (podemos espesar un 
poquito más añadiendo otras 
tres o cuatro galletas). Con esa 

pasta cubrimos el fondo y las 
paredes del molde (al que pre
viamente hemos untado de 
mantequilla). 

Batimos las yemas y las in
corporamos la leche condensa
da y el zumo y la ralladura de 
los limones. 

Aparte batimos las claras a 

La repostería 
casera es una labor 
que parece difícil y 

no lo es tanto 

punto de nieve (ya sabemos 
que suben más y mejor si aña
dimos una pizca de sal) y lo 
mezclamos con mucho amor y 
cuidado con la pasta suave de 
las yemas y la leche condensa
da. Vertemos la mezcla en el 
molde que habíamos preparado 
con la pasta de las galletas y 
espolvoreamos el conjunto con 
el azúcar. 

Ponemos el molde a horno 
medio (al que hemos calentado 
previamente) durante unos 
veinte minutos, siempre con el 
ojo puesto para que no se dore 
demasiado. Sabremos que ya 
está la tarta hecha cuando la 
masa de las galletas comienza 
a separarse de los bordes. 

• . GOURMET Toe 
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PEpE LEÓN 
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Castilla-La Mancha 
está en los libros 

Descúbrela a través de los más de 100 títulos que el Servicio de 
" Publicaciones de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha ha 

creado para tí. Libros en los que encontrarás la historia, la cultura, el 
arte, los lugares y las gentes de tu Comunidad. 

Infórmate en el telf. (925) 26 74 50 
o en las principales librerías del país 
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